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Primer Libro de Tesalonicenses 

 

El escritor fue el apóstol Pablo. Fue uno de sus escritos, si no el primero, ya que fue escrito alrededor del año 52 d.C., 

desde Corinto. 

Tesalónica, cuyo nombre moderno es Salónica, era un centro comercial a unas 100 millas al oeste de Phillipi. Pablo la 

visitó en su segundo viaje misionero y, al encontrar allí una sinagoga de los judíos, predicó en tres sábados sucesivos, 

cuando un buen número de judíos, griegos y mujeres de alto rango se convirtieron. Su éxito despertó los celos de los 

judíos incrédulos, quienes armaron una conmoción e hicieron que el apóstol escapara de noche a Berea. 

La Iglesia de Tesalónica era fuerte y floreciente, compuesta de gentiles más que de judíos. Pablo anhelaba visitarlo de 

nuevo poco después de su partida, pero temía que pusiera en peligro a los conversos. Por lo tanto, envió a Timoteo 

desde Atenas para fortalecer la fe de los cristianos en medio de sus dificultades y persecuciones, y trajo un informe 

favorable que fue un gran consuelo para Pablo. 

La razón de la carta: Sin duda, Pablo tenía múltiples razones para escribir, todas provenientes de su suprema 

preocupación por el rebaño del cual había sido separado. Algunos de los propósitos de Pablo incluían claramente: 1) 

animar a la iglesia (1:2-10); 2) responder a acusaciones falsas (2:1-12); 3) consolar al rebaño perseguido (2:13-16); 4) 

expresar su gozo en la fe de ellos (2:17-3:13); 5) recordarles la importancia de la pureza moral (4:1-8); 6) condenar el 

estilo de vida perezoso (4:9-12); 7) corregir una comprensión errónea de los acontecimientos proféticos (4:13-5:11); 

8) calmar las tensiones dentro del rebaño (5:12-15); y 9) exhortar al rebaño en los fundamentos de la vida cristiana 

(5:16-22). 

La iglesia en general estaba en un buen estado, considerando el hecho de que sus miembros habían estado fuera del 

paganismo solo unos pocos meses. Algunos, sin embargo, corrían el peligro de aceptar la norma pagana de moralidad. 

Otros estaban tan llenos de excitación y emoción religiosa que descuidaron sus labores diarias, 4:10-12. Mientras que 

otros que habían perdido amigos estaban de duelo, no fuera que en la segunda venida de Cristo, los que habían dormido 

no participaran en el rapto y la gloria. 

El Quíntuple Propósito de escribir: (1) Instruir a los nuevos conversos acerca de los deberes del cristiano en esta 

vida. (2) Inspirar consuelo, paciencia y vigilancia a causa de la venida del Señor. (3) Para animarlos en su firmeza bajo 

la persecución; (4) Para corregir su malentendido acerca de la inminencia del regreso del Señor; (5) Instruir a la 

congregación sobre qué medidas disciplinarias tomar hacia aquellos que se negaron a trabajar. 

Pablo mismo fundó la iglesia en Tesalónica en su segundo viaje misionero (Hechos 17:1-9). Estuvo poco tiempo en la 

ciudad porque fue expulsado por los enemigos del evangelio. Pero la iglesia de los tesalonicenses que dejaron atrás 

estaba viva y activa. La profunda preocupación de Pablo por esta joven iglesia, que tuvo que abandonar repentinamente, 

impulsó esta carta, que sigue a la carta de 1 Tesalonicenses. Los cristianos de Tesalónica estaban agradecidos a Dios 

por la primera carta de Pablo, pero no resolvió inmediatamente todos sus problemas. De hecho, la persecución empeoró 

y algunos creyentes pensaron que estaban viviendo en el tiempo de la Tribulación. Entonces llegó una carta que decía 

ser de Pablo, afirmando que el Día del Señor estaba realmente presente. No hace falta decir que la asamblea estaba 

confundida y asustada por esta perspectiva. 

Algunos de los creyentes llegaron a la conclusión de que, dado que la venida del Señor estaba tan cerca, debían 

renunciar a sus trabajos y dedicar su tiempo a esperarlo. Esto significaba que los otros miembros estaban bajo una carga 

adicional para cuidarlos. Satanás trabajaba horas extras; como el león, buscaba devorar (1 Pedro 5:7-8), y como la 

serpiente, buscaba engañar (2 Corintios 11:3). 

Fue en respuesta a estas necesidades que Pablo escribió su segunda carta. Comenzó con su necesidad más apremiante, 

la persecución que estaban experimentando a causa de su fe. La segunda carta de Pablo a los creyentes en Tesalónica 

parece haber seguido mucho después de la primera, ya que cada uno de los tres temas abordados aquí se recoge de una 

manera u otra de la primera carta. Además, los dos puntos principales en este caso, la venida del Señor y los rebeldes y 

ociosos, ahora son mencionados por un apóstol algo agraviado en una forma ampliada (2 Tesalonicenses 2:1-12; 2 

Tesalonicenses 3:6-13). El tercer punto, abordado más indirectamente en la primera carta, trata de la actual persecución 

de los creyentes a manos de sus conciudadanos en Tesalónica. 
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El Dr. Merrill C. Tenney señala que cada doctrina importante de la fe cristiana se toca en las dos cartas a los 

Tesalonicenses... 

Pablo y los que recibieron sus epístolas creían en un solo Dios vivo (1 Tes 1:9), el Padre (2 Tes 1:2), que ha amado a 

los hombres y los ha elegido para disfrutar de su salvación (2 Tes 2:16;1 Tesalonicenses 1:4). Él ha enviado liberación 

de la ira a través de Jesucristo, su Hijo (1 Tes 1:10), y ha revelado esta liberación a través del mensaje del evangelio (1 

Tes 1:5; 2:9; 2 Tesalonicenses 2:14). Este mensaje ha sido confirmado y se ha hecho realidad por el poder del Espíritu 

Santo (1 Tes 1:5; (Efesios 4:8). El evangelio se refiere al Señor Jesucristo, que fue asesinado por los judíos (1 Tes 2:15). 

Resucitó de entre los muertos (1 Tes 1:10; Isaías 4:14; (Efesios 5:10). Ahora está en el cielo (1 Tes 1:10), pero vendrá 

de nuevo (1 Tes 2:19; Isaías 4:15; Isaías 5:23; 2 Tesalonicenses 2:1). A él se le atribuye la deidad, porque se le llama 

Señor (1 Tes 1:6), Hijo de Dios (1 Tes 1:10) y el Señor Jesucristo (1 Tes 1:1, 3; Isaías 5:28; 2 Tesalonicenses 1:1). 

Los creyentes que reciben la palabra de Dios (1 Tes 1:6), se apartan de los ídolos, sirven a Dios y esperan el regreso de 

Cristo (1 Tes 1:9, 10). Su crecimiento normal es la santificación (1 Tes 4:3, 7; 2 Tesalonicenses 2:13). En la vida 

personal deben ser limpios (1 Tes 4:4-6), laboriosos (1 Tes 4:11, 12), orantes (1 Tes 5:17), alegres (1 Tes 5:16). Teórica 

y prácticamente, las cartas a los Tesalonicenses encarnan todos los elementos esenciales de la verdad cristiana". 

Segunda Tesalonicenses: En 1 Tesalonicenses 3:1-6, Pablo le dice a su audiencia que el envío de Timoteo fue lo que 

motivó una carta a los Tesalonicenses. Cuando Timoteo regresó a Pablo, el corazón del apóstol se calentó y escribió su 

primera carta a los creyentes de Tesalónica. 

La segunda carta fue ocasionada por un conjunto de circunstancias completamente diferentes. En 2 Tesalonicenses 2:2 

Pablo declara: "No os dejéis mover rápidamente de vuestra condición de firme, ni os turbéis por ningún espíritu, ni por 

ningún mensaje, ni por una carta como si viniera de nosotros". Este versículo parece indicar la ocasión para escribir 

esta carta.  

El profesor Daniel Wallace conjetura que "los enemigos de Pablo, probablemente de la sinagoga de Tesalónica, se 

infiltran en la iglesia y toman nota del modus operandi de Pablo: cómo envía a alguien desconocido a vigilar la iglesia 

periódicamente. Toman nota del contenido de su primera carta. 

Entonces, tal vez estos enemigos informan de esta actividad a los funcionarios del gobierno local. Si es así, la 

comunicación de Pablo sería bastante inofensiva. O tal vez un mensajero de Pablo no sería suficiente para incitar a otro 

motín. Los enemigos necesitaban tener un plan diferente si querían aplastar la popularidad del cristianismo entre ellos. 

Así que falsifican una carta como si fuera de Pablo que incluye un mensaje que desacredita sutilmente la escatología 

de Pablo, con la esperanza de desalojar la fe de los tesalonicenses (y así, tal vez, llevarlos de vuelta a la sinagoga). 

Luego envían la carta por alguien desconocido de vista a los creyentes. 

Cuando Pablo envía a alguien a ver a los tesalonicenses y se da cuenta de la desesperación presente, escribe la segunda 

carta.  

El propósito principal de la segunda carta de Pablo a la iglesia de Tesalónica era corregir el error doctrinal que la 

falsificación había creado acerca del día del Señor. Pero dado que el embajador de Pablo había ido a Tesalónica 

originalmente solo para ver cómo estaban, la carta también revela otros dos propósitos. 

La carta también servía de manera positiva y negativa:  

Positivamente, sirvió para elogiarlos y alentarlos en su perseverancia en la fe; 

Negativamente, sirvió como una reprensión a aquellos que, debido a su autoengaño escatológico (creían que ya que el 

día del Señor había llegado, el regreso del Señor debía tener lugar pronto), habían abusado de esta doctrina para su 

propio beneficio y estaban absorbiendo a toda la iglesia. 

Pablo sabía que la esperanza en Cristo alentaría la perseverancia en una vida piadosa. Y la esperanza es exactamente lo 

que nos falta hoy, una de las grandes raíces de este deslizamiento gradual hacia un mayor egocentrismo. Al leer las 

palabras de 2 Tesalonicenses, permíteles reavivar tu esperanza y avivar tu deseo de vivir de manera laboriosa y que 

honre a Dios. 
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Capítulo 1 

 

 

Cualidades de los cristianos contagiosos 

 

1 Tesalonicenses 1:1-10, "Pablo, Silvano y Timoteo, a la iglesia de los tesalonicenses en Dios Padre y en el Señor 

Jesucristo: Gracia y paz a vosotros. Damos gracias a Dios siempre por todos vosotros, recordándoos 

constantemente en nuestras oraciones, recordando ante nuestro Dios y Padre vuestra obra de fe y vuestro trabajo 

de amor y firmeza de esperanza en nuestro Señor Jesucristo. Porque sabemos, hermanos amados de Dios, que él 

os ha elegido, porque nuestro evangelio ha llegado a vosotros no solo de palabra, sino también con poder, en el 

Espíritu Santo y con plena convicción. Ustedes saben qué clase de hombres demostramos ser entre ustedes por 

causa de ustedes. Y os convertisteis en imitadores de nosotros y del Señor, porque recibisteis la palabra con 

mucha aflicción, con el gozo del Espíritu Santo, de modo que os convertisteis en ejemplo para todos los creyentes 

de Macedonia y de Acaya. Porque no solo ha resonado de vosotros la palabra del Señor en Macedonia y en 

Acaya, sino que vuestra fe en Dios se ha difundido por todas partes, de modo que no tenemos necesidad de decir 

nada. Porque ellos mismos cuentan acerca de nosotros el recibimiento que tuvimos entre vosotros, y cómo os 

convertisteis de los ídolos a Dios para servir al Dios vivo y verdadero, y para esperar del cielo a su Hijo, a quien 

resucitó de entre los muertos, a Jesús, que nos libra de la ira venidera".  
  

Uno de los mayores obstáculos para la difusión de la fe cristiana han sido los cristianos no contagiosos que han 

sido inmunizados con dosis regulares de institucionalismo. Con esto quiero decir que se aíslan tanto como sea 

posible en los edificios de la iglesia o en los grupos de estudio de la Biblia para que haya muy poco contacto 

intencional con los pecadores perdidos. Y donde no hay contacto, no hay impacto. Al igual que con las 

enfermedades transmisibles, así es con la fe cristiana, la forma principal de detenerlas es ponerlas en cuarentena.  

Este no era ciertamente el caso de la iglesia naciente en la ciudad de Tesalónica. El registro de la fundación de 

esta iglesia se encuentra en Hechos 17:1-15. Fue durante el segundo viaje misionero de Pablo que tuvo la visión 

de un hombre de Macedonia. Leemos en Hechos 16:9: "Y se le apareció a Pablo una visión en la noche: un 

hombre de Macedonia estaba allí, rogándole y diciendo: Ven a Macedonia y ayúdanos". Sabiendo que esta era la 

guía del Espíritu Santo, se dirigieron a Macedonia, deteniéndose primero en Filipos. Y después de un tumultuoso, 

doloroso, pero exitoso esfuerzo evangelístico en Filipos, se trasladaron a la bulliciosa ciudad de Tesalónica. Yendo 

primero a la sinagoga judía, Pablo predicó durante 3 sábados allí y tuvo un gran éxito. "Pero los judíos tuvieron 

celos, y tomando a algunos hombres malvados de la chusma, formaron una turba y alborotaron la ciudad..." 

(Hechos 17:5). Temiendo por la vida de Pablo, se nos dice en Hechos 17:10: "Inmediatamente los hermanos 

enviaron a Pablo y a Silas de noche a Berea..."  

Unas semanas después de haber sido expulsado de la ciudad, Pablo escribió una de sus cartas más amorosas y 

sinceras a estos jóvenes creyentes de Tesalónica. En el momento de la carta de Pablo a ellos, la iglesia había 

existido allí a lo sumo por seis meses, pero ya habían tenido tal impacto que los creyentes de todo el Imperio 

Romano hablaban de su volverse a Dios a través del evangelio.  

Su fe en el Mesías era muy contagiosa. Entonces, ¿cómo es este tipo de fe? Bajaremos hasta el final del capítulo 

1 y volveremos a subir a través de los 9 versículos anteriores. 

I. Una conversión que renuncia a los ídolos más queridos – 1:9 

"Porque ellos mismos cuentan de nosotros de la acogida que tuvimos entre vosotros, y de cómo os convertisteis 

de los ídolos a Dios para servir al Dios vivo y verdadero."  

¿Qué sugiere la palabra idolatría a tu mente? ¿Salvajes arrastrándose ante un tótem? ¿Estatuas de rostro cruel en 

los templos hindúes? ¿La danza derviche de los sacerdotes de Baal alrededor del altar de Elías? Estas cosas son 

ciertamente idólatras, de una manera obvia; Pero tenemos que darnos cuenta de que también hay formas más 

sutiles de idolatría. 
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El teólogo J.I. Packer escribe: "Imaginar a Dios en nuestras cabezas puede ser una violación tan real del segundo 

mandamiento como imaginarlo a Él por la obra de nuestras manos. ¡Cuántas veces oímos este tipo de cosas: "Me 

gusta pensar en Dios como el gran Arquitecto"! "No me gusta pensar en Dios como un Juez; Me gusta pensar en 

Él simplemente como Padre". Sabemos por experiencia cuán a menudo comentarios de este tipo sirven como 

preludio para negar algo que la Biblia nos dice acerca de Dios. Es necesario decir con el mayor énfasis posible 

que aquellos que se mantienen libres de pensar en Dios como quieran están quebrantando el segundo 

mandamiento. [Packer, CONOCIENDO A DIOS p. 42] 

La primera y la segunda "palabras", o mandamientos, de Éxodo 20 forman un par: (1) no hay otros dioses y (2) 

no hay imágenes talladas. La primera se refiere a quién adoramos (solo al Dios verdadero), mientras que la segunda 

se refiere a cómo: no a nuestra manera preferida, ni adoptando las prácticas de los pueblos circundantes no 

creyentes. Más bien, dice, adorar a Dios en las formas que él ha revelado, formas que a menudo son 

contraculturales y a veces incómodas, tanto entonces como hoy. 

Estamos hechos para adorar al Dios vivo y llegamos a ser como lo que adoramos. Este es uno de los principales 

problemas para nuestro yo adictivo. Si adoramos al dinero, nos convertimos en una persona avariciosa. Si 

adoramos el sexo, nos convertimos en una persona llena de lujuria. Si adoramos el poder nos convertimos en una 

persona egoísta. Si adoramos los productos químicos, nos convertimos en una persona dependiente. Escuche lo 

que Dios dice acerca de los peligros de adorar a cualquier otra cosa que no sea a sí mismo:  

Jeremías 2:5: "Así dice el Señor: "¿Qué culpa encontró en mí tu padre, que se alejaron tanto de mí? Siguieron 

ídolos inútiles y se volvieron inútiles ellos mismos".  

Salmo 135:15-18: "Los ídolos de las naciones son plata y oro, hechos por manos de hombres... Los que los hagan 

serán como ellos, y también lo serán todos los que confían en ellos".  

Oseas 9:10b: "Pero cuando llegaron a Baal Peor, se consagraron a ese ídolo vergonzoso y se volvieron tan viles 

como lo que amaban".  

El verbo aquí es epistrepho, "volver, volver" y se usaba para un cambio de opinión o curso de acción. La idolatría 

en cualquiera de sus formas es el producto de aquellos que se han alejado de Dios. De acuerdo con el versículo 8, 

volverse a Dios implica fe en Dios a través de Cristo, como lo enseña todo el Nuevo Testamento. Es, en esencia, 

el concepto de arrepentimiento; significa alejarse de las antiguas fuentes de confianza (cualquiera que sea) para 

confiar en el plan de salvación y vida de Dios a través de Cristo. Esto también concuerda con el versículo 6, que 

muestra que el cambio en sus vidas fue el producto de recibir el evangelio con fe. 

El escritor de himnos William Cowper escribió: El ídolo más querido que he conocido, sea lo que sea ese ídolo, 

ayúdame a arrancarlo de tu trono, y adorarte solo a ti. 

II. La Conciencia de Vivir en la Presencia Eterna y el Propósito Eterno de Dios – 

1:4-5 

"Porque sabemos, hermanos amados de Dios, que él os ha elegido, porque nuestro evangelio ha llegado a 

vosotros no solo de palabra, sino también con poder, en el Espíritu Santo y con plena convicción. Ustedes saben 

qué clase de hombres demostramos ser entre ustedes por causa de ustedes". 

A. Amados por la Elección Eterna – 1:4; 2 Tesalonicenses 2:13 – Todo el propósito redentor de Dios 

nació en Su corazón mucho antes de que el hombre fuera creado o se formara el universo. 

El mundo es amado por Dios de una manera general, pero muchos en el mundo son amados de una manera 

especial. Amo a todas las mujeres de una manera general, ¡pero solo una es mi "amada" y especialmente amada 

por mí! "Elegido" es el griego ekloge, "selección, elección, escogiendo". Con esta palabra, nos enfrentamos a la 

doctrina de la elección, una doctrina que tiene diferentes efectos en varias personas. Hace enojar a algunas 

personas, confunde a muchas e incluso parece asustar a otras. ¿Por qué? Porque en esta doctrina la mente finita 

del hombre se encuentra de frente con la mente infinita de Dios y con una verdad que realmente cae en la categoría 

de una antinomia. Una antinomia ocurre cuando tenemos lo que parece ser una contradicción entre principios o 

conclusiones que son igualmente necesarias y verdaderas. 

Somos elegidos en Cristo, por Cristo, para Cristo.  
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¡Ahí está el misterio de la gracia de Dios, la maravilla del amor de Dios y el milagro de la salvación de Dios, todo 

en el mensaje del evangelio de Dios! 

La salvación se planea en la eternidad y se realiza en el tiempo. 

En lo que concierne a Dios el Padre, yo fui salvo cuando me escogió en Cristo antes de que el mundo comenzara 

(2 Timoteo 1:9).  

En lo que concierne a Dios el Hijo, yo fui salvado cuando él murió por mí en el Calvario (Gálatas 2:20). 

En lo que concierne a Dios el Espíritu Santo, fui salvado el domingo 3 de octubre de 1966 en la casa de un pastor 

bautista en Ethridge, Tennessee. 

B. Ordenado por un llamado eficaz - 1:5, "porque nuestro evangelio llegó a vosotros no solo en palabra, 

sino también en poder y en el Espíritu Santo y con plena convicción".    

El Espíritu Santo empodera al evangelio con un llamado que nos despierta de la muerte espiritual, de la misma 

manera que las palabras de Jesús lo hicieron con Lázaro al despertarlo de la muerte física. Juan 12:17 dice que 

Jesús "llamó a Lázaro del sepulcro". Él llamó: "¡Lázaro, ven fuera!" Y el llamado omnipotente de Dios creó lo 

que Él ordenó, es decir, la vida. Es lo mismo que hizo Dios cuando creó el universo. Dijo: «¡Hágase la luz!» Y 

hubo luz. 

Si eres cristiano, esa es la forma en que te convertiste en uno. Dios lo hizo. Estabas espiritualmente muerto. Cristo 

y su palabra y su estilo de vida y sus promesas significaban muy poco para ti. No lo amabas, ni confiabas en él, 

ni lo disfrutabas. Estabas muerto a todas estas cosas. Entonces, un día, Dios te llamó. Y resucitaste de entre los 

muertos. Y los brotes de la vida espiritual rompieron a través de la tierra y probaste la verdadera fe, el amor, la 

esperanza y el gozo en Dios por primera vez. 

Este mensaje que Pablo y su equipo predicaron no fue meramente en palabras. Las palabras de los hombres pueden 

ser muy elocuentes, persuasivas y entretenidas y conmover a las personas emocional e intelectualmente, pero no 

pueden salvarlas y llevarlas a la familia de Dios (ver 1 Corintios 2:1ss.). 

Las palabras "pero también" nos señalan los tres elementos positivos.  

En primer lugar, en contraste con las meras palabras, el evangelio vino "con poder". 

En segundo lugar, "Y en el Espíritu Santo" nos lleva al segundo de los elementos positivos que dieron seguridad 

a estos misioneros. Muchos parecen abrazar el evangelio como si sólo lo creyeran a medias, o como si fuera un 

asunto de muy dudosa verdad e importancia; pero este no fue el caso de los tesalonicenses. Había la más firme 

convicción de su verdad, y la abrazaron "en cuerpo y alma"; 

Tercero, "con plena convicción" o, como dice la NKJV, "con mucha seguridad". Básicamente significa la plena 

confianza que viene del Espíritu Santo. 

El Pablo añade: "como sabéis qué clase de hombres éramos entre vosotros por causa de vosotros". Esto significa 

que la calidad del mensaje fue confirmada por el carácter de la vida de los predicadores. La vida ejemplar de Pablo 

sirvió como un libro abierto para que todas las personas lo leyeran, estableciendo la credibilidad del poder y la 

gracia de Dios esenciales para hacer que el mensaje de la redención fuera creíble para los pecadores 

III. Una preocupación que sacrifica el costo y la conveniencia por la oportunidad de 

ministrar a otros – 1:3, 6b 

1:3, "acordándoos sin cesar de vuestra obra de fe, de vuestro trabajo de amor y de vuestra paciencia de esperanza 

en nuestro Señor Jesucristo delante de nuestro Dios y Padre", 1:6b, "... Habiendo recibido la palabra con mucha 

tribulación, con gozo del Espíritu Santo", 

Warren Wiersbe pregunta: "¿Cómo supo Pablo que estos tesalonicenses habían sido elegidos por Dios? Vio un 

cambio en sus vidas. Si pones 1 Tesalonicenses 1:3 al lado de 1 Tesalonicenses 1:9-10, obtendrás la imagen: 
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Tu obra de fe te volviste a Dios de los ídolos 

tu labor de amor para servir al Dios vivo y verdadero 

y paciencia de esperanza para esperar a Su Hijo desde el cielo 

  

"La persona que afirma ser uno de los elegidos de Dios, pero cuya vida no ha cambiado, solo se está engañando a 

sí misma. A aquellos a quienes Dios escoge, Él los cambia. Esto no significa que sean perfectos, sino que son 

poseedores de una nueva vida que no se puede ocultar". 

La fe descansa en el pasado; El amor obra en el presente; La esperanza mira hacia el futuro". Todo cristiano, sin 

excepción, es un creyente y un amante  (no necesariamente un optimista, ya que el "optimismo" es una cuestión 

de temperamento, la "esperanza" de teología). 

Tan completa es la visión creada por su trabajo producido por la fe, su trabajo impulsado por el amor y su 

perseverancia inspirada por la esperanza en nuestro Señor Jesucristo que Juan Calvino lo llamó "una breve 

definición del verdadero cristianismo". El comentarista de la Biblia, Bengel, afirmó de manera similar que "en 

esto -fe, esperanza y amor- consiste todo el cristianismo". 

IV. Una Conducta que Modela Discípulos Cuyas Vidas Son Dignas de Emular – 1:6-7 

"Y vosotros os convertisteis en imitadores de nosotros y del Señor, porque recibisteis la palabra con mucha 

aflicción, con el gozo del Espíritu Santo, de modo que fuisteis ejemplo para todos los creyentes de Macedonia y 

de Acaya."  

La palabra "imitadores" es una palabra griega (mimetes) de la que deriva nuestra palabra inglesa "mimic". Al 

convertirse a Cristo, los tesalonicenses se convirtieron en imitadores de Pablo, Silvano, Timoteo y, finalmente, de 

Cristo mismo. Al escribir: "Vosotros también os convertisteis en imitadores de nosotros y del Señor", el apóstol 

estaba elogiando la humilde emulación que ellos tenían de él mientras seguía al Señor. Es decir, seguían a Pablo 

como él seguía al Señor. A los corintios escribiría más tarde: "Sed imitadores míos, como yo también lo soy de 

Cristo" (1 Cor 11:1). 

Pablo dijo que los cristianos tesalonicenses eran ejemplos. La palabra, por ejemplo, significa patrones. Es como 

un patrón que alguien trazaría. Él dice que tu vida fue literalmente el modelo o el patrón de la vida cristiana. 

Recuerden que Pablo le dijo a Timoteo, él dijo: "En todas las cosas sea un modelo de buenas obras".  

Para que la fe cristiana se extienda, debe contagiarse porque es mejor contagiarla que enseñarla, y esto requiere 

relaciones cercanas y personales. Aprender de los demás es la forma en que estamos programados para aprender 

y crecer. Desde nuestras primeras horas como bebés, pasamos la mayor parte de nuestro tiempo apegados a un 

miembro de la familia absorbiendo, a través de nuestros cinco sentidos, el mundo que nos rodea y captamos los 

conceptos básicos del comportamiento humano. Primero, por experiencia y luego por explicación.  

V. La convicción de que el Evangelio es demasiado bueno para ser guardado para 

uno mismo – 1:8  

"Porque no solo ha resonado de vosotros la palabra del Señor en Macedonia y en Acaya, sino que vuestra fe en 

Dios se ha difundido por todas partes, de modo que no tenemos necesidad de decir nada."  

Su fe era vital, visual y vocal. La frase "resonó" lleva la idea del sonido de una trompeta o de un trueno, para 

reverberar como un eco. No se usa en ningún otro lugar del N.T. Así que "de ti" como una caja de resonancia o 

una estación transmisora de radio (para usar una figura moderna). Marca con fuerza "la naturaleza clara y 

persuasiva de la palabra del Señor". 

El verbo "sonó" está en el tiempo perfecto. Esto significa que la acción descrita sucedió y sigue sucediendo. La 

acción se ha completado y sus resultados continúan. El verbo sugiere que el testimonio del Evangelio, el avance 

del Evangelio, las misiones del Evangelio, deben tener un comienzo deliberado y definido entre los cristianos con 

una continuación incesante.  

Esto es lo que es tan sorprendente, la iglesia en Tesalónica apenas se había establecido cuando su pastor fundador 

se vio obligado a abandonar la ciudad debido a las amenazas contra su vida y no pudo regresar. Pablo se refiere a 

esta desventaja desgarradora varias veces en la carta (ver I Tesalonicenses 2:17-18). Sin embargo, a pesar del 



11 

 

hecho de que esta nueva y esforzada iglesia no tenía pastor, aparentemente no tenía edificios, y no tenía líderes 

maduros, ¡todavía eran usados por Dios para "pregonar el Evangelio" agresivamente por todo el mundo conocido!  

VI. Un gozo conquistador que la aflicción no puede destruir – 1:6c 

“… porque recibisteis la palabra con mucha tribulación, con el gozo del Espíritu Santo",   

Al apartarse de los ídolos para servir a Dios, estos creyentes enfurecieron a sus amigos y parientes, y esto llevó a 

la persecución. No hay duda de que algunos de ellos perdieron sus empleos debido a su nueva fe. Así como los 

judíos incrédulos persiguieron a los creyentes en Judea, así los incrédulos gentiles persiguieron a los creyentes 

tesalonicenses (1 Tesalonicenses 2:14-16).  

Sin embargo, uno de los grandes descubrimientos que nos esperan es esta extraña unión de sufrimiento y alegría. 

Pablo afirma que "el gozo del Espíritu Santo" vino a ellos al recibir la Palabra "con mucha tribulación". Para 

Pablo y para ellos, la obediencia a Dios siempre era costosa y con frecuencia resultaba en sufrimiento (2 Corintios 

11:22-33; Hechos 17:1-10). Pero una y otra vez dan testimonio del gozo que viene en el sufrimiento. Pablo aquí 

usa las palabras para gozo y sufrimiento en la misma oración. 

 Quizás una de las verdades más completamente ocultas de nuestro tiempo es que el sufrimiento y la alegría van 

de la mano. 

Aunque el dolor es inevitable, la miseria es opcional y la alegría está disponible. La respuesta a la adversidad es 

la verdadera prueba de la autenticidad, así como de la adecuación, de la fe cristiana. Si no obra en el horno de la 

aflicción, es un fraude. 

¿Tengo una fe que es contagiosa?  

Si no es así, ¿por qué no?  

¿Es porque ha sido aislado y puesto en cuarentena en una casa segura llamada edificio de la iglesia?  
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Capítulo 2 

 
 

La estrategia para hacer discípulos fructíferos 
  

1 Tesalonicenses 2:1-12, "Porque vosotros mismos sabéis, hermanos, que nuestro venida a vosotros no fue en 

vano. Pero aunque ya habíamos sufrido y sido tratados vergonzosamente en Filipos, como ustedes saben, tuvimos 

valentía en nuestro Dios para anunciaros el evangelio de Dios en medio de mucha contienda. Porque nuestra 

súplica no procede de error, ni de impureza, ni de engaño, sino que, así como hemos sido aprobados por Dios 

para que se nos confíe el evangelio, así hablamos, no para agradar a hombre, sino para agradar a Dios, que 

prueba nuestros corazones. Porque nunca vinimos con palabras de adulación, como ustedes saben, ni con un 

pretexto para la codicia, Dios es testigo. Tampoco buscamos la gloria de las personas, ya sea de ustedes o de 

otros, aunque podríamos haber hecho demandas como apóstoles de Cristo. Pero nosotros fuimos amables entre 

vosotros, como una madre que cuida de sus propios hijos. Por eso, estando afectuosamente deseosos de ti, 

estábamos dispuestos a compartir contigo no sólo el evangelio de Dios, sino también a nosotros mismos, porque 

te habías hecho muy querido por nosotros. Porque os acordáis, hermanos, de nuestro trabajo: trabajamos noche 

y día para no ser carga para ninguno de vosotros, mientras os proclamábamos el evangelio de Dios. Vosotros 

sois testigos, y también Dios, de cuán santa, justa e irreprensible fue nuestra conducta para con vosotros, 

creyentes. Porque ustedes saben cómo, como un padre con sus hijos, exhortamos a cada uno de ustedes, los 

animamos y les encomendamos que anduvieran de una manera digna de Dios, que los llama a su reino y gloria".  
  

Empiezo con un par de preguntas retóricas: Una: "¿Es usted discípulo de Jesús el Mesías?" Si respondiste "Sí", la 

segunda pregunta es: "¿Estás discipulando a otros hasta el punto de multiplicarlos espiritualmente?" 

Permítanme interrumpirme antes de entrar en nuestro texto para definir lo que quiero decir con "hacer discípulos 

fructíferos".    

Debemos entender desde el principio que hacer discípulos no es solo un llamado específico para un grupo especial 

de personas que llamamos misioneros o pastores. Es un asunto de obediencia universal porque a cada creyente 

disponible se le ordena hacer discípulos. Mateo 28:19, "Id por todo el mundo y haced discípulos a todas las 

naciones..." La palabra "ir" no es una orden. Contiene un pronombre de2ª persona del plural, es decir, todos 

vosotros mientras vais, haced discípulos. 

Hacer discípulos no es solo para principiantes. Sí, los nuevos discípulos necesitan entrenamiento básico, pero es 

un gran error pensar que podemos simplemente aprender lo básico en un estudio bíblico de doce semanas para 

nuevos creyentes, fluir hacia la población general de la iglesia local, y vivir de ese entrenamiento. 

¿Qué significa edificar o hacer discípulos? Es más que simplemente ayudar a una persona a llegar a ser más 

como Jesús en la esencia interna del carácter. Debe haber una expresión externa de hacer lo que Jesús hizo: 

convertir a hombres y mujeres en discípulos. Hacer discípulos es una persona nacida de nuevo con la propia 

visión de Dios, impartiendo toda su vida, amor y aprendizaje a otra persona, por medio de la relación, el 

ejemplo, el liderazgo, la enseñanza y la formación. Esto no se puede hacer en un salón de clases o en un edificio 

de la iglesia en grandes cantidades. Requiere relaciones cercanas, vida a vida, sanas, que modelen el mensaje y 

los métodos y no solo los expresen enseñando hechos bíblicos.  

Ningún libro de la Biblia demuestra la imagen y el proceso de hacer discípulos fructíferos como 1 Tesalonicenses. 

En los primeros doce versículos del capítulo 2, surge un maravilloso modelo para el ministerio. Aunque no hay 

duda de que Pablo se está defendiendo de algunas críticas que habían surgido después de haber salido de 

Tesalónica, sin embargo, emerge en esta sección un cuadro maravilloso de hacer discípulos fructíferos. 

Pero es posible que te preguntes: "¿Cómo se aplica esto a mí? Los misioneros y pastores, especialmente como 

Pablo, son una raza especial aparte y yo no soy pastor ni estoy en el ministerio". Si ese es tu sentimiento, entonces 

necesitas algo de claridad en tu teología. ¿Cuántos ministros hay hoy en esta clase? La respuesta correcta es 
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que cada creyente está en el ministerio. Entonces, ¿cómo es la estrategia de Pablo? ¿Qué debemos esperar al 

procurar obedecer el mandamiento de nuestro Señor tal como se declara en la Gran Comisión?  

I. Se esperan falsas acusaciones y oposición satánica – 2:1-2, 18 

"Porque vosotros mismos sabéis, hermanos, que nuestra venida a vosotros no fue en vano. Pero aunque ya 

habíamos sufrido y sido tratados vergonzosamente en Filipos, como ustedes saben, tuvimos valentía en nuestro 

Dios para anunciaros el evangelio de Dios en medio de mucha contienda". 2:18, "porque quisimos ir a vosotros, 

yo, Pablo, una y otra vez, pero Satanás nos lo impidió". 

Era evidente para todos que el ministerio de Pablo en Tesalónica era un éxito, por lo que la referencia al ministerio 

como "no ser en vano" se refería a la integridad del ministerio de Pablo. Su venida no fue vacía ni hueca, como 

si fuera un simple vendedor o mercadólogo. 

En realidad, se requería valentía en Dios (2:2) para venir a ellos y proclamar el evangelio a la luz de lo que les 

había sucedido en Filipos. (Lea Hechos 16:22-24). Pablo y Silas habían sido tratados vergonzosamente e 

insultados gravemente en Filipos. Se habían acumulado groseras indignidades sobre ellos en la forma en que 

habían sido tratados: arrestados por una acusación falsa, despojados de sus ropas y golpeados desnuda y 

públicamente sin juicio, y arrojados a la prisión interior con los pies en el cepo como si fueran los criminales más 

peligrosos. Todavía sufriendo de espaldas que habían sido golpeadas hasta convertirlas en pulpa, llegaron a 

Tesalónica sabiendo que el mismo tipo de oposición probablemente también se encontraría con ellos allí.  

Al llegar a Tesalónica tuvieron un gran éxito (lea Hechos 17:1-10). Pero después de un corto tiempo (tal vez 6 

meses), Pablo se vio obligado a abandonar la ciudad por la noche o arriesgarse a ser asesinado por la multitud 

enfurecida.  

Mientras está en Atenas, se entera de que los enemigos del evangelio estaban tratando de desacreditar su carácter 

para que la gente descarte el mensaje del evangelio. 

A pesar de la pureza de la vida de Pablo, el poder transformador de su mensaje y su amor apasionado por los 

discípulos recién renacidos, los enemigos del evangelio estaban teniendo cierto éxito en convencer a los discípulos 

tesalonicenses de que Pablo y sus compañeros no eran más que fraudes egoístas como tantos otros "maestros 

espirituales" de ese tiempo. Por lo tanto, a pesar de lo desagradable que fue para Pablo tener que defenderse, 

respondió a sus detractores directa y concisamente por el bien de la verdad. 

Al estudiar 1 Tesalonicenses 2, donde Pablo está defendiendo su vida y ministerio mientras está en Tesalónica, es 

posible que reconstruyamos sus insultos. Vemos cómo algunos señalaban con el dedo acusador a Pablo y a su 

equipo misionero, otros difundían historias escandalosas sobre él, unos pocos trataban de socavar todo su 

ministerio, se mirara como se mirara, algunos estaban tan decididos a desacreditarlo que lanzaron una maliciosa 

campaña de difamación contra él.  

Probablemente estaban diciendo algo como: "El hombre predicador se escapó y maravilla de maravillas, no se le 

ha visto ni se ha oído hablar de él desde entonces. Es uno más de una larga lista de falsos profesores que deambulan 

por el Camino Ignaciano. Este tipo está en el trabajo solo por lo que puede obtener de él en términos de sexo, 

dinero, prestigio y poder. Así que cuando surgió una oposición al rojo vivo y se encontró encajonado, se puso en 

pie y corrió, no se le podía ver por el polvo. Él no da dos centavos por ti; Él los ha dejado a su suerte. ¡No seas 

tan ingenuo, está mucho más preocupado por su propia piel que por tu bienestar!" 

¿Cómo se relaciona esto con hacer discípulos del rey Jesús? De entrada, no debemos sorprendernos cuando se 

hacen acusaciones falsas contra nosotros y el evangelio que estamos proclamando. Además, no debemos suponer 

que solo porque es peligroso un lugar la asignación cambia. Claro que es difícil y que la oposición es feroz debido 

a la maldad sobrenatural, pero podemos tener "valentía en nuestro Dios para declararles el evangelio de Dios en 

medio de mucho conflicto (el conflicto es "agonía" de la cual obtenemos "agonía"), y esperar dar fruto por nuestra 

obediencia. (Juan 15:13)!  
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II. La aplicación fructífera del Evangelio debe ser ejemplificada  

A. La formación fructífera de discípulos se basa en la verdad fundamental del Evangelio de Dios - 
1 Tesalonicenses 2:2, 4, 8, 9 (1:5; 3:8) 

Era el evangelio de Dios, el evangelio del amado Hijo de Dios. No había otro mensaje, ni otro tema, ni un discurso 

humano, ni una opinión. El Evangelio fue el único fundamento sobre el cual el apóstol edificó sus exhortaciones 

y reproches.  

El evangelio se opone a todos los demás sistemas religiosos del mundo, incluyendo algunas religiones que van 

bajo la bandera del cristianismo. Todos estos falsos "evangelios" enseñan que la forma de ir al cielo es mediante 

algún programa de buenas obras, haciendo penitencia por tus pecados, yendo a la iglesia, comportándote 

moralmente, ayudando a los pobres y dando a la iglesia. Pero el evangelio es que somos salvos del juicio de Dios 

solo por gracia a través de la fe solo en Cristo, lo que resulta en buenas obras. 

Era, y sigue siendo, la noticia más vital del mundo y, a toda costa, debe publicarse en un mundo que observa, 

gritarse a un mundo que escucha y vivirse ante un mundo que rara vez ve la realidad. Pablo nunca se desvió al 

permitir que otras personas bien intencionadas lo desviaran de los caminos trillados. Para Pablo, lo principal era 

mantener lo principal como lo principal. Todo lo que les dijo desde el primer día fue el evangelio de la gracia 

soberana y salvadora de Dios. 

B. La formación fructífera de discípulos está entre paréntesis por el motivo de agradar a Dios 

desde el corazón – 2:4, 6 

Por entre paréntesis, me refiero a la centralidad en Dios. También podríamos etiquetar esta integridad ante Dios. 

Agradamos a Dios cuando buscamos Su gloria, no la nuestra. Pablo dice (1 Tesalonicenses 2:4): "Pero así como 

hemos sido aprobados por Dios para que se nos confíe el evangelio, así hablamos, no como para agradar a los 

hombres, sino a Dios que examina nuestros corazones". Añade (1 Tesalonicenses 2:6): "ni buscamos la gloria de 

los hombres". Pablo vivió con un enfoque hacia Dios. Quería agradar y glorificar a Dios a nivel del corazón.  

Hace años, un agnóstico estaba pensando en suicidarse, pero decidió que si podía encontrar un pastor que viviera 

su fe, lo escucharía. Así que contrató a un investigador privado para que vigilara a Will Houghton, un predicador 

que se había convertido en el presidente del Instituto Bíblico Moody. Cuando el informe regresó, reveló que la 

vida de Houghton era irreprochable. Era de verdad. El agnóstico fue a la iglesia de Houghton, confió en Cristo y 

más tarde envió a su hija al Instituto Bíblico Moody. ("El pan nuestro de cada día", 11/83) 

C. El discipulado fructífero se basa en la unión relacional donde el amor de Dios encuentra 

expresión – 2:7-8 

El afecto de Pablo por estos nuevos discípulos en Tesalónica es visible en cada línea. En esta breve carta 

compuesta por 89 versículos, Pablo usa el pronombre personal tú, tuyo, etcétera. ¡116 veces! Escuchemos 2:8: 

"Anhelándote afectuosamente, te hiciste querido por nosotros". ¡Entonces mire 2:17, 19! 

Dann Spader dijo: "El amor es la carta de los verdaderos discípulos. Hacer discípulos no puede suceder aparte de 

las relaciones amorosas y cariñosas, tanto el amor tierno como el amor duro". 

Marcos 3:14b, Jesús "... escogieron a doce para que estuvieran con Él...") El conocimiento se obtuvo por 

asociación antes de que se entendiera por explicación. Es mejor captar el proceso que enseñarlo. Lo que tienes es 

con lo que la persona cercana y regularmente asociada contigo se va a infectar. Hacer discípulos no es solo una 

cuestión de enseñar una lección, sino de impartir la vida de uno (2:8, "quisimos impartir nuestras vidas").  

Repetidamente se nos habla del amor de Jesús por sus discípulos. La traducción de Wuest de Juan 13:1 dice: 

"habiendo amado con un amor divino y abnegado a los que eran de propiedad única, a los que estaban en el mundo, 

los amó hasta lo sumo". 

Para discipular a otros de manera efectiva, se necesita un mensaje piadoso: el evangelio de Dios; una manera 

piadosa: amor evidente por los demás; y un motivo piadoso: agradar a Dios de corazón. 
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III. Las ilustraciones figurativas se utilizan para facilitar la comprensión del proceso  

Pablo usa cuatro metáforas soberbias: el mayordomo, la madre, el padre y el heraldo.  

A. Hacer discípulos fructíferos implica actuar como un mayordomo que es fiel en la custodia del 

Evangelio – 1 Tesalonicenses 2:4 

Aunque la palabra "mayordomo" no aparece en el texto, el concepto de mayordomía está implícito en la frase 

"confiado con el evangelio". Dios había confiado el evangelio a Pablo, como un amo de casa confía sus bienes a 

su mayordomo.  

Un mayordomo o administrador de la casa no posee nada, pero posee y usa todo lo que pertenece a su señor. José 

era mayordomo en la casa de Potifar (Gn 39:1-6). Administraba los asuntos de su amo y usaba todos los bienes 

de su amo para promover el bienestar de su amo. Cada mayordomo un día debe dar cuenta de su mayordomía 

(Lucas 16:1-2). Si se le encuentra infiel, sufrirá. 

El mensaje del Evangelio es un tesoro que Dios nos ha confiado. No debemos enterrarlo; debemos invertirlo para 

que se multiplique y produzca "dividendos espirituales" para la gloria de Dios. Algunos cristianos piensan que la 

única responsabilidad de la iglesia es proteger el Evangelio de aquellos que quieren cambiarlo (Gálatas 1:6-9). 

Pero también debemos compartir el Evangelio para la multiplicación de los discípulos, de lo contrario, lo estamos 

poniendo en cuarentena y evitando que se propague contagiosamente a otros, ¡a otros, a OTROS! 

B. Hacer discípulos fructíferos implica actuar como una madre amorosa y gentil en el cuidado de 

sus discípulos 

La imagen no es simplemente de una madre, sino de una "madre lactante" (trophos) que íntima y sensiblemente 

"cuida" (thalpō) a sus crías. La palabra thalpō aparece en el Antiguo Testamento griego para una madre pájaro 

que cuida de sus crías recién nacidas o de sus huevos. Ella adapta su vida para satisfacer las necesidades de las 

nuevas vidas de sus crías, tal como lo hacen las madres humanas. La madre debe tomar la iniciativa de modelar 

su vida en torno a la vida del recién nacido a fin de satisfacer adecuadamente las necesidades del niño. En última 

instancia, sacrifica sus necesidades para satisfacer las necesidades de su descendencia. Está "encantada de dar su 

vida" a sus hijos porque los ama. 

C. Hacer discípulos fructíferos implica actuar como un Padre amoroso y diligente en equiparlos 

en su identidad y destino 

El discipulado es una crianza espiritual y uno de los elementos esenciales de una buena crianza no son primero 

las reglas y regulaciones, sino tener y mantener una relación de amor entre padres e hijos. Los padres tratan de 

asegurar el futuro reproduciendo hijos en el presente. Es imperativo que cada padre imparta vida y aprendizaje a 

sus hijos antes de partir de esta vida. Los maestros pueden impartir conocimiento y los profetas pueden predecir 

el futuro, pero los padres le dan forma. Uno es como un termómetro, el otro es como un termostato. Los padres 

crían lo que reproducen. Los padres no se definen por su propio éxito, sino por el de su descendencia.  

Cuatro responsabilidades clave del Padre en el proceso de discipulado:  

1. Proporciona dirección - liderazgo - jefatura - visión - ¿Hacia dónde nos dirigimos?  

2. Proporciona doctrina - Instrucción - Enseñanza - ¿Cuál es el plan para llegar allí? No puede delegar todo 

esto a la Madre o a maestros externos, como los Grupos de Escuela Dominical/Vida y los grupos de jóvenes; debe 

asumir la responsabilidad él mismo; exhortando, animando, implorando – Enseñando, reforzando, recordando y 

enseñando de nuevo – pero todo el tiempo modelando las mismas verdades... Se capta más de lo que se enseña.  

3. Proporciona disciplina - Corrección - Crianza - ¿Cómo nos mantenemos en el camino o nos recuperamos? 

Amor duro; requiere tomar decisiones difíciles y apegarse a ellas; establecer los límites y las sanciones y 

consecuencias por cruzar esos límites; La madre tenderá tiernamente a dar un poco de holgura al niño; El Padre 

necesita proporcionar la severidad que hace que el hijo tome en serio el pecado; que desarrolla el sentido del temor 

del Señor en el niño Heb. 12:6-11.  

4. Proporciona distinción: ¿qué tiene de especial este niño? ¿Qué es lo que elogia a este niño? ¿Qué piensa el 

Padre de nuestro progreso? Dios Padre elogia a Cristo en el bautismo: Mateo 3:17, "Este es mi Hijo amado, en 

quien tengo complacencia"; En la Transfiguración en Mateo 17:5. Luego habla audiblemente una vez más 
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mientras Cristo se prepara para ir a la Cruz – Juan 12:28, "Lo he glorificado [el nombre del Padre] y lo glorificaré 

de nuevo" 

Ambas metáforas, madre y padre, se complementan maravillosamente. ¡Se trata de modelar, hacer, asesorar, 

motivar y luego moverlos y sacarlos para que se conviertan en discípulos que hagan discípulos con un impacto 

mundial total a la vista!  

Aquí es donde la participación de un padre es mega importante, ya que cualquier padre que se precie quiere que 

cada uno de sus hijos camine de una manera digna del Dios que los ha llamado. Y eso es lo que necesitaban hacer; 

Necesitaban aprender a caminar.  

D. Hacer discípulos fructíferos implica actuar como un heraldo amoroso y audaz al anunciar la 

verdad de Dios – 2:9 

"Porque os acordáis, hermanos, de nuestro trabajo y fatiga: trabajamos noche y día para no ser carga para 

ninguno de vosotros, mientras os anunciábamos el evangelio de Dios." La palabra "predicado" o "proclamado" 

proviene de la raíz de la palabra "kerux" que significa heraldo. Un heraldo o mensajero era alguien a quien se le 

confiaba autoridad pública, que transmitía los mensajes oficiales de reyes, magistrados, príncipes, comandantes 

militares, o que daba una citación o demanda pública, y realizaba varias otras funciones. En el Nuevo Testamento 

todos los creyentes/discípulos son embajadores de Dios, y heraldos asignados para ser anunciadores de las buenas 

nuevas de Dios concernientes al Rey Jesús y Su reino. 

Un hacedor de discípulos fructífero confía en el poder de Dios, está comprometido con la verdad de Dios, está 

comisionado por la voluntad de Dios, está obligado por el amor de Dios y está consumido por la gloria de Dios.  

Muchos de ustedes sienten que tienen poco o nada que dar. Pero yo te digo con la autoridad de la palabra de Dios: 

si eres cristiano, ¡eso no es verdad! Tienes a Cristo (Romanos 8:10), tienes el Espíritu Santo (1 Corintios 6:19), 

tienes la Palabra de Dios (1 Corintios 2:13), tienes dones espirituales (1 Pedro 4:10), eres una nueva creación en 

Cristo (2 Corintios 5:17), y eres una fuente de agua viva (Juan 4:14; 7:38).  

Esto no es una cuestión de personalidad, o de llamado especial al ministerio, sino de fe. ¡Confía en él y dedícate 

a convertirte en un discípulo fructífero y hacedor de discípulos para que el Rey tenga la recompensa de sus 

sufrimientos! 
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Capítulo 3 

 

 

El Modelo de Discipulado de Pablo para la Crianza 

Espiritual 

  

1 Tesalonicenses 2:7-11, "Pero nosotros fuimos mansos entre vosotros, como una madre que cría a sus hijos. De 

modo que, estando afectuosamente deseosos de ti, estábamos dispuestos a compartir contigo no sólo el evangelio 

de Dios, sino también a nosotros mismos, porque te habías hecho muy querido para nosotros. Porque os acordáis, 

hermanos, de nuestro trabajo y fatiga: trabajamos noche y día para no ser carga para ninguno de vosotros, 

mientras os proclamábamos el evangelio de Dios. Vosotros sois testigos, y también Dios, de cuán santa, justa e 

irreprensible fue nuestra conducta para con vosotros los creyentes. Porque tú sabes cómo, como un padre con 

sus hijos".  

1 Corintios 4:14-21, "No escribo estas cosas para avergonzaros, sino para amonestaros como a mis hijos 

amados. Porque aunque tenéis innumerables guías en Cristo, no tenéis muchos padres. Porque yo fui engendrado 

por vosotros en Cristo Jesús por medio del evangelio. Os ruego, pues, que seáis imitadores de mí. Es por eso que 

te envié a timoteo, mi amado y fiel hijo en el Señor, para recordarte mis caminos en Cristo, tal como los enseño 

en todas partes en cada iglesia. Algunos son arrogantes, como si yo no viniera a ti. Pero yo vendré a ti pronto, si 

el Señor quiere, y no me enteraré de lo que dicen estos arrogantes, sino de su poder. Porque el reino de Dios no 

consiste en palabras, sino en poder. ¿Qué deseas? ¿Vendré a ti con vara, o con amor con espíritu de 

mansedumbre?"  

El término discípulo se usa 241 veces en los Evangelios y 28 veces en el libro de los Hechos. Después de haber 

sido usada casi 270 veces, descubrimos para nuestra sorpresa que la palabra discípulo no se usa de nuevo en el 

resto del Nuevo Testamento. 

El más grande hacedor de discipulado desde el Señor Jesús, el apóstol Pablo, nunca usa el término discípulos o 

discipulado, sin embargo, convierte a multitudes de hombres y mujeres en discípulos. Pablo obedece el mandato 

de Jesús de convertir a los hombres en discípulos empleando el modelo de Jesús, y obtiene los mismos resultados 

aunque usando una terminología diferente. ¿Cuál era el modelo de Pablo? Empleó el concepto, o modelo, de la 

paternidad espiritual.  

Se han expuesto numerosas ideas en cuanto a la razón por la que Pablo se abstuvo de usar la terminología de Jesús 

y el enfoque rabínico judío típico para hacer discípulos, así como el modelo griego ampliamente conocido. Pero 

creo que se debió básicamente a la extensión de su alcance en los "confines de la tierra". En otras palabras, no 

quería que la gente llegara a creer que el cristianismo no era más que una extensión del judaísmo o un refrito del 

modelo de discipulado griego. Por esta razón, utilizó muchas metáforas y símiles diferentes para definir el proceso 

y describir los perfiles de las personas que estaban siendo discipuladas. Entre estas diversas expresiones, hijos, 

soldados, granjeros, constructores, etcétera, parece que su favorita era la de la paternidad espiritual. La razón de 

esto es porque el objetivo de la verdadera crianza cristiana es idéntico al objetivo del discipulado, en el sentido de 

que empodera a los niños hasta la madurez en un ambiente familiar saludable. Los padres, después de haber 

convertido a sus hijos en adultos jóvenes independientes, responsables y cariñosos, los liberan para que encuentren 

pareja con quienes luego puedan repetir el proceso mediante la multiplicación reproductiva.  

Los padres, habiendo traído un hijo al mundo, son responsables de ser madre y padre de un consumidor, de un 

productor, de un reproductor. Esta es la norma declarada por el apóstol Juan en 1 Juan 2:12-14: niños, jóvenes, 

padres. A la luz de esto, el discipulado necesita ser redefinido para incluir la idea de "crianza espiritual",  "mentoría 

espiritual" o "entrenamiento espiritual". 

Examinemos varios componentes que componían el modelo de Pablo y veamos qué son y qué hacen los buenos 

padres espirituales. 
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I. Hay una "Maternidad Espiritual" que Contribuye al Nacimiento y a la 

Edificación de los Discípulos 

1 Tesalonicenses 2:7-8, "Pero nosotros fuimos amables entre vosotros, como una madre que cría a sus hijos. Por 

lo tanto, estando afectuosamente deseosos de ustedes, estábamos dispuestos a compartir con ustedes no solo el 

evangelio de Dios, sino también a nosotros mismos, porque se habían hecho muy queridos para nosotros". 

El Mensaje de Peterson, parafrasea el v. 8 de una manera muy perspicaz: "No nos apartamos de ustedes. Te 

tomamos tal y como eras. Nunca fuimos condescendientes, pero nos preocupamos por ti de la manera en que una 

madre cuida a sus hijos". 

"Como madre lactante" introduce un símil, que es una figura retórica que implica la comparación de una cosa 

con otra cosa de un tipo diferente, utilizando frecuentemente las palabras como (por ejemplo, era tan valiente 

como un león).  

"Como una madre que cuida tiernamente", dice la KJV --- La palabra griega es thalpo y significa principalmente 

calentar, ablandarse con calor, luego, mantener el calor, como de los pájaros que cubren a sus crías con sus plumas. 

J. Vernon McGee escribe que Pablo afirma que él era... "una madre lactante", como una madre pájaro. Esta es la 

expresión positiva de Pablo de su relación con los tesalonicenses: "He sido una madre de pecho, una madre pájaro 

para ustedes". ¡Oh, la mansedumbre de Pablo! Era tan tierno como una mujer en su trato con la iglesia de 

Tesalónica". 

Warren Wiersbe observa que; "Como apóstol, Pablo era un hombre de autoridad; Pero siempre usó su autoridad 

en el amor. Los niños en Cristo sintieron su tierno y amoroso cuidado mientras él los alimentaba. De hecho, era 

como una madre amorosa que cuidaba de sus hijos. Se necesita tiempo y energía para cuidar a los niños. Pablo no 

entregó a sus conversos a niñeras; Hizo sacrificios y se encargó de ellos. Él no les dijo que "leyeran un libro" 

como un sustituto de su propio ministerio personal... Una madre lactante imparte su propia vida, amor y 

aprendizaje al niño. Esto es exactamente lo que Pablo escribió en 1 Tesalonicenses 2:8. No puedes ser una madre 

lactante y entregar a tu bebé a otra persona. Ese bebé debe estar en tus brazos, junto a tu corazón. La madre lactante 

come el alimento y lo transforma en leche para el bebé. El cristiano maduro se alimenta de la Palabra de Dios y 

luego comparte su alimento con los creyentes más jóvenes para que puedan crecer (véanse las notas 1 Pedro 2:1; 

2:2; 2:3). Un niño lactante puede enfermarse a través de una reacción a algo que la madre ha comido. El cristiano 

que alimenta a los demás debe tener cuidado de no alimentarse él mismo de las cosas equivocadas... si no 

amamantamos a los nuevos cristianos con la leche de la Palabra, nunca podrán madurar para apreciar la carne de 

la Palabra".  

John MacArthur señala que; "Como lo indica la frase sus propios hijos, Pablo no era una madre sustituta 

remunerada ni una trabajadora de guardería contratada al estilo moderno. El apóstol exhibió los mismos 

sentimientos que una madre lactante cuando cuidó de las necesidades espirituales de los tesalonicenses. Esta 

imagen suele ser extraña para todos los líderes fuera de la verdadera iglesia de Jesucristo. De hecho, para la 

mayoría, parecería ser sentimental, débil e improductivo. El estándar para el liderazgo mundano es lograr los 

deseos del líder a través de las personas". 

Los cristianos deben ser como Dios al demostrar los rasgos del Padre y de la Madre. Así como los bebés recién 

nacidos necesitan la presencia y la influencia de la madre y el padre, del mismo modo, los creyentes recién nacidos 

necesitan tanto la "maternidad espiritual" como el "padre espiritual", y esto puede ser hecho por la misma persona, 

ya sea un hombre o una mujer. ¿Cuáles son algunas de las características de la "maternidad espiritual"? 

A. Dar a luz y alimentar a los bebés para evitar la interrupción del embarazo 

Las mujeres se convierten en madres en el sentido biológico cuando dan a luz a un bebé. Antes de la llegada 

moderna de la leche de fórmula instantánea para bebés y los biberones con tetinas, el pecho de la madre era el 

único salvavidas de un bebé recién nacido indefenso. Por esta razón, cuando Pablo quiere transmitir la ternura, el 

amor, el cuidado y la preocupación que él y su equipo habían mostrado hacia estos nuevos creyentes, utiliza el 

símil de una madre lactante.  

La salvación es del Señor, sin embargo, a medida que el Espíritu Santo atrae a los incrédulos hacia Él, Él 

generalmente usa a los cristianos en algún momento del proceso de nacimiento. Aunque estamos cambiando 

metáforas, note lo que Pablo escribe a los creyentes corintios: 1 Corintios 4:15, "Porque aunque tenéis diez mil 
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maestros en Cristo, no tenéis muchos padres, porque en Cristo Jesús os he engendrado por medio del evangelio. 

Pablo fue el instrumento de su nuevo nacimiento, y por lo tanto reclamó la relación de un padre hacia ellos, y 

sintió el corazón de un padre hacia ellos. 

Pablo le recuerda a Filemón su paternidad espiritual en Filemón 1:10: "Te ruego por mi hijo Onésimo, a quien he 

engendrado en mis prisiones": 

Querido cristiano, ¿hay a quienes puedas escribir: "Yo te he engendrado por medio del evangelio"? ¿Ha sido usted 

reproductivamente activo y fértil cuando se trata de ser usado por el Espíritu Santo para dar a luz a niños en la 

familia de Dios? Entonces, después de haber sido el medio humano de su nacimiento espiritual, ¿has actuado 

como un buen padre espiritual para ellos o simplemente has asistido a su nacimiento solo para abandonarlos a 

guarderías espirituales llamadas la iglesia? 

Desafortunadamente, demasiados de aquellos que son reproductivamente fructíferos en engendrar hijos e hijas 

espirituales, tienden a pensar que su participación principal en el crecimiento del cristiano del nuevo bebé se limita 

principalmente a poner comida en la mesa, y que el Espíritu Santo ahora prefiere trabajar solo en las otras áreas 

donde el nuevo creyente necesita ayuda para crecer. 

Cuando traes a un bebé recién nacido a casa desde el hospital, no solo lo dejas en el suelo y le dices: "Bienvenido 

a la familia, Johnny. Sentirse como en su casa. Las toallas están en el armario del pasillo de arriba, la despensa 

está aquí, el abrelatas está en este cajón. No llorar después de las 10 p.m. Si tienes alguna pregunta, hay muchas 

personas en la familia a las que les encantaría ayudarte, así que no tengas miedo de preguntar". Te ríes y dices que 

es ridículo, pero eso es lo que suele suceder con los nuevos cristianos. Alguien se salva y comienza a ir a los 

servicios de la iglesia, pero nunca recibe mucha atención personal. Dedicamos 18 años a criar a nuestros hijos, 

pero ni siquiera pasamos seis meses ayudando a un nuevo cristiano a comenzar a comprender el mundo espiritual. 

Como resultado, muchas personas han sido cristianas durante muchos años, pero no han crecido mucho. Hebreos 

5:12 se refiere a este fenómeno. Por lo tanto, los nuevos creyentes necesitan a alguien que les guíe y les ayude a 

crecer". 

"Hasta que otros aprendan a recurrir directamente a la vida del Señor Jesús, tendrán que recurrir a Su vida a través 

de ti. Debes ser literalmente su fuente de abastecimiento, hasta que aprendan a tomar su alimento de Dios". 

(Oswald Chambers - Lo Máximo para Su AltiГ©n - 9 de febrero) 

B. Cuidar y reunir a los bebés para la unión familiar  

El evangelio ha florecido en la vida de estos creyentes a quienes Pablo se está dirigiendo, como lo atestigua el 

testimonio de 1 Tesalonicenses 1:5-6: "Porque nuestro evangelio no solo vino a vosotros de palabra, sino también 

con poder y en el Espíritu Santo y con plena convicción. Vosotros sabéis qué clase de hombres demostramos ser 

entre vosotros por causa de vosotros. Y vosotros os convertisteis en imitadores de nosotros y del Señor". El 

evangelio no cayó impotente en el suelo pedregoso de Tesalónica. Floreció y el resultado fue que Pablo y Timoteo 

demostraron ser un cierto tipo de persona, y los tesalonicenses se convirtieron en sus imitadores.  

Pablo les recuerda que cuando estaban con ellos eran "amables entre ustedes, como una madre que cría a sus 

propios hijos". Cuando el evangelio florece verdaderamente, hay ternura de corazón, bondad de interés, 

disposición de ministerio y abundancia de amor fraternal que crea un verdadero ambiente de "Familia de Dios". 

Saca a relucir las cualidades espirituales de la buena "maternidad" y "paternidad" en la maduración espiritual a 

medida que nutren, recogen, alimentan, aman y ayudan a los bebés recién nacidos en Cristo a crecer en la fe y 

convertirse en padres espirituales. 

El instinto maternal es el de la crianza. De acuerdo con Webster, nutrir significa "dar tierno cuidado y protección 

a un niño pequeño, animal o planta, ayudándolo a crecer y desarrollarse y alentar a alguien o algo a crecer, 

desarrollarse, prosperar y tener éxito". 

El instinto maternal también es de recogida. A las madres les encanta reunir a su familia alrededor de la mesa y 

darles de comer porque reconoce no solo el valor de la buena comida, sino también la importancia de la unión 

familiar o el compañerismo.  

No hay sustituto para la genuina "unión" de manera constante. Este es el primer factor en la formación de 

discípulos, como Jesús revela cuando eligió a los Doce. Leemos en Marcos 3:14 que él escogió a doce para que 

"estuvieran con Él..." Vale la pena repetir que una vida digna de emulación es mejor atrapada que enseñada. La 
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estrecha asociación de los niños con sus padres biológicos hace que capten lo que tienen y son, y no sólo lo que 

les dicen. Lo mismo se aplica a llevar a los bebés espirituales a la madurez como Padres en la fe. 

Los padres espirituales siempre deben recordar que hay una gran diferencia entre una vida familiar vibrante y una 

familia extendida que se reúne para una reunión. Cuando la familia se reúne para una reunión, presentan su mejor 

lado a la familia más grande. Las verdaderas familias saben que hay luchas y conflictos, así como éxitos; Tiempos 

felices y tiempos difíciles; encuentros dolorosos y útiles, porque están juntos regularmente y no solo una o dos 

veces al año. La asistencia a la iglesia se parece más a una reunión familiar que a una verdadera vida familiar. 

Una reunión una vez a la semana para celebrar no da todo el tiempo o el espacio para las funciones de la vida 

corporal o las oportunidades de discipulado. 

¿Hay personas con las que te reúnes, no solo como amigos con los que pasar el rato, sino como padres maduros 

en la fe con la intención de verlos crecer para llegar a ser espiritualmente reproductivos? 

C. Amar y sacrificarse para una transferencia generacional fructífera 

John Piper parafrasea 1 Tesalonicenses 2:8 de esta manera: "Así que, estando afectuosamente deseosos de ustedes, 

nos deleitamos, estábamos ansiosos, de compartir con ustedes no solo el evangelio de Dios, sino también nuestras 

propias almas, porque ustedes se habían hecho muy queridos para nosotros". 

¿Qué significa compartir tu propia alma? Es obvio en el texto que significa más que solo compartir el evangelio. 

"Estábamos ansiosos por compartir no solo el Evangelio, sino también nuestras propias almas". Presentar el "plan 

de salvación" o compartir información valiosa acerca de la naturaleza de Dios y Su evangelio no es compartir tu 

alma. 

Cuando compartes tu alma, abres tu corazón a esa persona y la dejas entrar en tu interior para ver quién eres 

realmente y cómo eres. No disimulas tus verdaderos sentimientos acerca de las cosas con un barniz religioso. Un 

alma compartida es una pasión compartida o un miedo compartido o una culpa compartida o un anhelo compartido 

o una alegría compartida. Donde florece el Evangelio, las personas comparten sus propias almas: su gozo, su 

culpa, su miedo, su anhelo y su pasión.  

Pablo ejemplifica esto en los primeros tres capítulos de esta carta a los creyentes en Tesalónica. En 2:17 comparte 

su gran deseo de verlos. En 2:20 dice que ellos son su alegría. En 3:5 comparte la carga intolerable que era en 

Atenas no saber cómo estaban: "Cuando no pude soportarlo más, envié para conocer tu fe, no temiera que de 

alguna manera el tentador te hubiera tentado y que nuestro trabajo fuera en vano". En 3:7 habla del consuelo de 

su alma y en el versículo 10 comparte su profundo anhelo de verlos cara a cara.  

El pastor John Piper hace una pregunta muy importante que es una de las claves para convertir a los hombres en 

discípulos: "Haríamos bien en preguntar si estamos escribiendo o hablando de esa manera a alguien. ¿Está 

floreciendo el Evangelio en tu vida? ¿Estás compartiendo tu propia alma con alguien?  

1 Tesalonicenses 2:9, "Porque os acordáis, hermanos, de nuestro trabajo y fatiga: trabajamos de noche y de día 

para no ser carga para ninguno de vosotros, anunciándoos el evangelio de Dios." 

El Dr. J. Vernon McGee cree que Pablo está continuando su descripción del trabajo de una madre: "Estamos 

familiarizados con la expresión: 'El trabajo del hombre es de sol a sol, pero el trabajo de una mujer [o el trabajo 

de una madre] nunca se termina". Una madre no es una enfermera remunerada. Pablo está diciendo que él no era 

un enfermero pagado que trabajaba por horas. No era una niñera contratada. No pertenecía a ningún sindicato. 

¿Alguna vez has oído hablar de un sindicato de madres que insistía en que una madre trabajaría solo ocho horas 

al día? ¿Has conocido a alguna madre que marque el reloj y luego se aleje de sus bebés que lloran porque se niegan 

a seguir trabajando? Tal vez algunas madres lleguen a algún tipo de acuerdo sindical como ese, pero no creo que 

las madres de verdad lo quieran. Las madres trabajan de manera un poco diferente, día y noche". 

En vez de asumir la autoridad que tenía el apóstol Pablo, actuó con los nuevos niños en Cristo en Tesalónica como 

lo hace una tierna nodriza o madre con un niño frágil. Como una buena madre haría con su bebé, él los amó, 

alimentó, aconsejó, cuidó y soportó. Les enseñó a caminar en la luz, a hablar el idioma del Rey y de su reino; los 

protegió de los enemigos y los preservó de tropezar en graves errores, y los guió por los caminos del Señor. 

El corazón del discipulado es la unión con el propósito de la reproducción y multiplicación espiritual. En el 

simbolismo o tipología de las Escrituras, la Iglesia es la Madre que provee el vientre para dar a luz, el espacio 
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para nutrir y someterse al deseo y diseño de Dios Padre para la creación de una nueva humanidad, una tercera raza 

de los dos veces nacidos, una nueva creación de Adán y Eva que se unirá a él en el Negocio Familiar del 

Todopoderoso y los Hijos, donde aprenden a reinar como reyes en vida! 

De acuerdo con el modelo de Pablo, un hacedor de discípulos no solo debe ser como una madre que amamanta y 

cuida, sino también como un padre que otorga identidad y confirma el destino. Consideremos algunos de los 

rasgos de los padres espirituales. 

II. Hay un "Padre Espiritual" que Contribuye a la Formación y Maduración de los 

Discípulos 

Las madres son gentiles, amorosas y sacrificadas. Esto es lo que se supone que deben hacer. Pero sin la influencia 

del Padre, nunca saben cuándo destetar a sus hijos. Cada hombre y cada mujer necesitan tanto la maternidad 

espiritual como la paternidad espiritual. Una de las grandes tragedias en la iglesia moderna es el enfoque de la fe 

que se hace excesivamente maternal y que no se paterna. Esta "feminización" de la fe ha alejado a los hombres y, 

en su mayor parte, de la iglesia. Es uno de los mayores obstáculos para hacer discípulos visionarios del mundo, 

que impactan al mundo, que se reproducen. 

Aunque Pablo se compara a sí mismo con una enfermera o una madre cuando habla de atesorar a sus conversos, 

se compara a sí mismo con un padre cuando habla de enseñarles. 

Los padres son conocidos por llamar, desafiar, enviar y reproducir. 

El Dr. Mark Hanby describe a un padre espiritual como, "... Alguien cuya vida y ministerio te elevó del fango de 

la inmadurez para convertirte en un crecimiento y orden adecuados. Un padre espiritual es aquel cuyas palabras 

traspasaron más allá del barniz de una bendición hasta el corazón y la médula de tu existencia, causando un 

realineamiento masivo de tu espíritu. Un padre espiritual no es necesariamente el que te dio a luz en el reino. En 

cambio, él es el que te rescata del umbral de tu abandono y te recibe en su casa, te da un nombre y te hace su hijo". 

Larry Kreider pregunta: "¿Cómo crecen los hombres y mujeres jóvenes espirituales para convertirse en padres y 

madres espirituales? Solo hay una manera: ¡tener hijos! Podrías memorizar todo el libro de Levítico y repetirlo al 

revés, pero tu conocimiento y experiencia no te convertirían en un padre espiritual. Los padres espirituales se 

convierten en padres al tener hijos espirituales; ¡Es tan simple como eso! Puedes convertirte en un padre espiritual 

ya sea por adopción (engendrar a alguien que ya es creyente pero necesita ser mentorizado) o por nacimiento 

natural (engendrar a alguien a quien has guiado personalmente a Cristo). 

Entonces, ¿cuáles son algunos de los rasgos de los "padres espirituales"? 

1. Él amonesta con consideración - 2:11-12, "Porque ustedes saben cómo, como un padre con sus hijos, 

exhortamos a cada uno de ustedes, y los animamos, y les encargamos que anduvieran de una manera digna de 

Dios, que los llama a su reino y gloria.  

Esto implica varios enfoques: 

a. Confrontación para la corrección   

Pablo escribe a los creyentes en Corinto: 1 Corintios 4:14, "No escribo estas cosas para avergonzaros, sino para 

amonestaros como a mis hijos amados".  

La palabra para amonestar en el griego es nouthesia y significa confrontar con la verdad en amor con el propósito 

de cambiar el carácter. La palabra amonestar supone un problema, una debilidad o un pecado y está deseosa de 

corregirlo con amor para que lo que puede ser solo un pequeño defecto hoy no se convierta en un gran fracaso 

mañana. Un letrero en un puesto de frutas recordaba a los responsables de mantener la fruta comercializable: 

"Recuerden, lo que hoy es una mancha será una podredumbre mañana".  

b. Desafío y comodidad  

Escribe a sus hijos espirituales en 1 Tesalonicenses 2:11-12: "Porque ustedes saben cómo, como un padre con 

sus hijos, exhortamos a cada uno de ustedes, los animamos y les encomendamos que anden como es digno de 

Dios, que los llama a su reino y gloria".  
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Nótese que la amonestación de Pablo a estos creyentes tesalonicenses constaba de tres partes: (1) exhortaba a 

cada uno de ustedes; (2) y te animó; (3) y te encargó que anduvieras de una manera digna de Dios. La palabra 

exhortado transmite la idea básica de llamar uno a uno a ayudar o dar ayuda, a suplicar, a apelar, a consolar, a 

exhortar o a animar. En griego clásico, parakaleo se usaba para exhortar a las tropas que estaban a punto de ir a 

la batalla. A veces la palabra transmite la idea de consuelo, a veces de exhortación, pero siempre en la raíz está la 

idea de capacitar a una persona para enfrentar alguna situación difícil con confianza y valentía. 

Nuestra palabra en español "animar" significa literalmente "con corazón". Animar, en cierto sentido, es darles un 

nuevo corazón. La simpatía superficial hace que las personas se sientan peor, --- verdadero estímulo espiritual las 

hace sentir mejor. Saca lo mejor de las personas. Nótese que Pablo usa repetidamente parakaleo en su 

comunicación a los tesalonicenses (aquí y también en 1 Tesalonicenses 3:2, 7; 4:1, 10, 18; 5:11, 14; 2 

Tesalonicenses 2:17; 3:12) 

"Y te animé" - Animar significa literalmente hablar con alguien que se acerca a su lado y hablarle de una manera 

amistosa. El significado puede desarrollarse a lo largo de dos líneas principales: con referencia a despertar la 

voluntad de alguien sobre lo que se debe hacer (amonestar a algo) o con referencia a lo que ha sucedido, 

despertando la esperanza de un buen resultado (consolar por algo, animar - como en un uso secular - "consuelo 

para Alejandro cuando estaba deprimido"). 

En el Nuevo Testamento significa relacionarse, acercarse, animar, consolar (servir como fuente de consuelo en la 

decepción, la pérdida, la tristeza, los problemas). La idea es hablar con amabilidad o dulzura para consolar o 

tranquilizar.  

Warren Wiersbe amplía el significado de esta palabra cuando escribe: "Esta palabra lleva la misma idea de 

'aliento', con énfasis en la actividad. Pablo no solo los hizo sentir mejor, sino que les hizo querer hacerlo mejor. 

Un padre no debe mimar a un hijo; Más bien, debe animar al niño a volver atrás y volver a intentarlo. El aliento 

cristiano no debe convertirse en una anestesia que nos adormece. Debe ser un estímulo que nos despierte a hacerlo 

mejor". 

"Y te encargó que anduvieras" – Cargado es la palabra griega marturomai de mártus, que significa testigo. Se 

usó solo 5 veces en el NT. En su sentido original, significaba convocar, dar testimonio, y así transmite la idea de 

testificar en afirmación o exhortación. Se refiere aquí en Tesalonicenses a hacer una demanda enfática (implorar, 

insistir, urgir, cobrar). Este verbo transmite un tono autoritario (como lo haría un padre) y señala la solemnidad y 

seriedad con la que se hace la súplica. 

J. Vernon McGee afirma que marturomai... "Tiene una nota de severidad, implica disciplina. Es una palabra viril, 

una palabra robusta, firme, masculina. Me temo que hoy en día encontramos mucha predicación de mariquitas en 

nuestros púlpitos. Lo popular es tener un pequeño sermón dado por un predicador a los cristianos. Hay muy poca 

urgencia. Alguien ha definido el servicio eclesiástico promedio en una iglesia liberal como cuando un hombre de 

modales suaves se levanta ante un grupo de personas de modales suaves y les insta a ser más apacibles. 

1Tesalonicenses 2:11c, "rogando a cada uno de vosotros como un padre a sus propios hijos". "Cada uno de 

vosotros" se coloca enfáticamente hacia adelante, lo que enfatiza la obra de Pablo en cada converso, no solo en 

sus "favoritos". La traducción de The Way recoge este sentido traduciéndolo como "cada uno de ustedes, uno por 

uno".  

Pablo les está diciendo a los tesalonicenses que vivan de una manera que demuestre que pertenecen al Dios que 

los estaba llamando continuamente. El caminar de un cristiano es la vida de un cristiano. Un pastor indio que 

estaba preocupado por la vida inconsistente entre algunos de su rebaño le dijo a un misionero: "Hay mucho andar 

torcido por parte de los que hablan bien".  

2. Él ama con compasión – 1 Corintios 4:14b, "...como mis amados hijos..."  

Para que los santos no malinterpreten su carta a ellos como una tentación intimidatoria con la intención de 

alinearlos y ponerlos bajo su control, les recuerda que son sus hijos amados. Pablo amaba a estos corintios muy 

profundamente, como se ve en su elección de palabras para amor. Él usa la palabra agapetos de agapao, el tipo 

más fuerte de amor, el tipo más profundo de amor, no solo el amor fraternal, no solo el amor phileo, sino el tipo 

más profundo de amor, el amor que solo puede ser medido por Dios. Dudley Hall define el amor ágape de una 
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manera convincente: "El amor de Dios es esa esencia de la vida que da sin importar el costo para satisfacer 

las necesidades reales de otra persona, ¡sin pedir nada a cambio!" 

En 2 Corintios 11:11 él pregunta: "¿Estoy haciendo lo que estoy haciendo esencialmente porque no os amo? Dios 

lo sabe". Y luego esa gran declaración de 2 Corintios 12:15: "Y de buena gana lo haré, y me gastaré por vuestras 

almas". Pablo está diciendo en esencia: "Daré todo lo que tengo; Gastaré todo lo que tengo y me gastaré, incluso 

a mí mismo por ti, aunque cuanto más te amo, menos soy amado". ¡Uau! ¡Qué revelación del corazón de un padre 

espiritual: gastaré todo lo que tengo; Incluso me gastaré por ti, aunque cuanto más te amo, menos me amas. Ese 

es un amor que es tan fuerte, profundo y de largo alcance que no pide nada a cambio. Él amaba a esa gente. No 

era solo sentimentalismo, era un amor fuerte y desinteresado que se preocupaba y disciplinaba. Y era un amor 

abnegado en el que daría su vida por ellos. Y así es como debe ser tanto para los padres biológicos como para los 

espirituales: un amor compasivo por nuestros hijos.  

La relación amorosa entre un padre y su hijo proporciona el ambiente ideal para entrenar y desarrollar el carácter 

y la vida del hijo. Sin amor, un hijo puede crecer, pero no puede florecer... Los padres afirman a sus hijos y les 

brindan la gentil seguridad de un compromiso inquebrantable con su bienestar. 

Al igual que el padre del hijo pródigo en Lucas 15, un padre espiritual se entrega gozosamente a su hijo porque lo 

ama. Equipado con esta afirmación y amor, un hijo puede reclamar su filiación y crecer y convertirse en un padre 

saludable. 

3. Se reproduce generacionalmente - 1 Corintios 4:15, "Porque aunque tenéis en Cristo innumerables guías, 

no tenéis muchos padres. Porque yo fui hecho vuestro padre en Cristo Jesús por medio del evangelio".  

El plan de Dios es llegar al mundo con su evangelio de la misma manera en que lo pobló originalmente: por 

multiplicación. La primera asignación dada a Adán y Eva se encuentra en Génesis 1:28: "Y Dios los bendijo. Y 

Dios les dijo: "Fructificad y multiplicaos, y llenad la tierra, y sojuzgadla, y dominad sobre los peces del mar, 

sobre las aves del cielo y sobre todo ser viviente que se mueve en la tierra".  

La multiplicación es uno de los principios esenciales de la vida humana. Del mismo modo, la multiplicación 

espiritual es un principio esencial para un Cuerpo de Cristo en crecimiento saludable. Con adiciones, sustracciones 

y divisiones, el Cuerpo de Cristo se verá atrofiado en su crecimiento y obstaculizado en cuanto a la madurez. Solo 

la multiplicación espiritual, usando el modelo y procedimiento que Jesús modeló y ordenó para sus discípulos, 

producirá futuras generaciones de multiplicadores fructíferos que podrán hacer discípulos de todos los grupos de 

personas. 

Duane L. Anderson, del Instituto Bíblico Indio Americano, resume el corazón de la paternidad espiritual al señalar: 

"El plan del Maestro para el discipulado al impartir vida, no solo enseñar sobre la vida, es la paternidad espiritual. 

Es mostrar, contar, supervisar y liberar discípulos para hacer discípulos que luego puedan repetir el proceso una 

vez más. Es tanto una aventura como una vida de aventuras". 

Pablo manifiesta las características de la paternidad espiritual hacia los creyentes corintios en 1 Corintios 4:14-

17. A medida que leas estos versículos, fíjate en la progresión: Pablo les advirtió como hijos amados; se convirtió 

en padre en lugar de mentor; les enseñó a imitar su ejemplo; envió a Timoteo para recordarles sus caminos; Era 

constante en su enseñanza en todas partes. 

La madurez espiritual requiere ayudar a los cristianos a convertirse en "hijos adultos" que se convertirán en padres 

espirituales. Trágicamente, al igual que en la familia biológica, al igual que en las familias espirituales, hay padres 

muy disfuncionales que se desequilibran y sobre-madres o sobre-padres de sus hijos espirituales. Esto da como 

resultado niños que se quedan en casa por todas las razones equivocadas.  

(1) La madre equivocada quiere mantener a los niños atados a las cuerdas de su delantal y tener miedo de salir 

de la casa. ¡No hay reproducción en la casa porque es todo familiar! 

(2) La paternidad equivocada quiere mantener a los niños en casa para sus propios beneficios de control o 

conveniencia. Si un padre mantiene a sus hijos adultos en casa para pagar las facturas cuando estén listos para 

casarse y construir un hogar propio, no tendrán la oportunidad de reproducirse. ¡Un padre normal anima a sus 

hijos a ir y establecer sus propios hogares! De la misma manera, cualquier líder espiritual que utilice a las personas 

a las que debería servir para cumplir su propia visión personal es un padre disfuncional y perezoso. 
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¿Alguna vez has oído hablar de una denominación de cristianos llamada los Shakers? Fueron un grupo religioso 

que floreció a principios del siglo XIX en Estados Unidos, construyendo grandes comunidades en el este de los 

Estados Unidos.  

Los Shakers se llamaron oficialmente La Sociedad Unida de Creyentes en la Segunda Aparición de Cristo, y se 

originaron en Manchester, Inglaterra en 1747 en la casa de Jane y James Wardley. Los Shakers se desarrollaron a 

partir del grupo religioso llamado los cuáqueros que se desarrolló en el siglo XVII. Ambos grupos creían que todo 

el mundo podía encontrar a Dios dentro de sí mismo, en lugar de a través del clero o los rituales, pero los Shakers 

tendían a ser más emocionales y demostrativos en su adoración. Los tembladores también creían que sus vidas 

debían dedicarse a buscar la perfección y a confesar continuamente sus pecados e intentar dejar de pecar. 

Sin embargo, este grupo que alguna vez fue próspero se extinguió en el espacio de menos de dos generaciones. 

¿Por qué? Fue debido a una teología peculiar que practicaban: los Shakers no creían en la procreación, por lo que 

tenían que adoptar un niño si querían uno. Otra forma en que podían expandir la población de su comunidad era 

permitir que los conversos a la sociedad Shaker vivieran y funcionaran como uno solo. Cuando los chicos Shaker 

llegaron a la edad de veintiún años, se les dio la opción de dejar la religión Shaker y seguir su propio camino por 

separado o continuar como Shaker. Los Shakers vivían en "familias" que compartían una casa grande con entradas 

separadas para cada familia dentro de la "familia"; Por lo tanto, las familias eran exclusivamente masculinas o 

femeninas: los sexos estaban segregados en áreas de vida separadas. La naturaleza de la religión Shaker establecía 

a hombres y mujeres iguales entre sí en el liderazgo religioso, ya que el celibato dejaba a las mujeres libres de 

participar plenamente en el sistema religioso sin tener que distraerse con la maternidad. Debido a que los Shakers 

creían y practicaban el celibato por encima del matrimonio, no tuvieron oportunidad de multiplicarse. 

Larry Kreider señala este punto a partir de la ilustración de arriba: "Cuando una posteridad espiritual se atrofia 

como lo fue para los Shakers, no reproducimos hijos y nuestro legado muere. Si no levantamos padres y madres 

espirituales en nuestra generación, corremos el peligro de perder a la próxima generación. El Señor quiere ver 

familias espirituales que se reproducen continuamente en cada generación a través de los siglos. Él tiene una 

perspectiva generacional, y nosotros también debemos hacerlo". 

4. Él modela constantemente - 1 Corintios 4:16-17a, "Os ruego, pues, que me imitéis. Por eso te envié a 

Timoteo, mi hijo amado y fiel en el Señor, para que te recuerdes mis caminos en Cristo..." 

La palabra imitadores es la palabra griega mimetes. Es de donde sacamos nuestra mímica o imitación. Así que 

Pablo está diciendo que ellos se convirtieron en imitadores de ellos y por diseño de Jesucristo. 

Ser un imitador significa copiar todo lo que ves. ¿Alguna vez le ha pedido a su hijo que copie sus acciones y repita 

lo que usted diga? Molesto, ¿no? Adivinen qué, lo están haciendo el 100% del tiempo, ya sea que alguno de 

ustedes lo sepa. Tus hijos te imitan. La pregunta es... ¿Vale la pena imitar tu vida? Si te siguieran exactamente, 

¿cuál sería el resultado? ¿Está satisfecho con ese resultado? 

La paternidad espiritual requiere un modelo de encarnación en el que la vida de Cristo, escondida en el corazón 

del padre espiritual, se convierte en la vida de Cristo, manifestada a través del estilo de vida y el aprendizaje del 

padre. Pablo modela consistentemente esta vida de Cristo para poder decir a la descendencia espiritual: "Imítame". 

Esta es una declaración muy poderosa y que genera preguntas y controversia. Hay quienes dicen: "¡Yo no sigo a 

ningún hombre, sino solo a Cristo!" Otros señalan el potencial de abuso tiránico por parte de una figura tipo Jim 

Jones. Aunque estas objeciones están bien tomadas, sigue siendo un hecho que en la vida biológica, así como en 

la vida espiritual, aprendemos más de la asociación con aquellos que nos aman y nos guían que de aquellos que 

sólo nos enseñan. 

Un padre espiritual establece un modelo para sus hijos. A lo largo de esta línea de pensamiento, el pastor John 

MacArthur señala: "Si estás discipulando a alguien, simplemente establece el patrón que quieres que sea. Lo que 

sea que quieras que sean es lo que eres. Si tú no eres eso, ellos tampoco van a ser eso".  

Pablo dice básicamente lo mismo en Filipenses 4:9: "Lo que habéis oído y visto en mí, hacedlo". En otras palabras, 

"Haz lo que yo hago.  

De nuevo en 1 Corintios 11:1: "Sed imitadores de mí, como yo lo soy de Cristo". Él está diciendo: "Mira, yo soy 

el que debe seguir. Estoy siguiendo a Cristo; Tú vigilas mi vida y haces la tuya como la mía".  
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El pastor John Piper opina sobre el potencial de abuso de las advertencias de Pablo: "Ahora, eso nos preocupa a 

muchos de nosotros. Mucha gente piensa que Pablo es engreído cuando dice eso. Pero no lo es. Está reconociendo 

el principio psicológico universal de que la gente siempre seguirá lo que haces, no lo que dices. Puedes hablarle a 

la gente, pero si tu vida no refleja lo que dices, no te seguirán. No le prestarán atención, porque todo el tiempo se 

manifiesta esa comunicación no verbal que dice: "Sí, te estoy diciendo todo esto, pero en realidad no es muy 

importante porque no me molesto en hacerlo yo mismo". El niño capta todos los sentimientos que le están llegando 

y hace lo mismo que los padres". 

Pablo dijo que debido a que no podía venir, estaba enviando a Timoteo, quien, porque había sido un hijo para él 

en la fe, había aprendido a vivir como él vivió, enseñar y entrenar como él, Pablo estaría presente en la persona 

de su hijo espiritual. Pablo había hecho tal trabajo en la crianza de Timoteo que enviar a Timoteo era como estar 

allí. Pablo siguió el ejemplo de Cristo y Timoteo conocía tan bien el estilo de vida y las enseñanzas de Pablo que 

pudo ponerse en el lugar de Pablo para compartir con ellos cómo debían "seguirlos como ellos siguen a Cristo. 

Podían ver la vida de Pablo en Timoteo. Timoteo había llegado a ser como su padre espiritual, Pablo. 

En su mayor parte, los niños se volverán como sus padres. Aunque mi padre tenía numerosos rasgos que estoy 

seguro de que ni siquiera él querría que emulara, sin embargo, me sorprende cuánto de mi padre hay en mí. Por 

supuesto, esto es cierto biológicamente, pero también es cierto de muchas otras maneras. Me parezco a él en 

muchos aspectos en mi personalidad y mis gestos.  

El discipulado, la crianza espiritual o la mentoría no es solo una cuestión de enseñar y aplicar principios bíblicos, 

es vivir estos principios ante esos hijos espirituales que el Padre nos ha dado.  

5. Él enseña bíblicamente - 1 Corintios 4:17, "Por eso te envié a timoteo, mi hijo amado y fiel en el Señor, 

para recordarte mis caminos en Cristo, tal como los enseño en todas partes en todas las iglesias". 

La verdadera paternidad espiritual requiere obedecer el mandato establecido por el Maestro en Mateo 28:18-20, 

que conocemos como la Gran Comisión. Uno de los factores clave en el mandato y el método de convertir a los 

hombres en discípulos es "enseñarles a guardar todo lo que les he mandado". 

Pablo les dice a los creyentes corintios que él les ha enviado a Timoteo, para recordarles sus caminos en Cristo, 

como enseñaba en todas partes en cada iglesia (1 Corintios 4:17). Su propósito al hacerlo era recordarles sus 

caminos en Cristo, refrescar su memoria en cuanto a su predicación y práctica, lo que enseñaba y cómo vivía entre 

ellos.  

¿Qué enseñó Pablo a sus hijos espirituales? ¿Qué debemos enseñar a los nuestros? Algunos sugerirían principios 

por los cuales vivir, y otros sugerirían doctrinas básicas que necesitamos conocer. Los principios y las enseñanzas 

de la Biblia son importantes, pero no definitivos. El objetivo de toda nuestra enseñanza cristiana de las Escrituras 

debe ser llevarnos más allá de los principios y preceptos a la Persona sobre la cual y para quien se escribió toda la 

Biblia: ¡el Rey Jesús! 

La Biblia no es un tratado filosófico, una teología sistemática, una confesión de fe, un manual para hacer 

discípulos, o un libro de fórmulas de éxito que revela cómo triunfar en la vida. Es un libro de historias que están 

diseñadas no solo para informarnos acerca de Dios, sino para absorbernos en la historia e involucrarnos en una 

relación de amor interminable con el Dios Vivo y Verdadero. La Palabra escrita, la Biblia, está diseñada para 

llevarnos a la Palabra Viva: Jesús. Está diseñado para transformarnos y no solo para informarnos; para remover 

nuestros corazones y no proporcionarnos muchos gráficos; para satisfacer nuestras mentes, encender nuestra 

imaginación, alimentar nuestras emociones, encender las llamas de la adoración y ser una lámpara para nuestros 

pies y una luz para nuestro camino. 

Herb Hodges explica la importancia de enseñar en la asignación de la Gran Comisión: "¡Nunca debe haber un 

momento de mi vida como cristiano en el que no esté enseñando! Ya sea por ejemplo intencional, declaración 

abierta, currículo específico planeado, influencia silenciosa, entornos estructurados o no estructurados, debo ser 

un comunicador infatigable de Aquel que es mi Vida. Cada creyente debe ser un maestro, ya sea que tenga el don 

de enseñar o no. Los medios de comunicación que están disponibles hoy en día son tantos y tan convincentes que 

un cristiano difícilmente puede ofrecer una excusa válida para no enseñar". 

6. Él disciplina con justicia - 1 Corintios 4:18-21, "Algunos son arrogantes, como si yo no viniera a vosotros. 

Pero yo vendré a ti pronto, si el Señor quiere, y no me enteraré de lo que dicen estos arrogantes, sino de su poder. 
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Porque el reino de Dios no consiste en palabras, sino en poder. ¿Qué deseas? ¿Vendré a ti con vara, o con amor 

con espíritu de mansedumbre?" 

Pablo ha expuesto varios rasgos de los padres espirituales a los creyentes corintios; Los padres espirituales 

engendran, aman, dan el ejemplo y enseñan. Luego concluye esta enseñanza en particular agregando que los 

padres espirituales deben ejercer disciplina. Esto toma muchas formas, desde una suave reprimenda hasta la vara 

de popa, no una vara literal, sino una vara de autoridad. Esos hijos espirituales que están siendo llevados a la 

madurez necesitan que el que los está discipulando se siente y les diga: "Me duele el corazón decirte esto porque 

te amo, pero estás fuera de lugar y va a tener que haber algunos cambios en tu vida. Su testimonio no es lo que 

debería ser. No estás viviendo de manera coherente con lo que has visto y oído".  

No es más posible criar hijos espirituales en la fe sin ninguna disciplina que criar hijos biológicos sin ella. La 

marca de un verdadero discípulo es ser capaz de recibir la corrección de ciertas prácticas o la falta de ellas, sin 

percibirlo como un rechazo a su persona. Recuerde, nuestro Padre celestial ha declarado en Hebreos 12:8: "Si 

ustedes son dejados sin disciplina, en la cual todos han participado, entonces son hijos ilegítimos y no hijos". 

Hebreos 12:6, "Porque el Señor disciplina al que ama, y castiga a todo hijo que recibe".   

¡Esta verdad también es aplicable a la paternidad espiritual! ¿Qué sucede con los hijos biológicos que son 

abandonados a sus propios recursos y no se les proporciona una interacción y un cuidado familiar íntimos? ¿Qué 

pasa con los bebés espirituales que quedan huérfanos después de nacer en las bancas de la iglesia típica sin madre 

o paternidad espiritual? La siguiente historia describe una posible serie devastadora de eventos en el mundo animal 

que tiene una aplicación real en la vida de nuestros hijos, tanto biológicos como espirituales: 

Un columnista del Washington Post escribió recientemente sobre la difícil situación del rinoceronte blanco en el 

Parque Pilanesberg, una reserva de caza sudafricana. Al menos 39 de estos rinocerontes en peligro de extinción 

habían sido encontrados sacrificados en su hábitat nativo y se suponía que los cazadores furtivos eran los asesinos 

de las extraordinarias bestias. Sin embargo, tras una inspección más cercana, se descubrió que todos los valiosos 

cuernos de los rinocerontes permanecían entre los cadáveres. En un esfuerzo por atrapar a los asesinos, los 

guardabosques decidieron tranquilizar a algunos de los animales restantes para marcarlos y rastrearlos 

electrónicamente. También se colocaron cámaras de video ocultas en lugares estratégicos para grabar las pruebas. 

Los guardabosques se sorprendieron al descubrir que los elefantes macho jóvenes estaban acosando a los 

rinocerontes sin provocación. Aunque no era natural para ellos, estos elefantes adolescentes perseguían a estos 

rinocerontes blancos durante largas distancias, lanzándoles palos y pisoteándolos hasta la muerte. ¿Por qué estos 

elefantes actuaban de manera tan violenta? La respuesta la encontraría en una decisión tomada 20 años antes. 

Debido a que el Parque Nacional Kruger no podía soportar una población de elefantes en continuo crecimiento, 

los funcionarios del parque habían decidido transportar a algunos de ellos a la Reserva Pilanesberg. Los elefantes, 

demasiado grandes para transportarlos, fueron asesinados, incluyendo un número significativo de toros maduros. 

Como resultado, los elefantes que fueron culpables de matar a los rinocerontes maduraron sin la influencia y 

presencia de machos maduros. Los guarda parques y los científicos descubrieron que, sin la presencia mayor de 

toros maduros, estos jóvenes elefantes machos sufrían de testosterona excesiva y se volvían cada vez más 

violentos. 

Para preservar la población de rinocerontes blancos, los funcionarios del parque mataron a cinco de los elefantes 

macho jóvenes más agresivos mientras decidían encontrar una respuesta adecuada para esta aberración de la 

naturaleza. Los guarda parques decidieron importar toros más viejos para ver su influencia en los machos jóvenes 

restantes. Los toros jóvenes aprendieron rápidamente que no eran rival para los elefantes más maduros. Los toros 

más viejos comenzaron a asumir su lugar entre la manada como padres y disciplinarios. 

Los toros más jóvenes y agresivos ya no podían imponer su intimidación inmadura y sin oposición. Con el tiempo, 

los toros jóvenes comenzaron a seguir a los mayores. Se hizo evidente que disfrutaban de estas nuevas relaciones 

con los hombres mayores y más maduros. Los antiguos infractores de la ley cedieron a la nueva disciplina y 

volvieron a los patrones normales de comportamiento de los elefantes. No ha habido ningún reporte de 

rinocerontes muertos desde la llegada de los elefantes más maduros. 

Esta es una parábola de la vida en la Familia de la Fe, la Iglesia, y sus posibles resultados desastrosos cuando hay 

ausencia de padres espirituales maduros para llevar a los niños pequeños a la madurez. Cuando los hombres y 
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mujeres cristianos maduros no asumen su responsabilidad, los más jóvenes, los más enérgicos y sin embargo 

inmaduros toman su lugar. Estos líderes no están equipados para la tarea que tienen por delante". 

Shirley Hampton profetiza que "la paternidad y la maternidad espirituales catapultarán a la iglesia a la cosecha. 

Dios está preparando este sistema de apoyo, padres espirituales con el corazón de nuestro Padre celestial, que 

darán a luz, nutrirán, protegerán, equiparán y liberarán a los que vengan". Ella dice: "¡Iglesia, prepárate para 

cambiar pañales desordenados y alimentarse en medio de la noche! Pero, ¡oh, el gozo que viene cuando vemos a 

esos bebés espirituales convertirse en una expresión de la Novia que le da gran placer a nuestro Novio celestial!" 

Rezo esta oración por todos aquellos que leen o escuchan esta enseñanza: 

"Señor, que cada creyente sea capturado por el llamado y la comisión de convertirse en padres espirituales. Que 

sean usados prolíficamente por ti para dar a luz y construir hijos espirituales que vengan a la Familia para unirse 

a ellos mientras sirven y se animan mutuamente hacia la madurez. Que estén tan capturados y motivados por las 

pruebas, los problemas y los triunfos potenciales de la crianza espiritual que nunca se aburran por el subempleo 

en la Empresa Familiar del Todopoderoso y los Hijos". 
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Capítulo 4 

 

 

 

Estímulo para permanecer en alineación con la 

asignación de Dios 

  

1 Tesalonicenses 2:11-20, "Porque ustedes saben cómo, como un padre con sus hijos, exhortamos a cada uno de 

ustedes, y los animamos, y les encomendamos que anduvieran como es digno de Dios, el cual los llama a su reino 

y gloria. Y también damos gracias a Dios constantemente por esto, que cuando recibisteis la palabra de Dios, 

que oísteis de nosotros, la recibisteis no como palabra de hombres, sino como lo que realmente es, la palabra de 

Dios, que obra en vosotros los creyentes. Porque vosotros, hermanos, os convertisteis en imitadores de las iglesias 

de Dios en Cristo Jesús que están en Judea. Porque vosotros padecisteis de vuestros propios compatriotas lo 

mismo que ellos sufrieron de los judíos, que mataron al Señor Jesús y a los profetas, y nos expulsaron, y 

desagradan a Dios y se oponen a toda la humanidad impidiéndonos hablar a los gentiles para que se salven, a 

fin de llenar siempre la medida de sus pecados. ¡Pero la ira ha llegado sobre ellos al fin! Pero como fuimos 

separados de vosotros, hermanos, por poco tiempo, en persona, no en corazón, nos esforzamos con más ahínco y 

con gran deseo de veros cara a cara, porque queríamos ir a vosotros, yo, Pablo, una y otra vez, pero Satanás nos 

lo impidió. Porque, ¿cuál es nuestra esperanza, o gozo, o corona de jactancia delante de nuestro Señor Jesús en 

su venida? ¿No eres tú? Porque tú eres nuestra gloria y nuestro gozo".  
  

Los primeros 3 capítulos de la carta de Pablo a los discípulos tesalonicenses son como una larga nota de "acción 

de gracias". Nótese en 1 Tes. 1:2 cómo el "agradecimiento" de Pablo está profundamente arraigado en última 

instancia en la elección de Dios de los tesalonicenses (1:4); en 2:13 da gracias por su aceptación del mensaje del 

evangelio, y en 3:9 dará gracias por su continua firmeza en la fe y sus esfuerzos por difundirla por todo el mundo 

conocido. 

Terminamos en nuestro último estudio en 1 Tesalonicenses 2:12 con Pablo diciendo: "Exhortamos a cada uno de 

vosotros (literalmente "cada uno de vosotros uno por uno") y os animamos y os encargamos que andéis como es 

digno de Dios, el cual os llama a su reino y a su gloria".  

El aliento, la exhortación y el encargo de Pablo era que se mantuvieran alineados con la asignación de Dios. 

¿Pregunta? ¿Cuál fue esa tarea y se aplica a todos los creyentes a lo largo de toda la historia? La respuesta es SÍ, 

es aplicable a todos los seguidores de Cristo hasta el fin de los tiempos. La definición de la asignación se puede 

resumir sucintamente en la declaración de visión actual de la Iglesia Bautista Bethlehem, en Minneapolis, MN, 

donde John Piper fue pastor durante 33 años. Declara: "Existimos para difundir una pasión por la supremacía 

de Dios en todas las cosas para el gozo de todos los pueblos". John Piper continúa explicando: "La difusión de 

la alegría en Dios es la razón por la que existen las misiones. Las misiones existen porque la adoración no existe. 

La adoración es lo máximo, no las misiones, porque Dios es lo último, no el hombre. Cuando esta edad haya 

terminado, y los incontables millones de los redimidos caigan sobre sus rostros ante el trono de Dios, las misiones 

ya no existirán". 

Me encanta esta definición porque hace que las misiones sean más que un simple mandato para obedecer 

obedientemente, sino una especie de explosión de alegría. "La buena noticia de que Jesús rechazado y crucificado 

está vivo es algo que no se puede suprimir. Hay que contarlo. ¿Quién podría guardar silencio ante un hecho así? 

La misión de la Iglesia en las páginas del Nuevo Testamento se parece más a la lluvia radiactiva de una gran 

explosión, una lluvia radiactiva que no es letal sino que da vida" (Lesslie Newbigin). 

Aquí está la conclusión: Dios se trata de transformar el mundo para que se ajuste a la forma del evangelio, y si no 

nos alineamos con el objetivo de subyugar espiritualmente al mundo con su evangelio, para "hacer discípulos de 

todas las naciones", nos ponemos en contra de lo que agrada a Dios, en contra del plan de Dios y en contra de 

Dios mismo. Y tal desalineación nos pone en la misma categoría que los judíos incrédulos y los gentiles que eran 
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hostiles a los primeros cristianos. ¿Cómo es eso? Al no ser un discípulo que hace discípulos con un impacto 

mundial total a la vista y dar vueltas alrededor de los vagones alrededor de nuestro pequeño grupo o denominación. 

El antiguo pueblo del pacto de Dios, Israel, a excepción de un remanente, no solo había rechazado el evangelio, 

sino que estaba haciendo todo lo que estaba a su alcance para evitar que el evangelio se extendiera a las naciones 

gentiles. "1 Tesalonicenses 2:16a, "...impidiéndonos hablar a los gentiles para que se salven..." Dios no ve esto 

con benevolencia. 

Quiero desentrañar nuestro texto considerando 4 grandes ideas que resumen el contenido del capítulo 2:12-20 y 

su estímulo para permanecer alineados con la asignación: 

1. Una demostración del camino para recibir la Palabra de Dios – 2:13 

"Y también damos gracias a Dios constantemente por esto, que cuando recibisteis la palabra de Dios, la cual 

oísteis de nosotros, la recibisteis no como palabra de hombres, sino como lo que realmente es, la palabra de Dios, 

que actúa en vosotros los creyentes." 

Las palabras "recibido" y "aceptado" no son lo mismo. "Recibieron" la palabra de Dios, es decir, el evangelio, 

significa que les llegó en forma objetiva. Pablo lo predicó de manera veraz y objetiva. Habría sido la palabra de 

Dios, ya sea que la aceptaran o no. Hay una palabra objetiva de Dios. Esa es una de las diferencias entre una visión 

ortodoxa de las Escrituras y una visión neo-ortodoxa que dice que la palabra del hombre se convierte en la palabra 

de Dios si la recibimos como tal. Pero no es la palabra de Dios objetivamente hasta que la recibimos de esa manera. 

Eso no es lo que Pablo dice en el versículo 13. Pablo dice que su predicación era "realmente" o "verdaderamente" 

la palabra de Dios y ellos "no la aceptaron como palabra de hombres, sino por lo que realmente es, la palabra de 

Dios".  

La palabra "aceptado" significa más que "recibir" a medida que recibimos enseñanzas o tradiciones que nos han 

sido transmitidas. Significa "bienvenido". Significa "abrazar" como lo que es. Podemos ver este uso en 1 Corintios 

2:14. Justo después de que Pablo dice que él enseña en palabras enseñadas por el Espíritu Santo, añade: "La 

persona natural no acepta [la misma palabra] las cosas del Espíritu de Dios, porque son locura para él, y no 

puede entenderlas porque se disciernen espiritualmente". 

Así que el punto de 1 Tesalonicenses 2:13 es que hay una manera correcta de aceptar o dar la bienvenida a las 

enseñanzas de la Biblia cuando la recibimos. Y la manera correcta es aceptarlo como lo que realmente es, la misma 

palabra de Dios. Debemos abrazarla y acogerla como la palabra de Dios, porque es la palabra de Dios. Es la verdad 

de Dios y tiene la autoridad de Dios. Es la regla para todas las demás pretensiones de verdad y la regla sobre todas 

las demás autoridades. Deberíamos aceptarlo de esa manera. 

Fíjate en tres cosas acerca de cómo recibieron la Palabra de Dios: 

1. Recibieron la palabra a pesar de que significaba persecución. Lo recibieron con "mucha aflicción". Acogieron 

la palabra como preciosa. Tenerlo, creerlo y confiar en él valía más que la comodidad y la seguridad. Era un 

tesoro. Aceptaron el sufrimiento en lugar de renunciar a él. Por lo tanto, la manera correcta de aceptar la palabra 

de Dios es aceptarla como preciosa, más preciosa que las posesiones y la vida. 

2. Recibieron la palabra en esta aflicción con la experiencia del placer. 1 Tesalonicenses 1:6b, "... porque 

recibisteis la palabra con mucha tribulación, con el gozo del Espíritu Santo". Nótese la frase "con el gozo del 

Espíritu Santo". La palabra de Dios era agradable. Produce alegría. Es precioso y agradable. 

Estas dos palabras nos recuerdan lo que el Salmo 19:10 dice acerca de las palabras de Dios: "Más deseables son 

que el oro, mucho oro fino; más dulce también que la miel y las gotas del panal". El oro es precioso y valioso. La 

miel es agradable al paladar, produce vitalidad y vigor. Cuando experimentamos la palabra de Dios como más 

preciosa que el oro y más agradable que la miel, habremos abrazado la palabra de Dios de la manera que 

deberíamos. 

3. Recibieron la palabra como práctica. Cambió sus vidas de maneras visibles. Vemos esto en 1 Tesalonicenses 

1:7: "De modo que fuiste ejemplo para todos los creyentes en Macedonia y en Acaya". Esto es lo que hizo la 

palabra del evangelio de Pablo cuando la recibieron como lo que realmente era, la palabra de Dios, el evangelio 

de Dios. Eran noticias buenas, prácticas y transformadoras que "les llegaban no solo de palabra, sino también con 

poder y en el Espíritu Santo y con plena convicción" (1 Tesalonicenses 1:5). 

about:blank
about:blank
about:blank
about:blank
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Así que la respuesta a la pregunta: "¿Cómo aceptas o das la bienvenida y abrazas la Biblia como la palabra de 

Dios de la manera que deberías?" es acogerla, aceptarla o abrazarla como preciosa, agradable y práctica, como el 

camino hacia la Palabra Viva, Jesús, que es el Pan Vivo y el Agua de Vida. Más precioso que el oro, más agradable 

que la miel, lo suficientemente práctico como para cambiar tu vida y hacerla abundante y hacer discípulos de todas 

las naciones del mundo. 

2. Una Ilustración de la Paga por el Rechazo del Evangelio – 2:14-15 

"Porque vosotros, hermanos, os hacéis imitadores de las iglesias de Dios en Cristo Jesús que están en Judea. 

Porque vosotros padecisteis de vuestros propios compatriotas lo mismo que ellos sufrieron de los judíos, que 

mataron al Señor Jesús y a los profetas, y nos expulsaron, y desagradan a Dios y se oponen a toda la humanidad 

impidiéndonos hablar a los gentiles para que se salven, a fin de llenar siempre la medida de sus pecados. ¡Pero 

al fin ha caído sobre ellos la ira!" 

1. Odiar al Señor Jesús y a los que han sido enviados a proclamárselo. 

2. Perseguir a los que lo proclaman. 

3. No agradar a Dios. 

4. Estar en contradicción con todos los hombres (es decir, oponerse a la necesidad del hombre de escuchar el 

Evangelio). 

5. Prohibir a los predicadores hablar a aquellos que necesitan oír y así ser salvos. 

6. Llenando la medida de sus pecados. 

7. Sufrir la ira de Dios "hasta el extremo" como resultado. 

Tanto los judíos como los gentiles sufrieron la persecución de sus propios compatriotas. Los judíos eran los 

perseguidores de las iglesias en todas partes. Hicieron todo lo que estaba a su alcance para mantener a los gentiles 

excluidos de la gracia salvadora de Dios.  

En Hechos 22:21, Pablo ha llamado la atención de una gran multitud de judíos en el Templo y al escucharlo hablar 

en hebreo, son muy callados y respetuosos mientras da su testimonio, hasta que lo escuchan decir que Dios "me 

dijo: Vete, porque te enviaré lejos a los gentiles". Luego, en Hechos 22:22, leemos: "Hasta esta palabra le 

escucharon. Entonces alzaron la voz y dijeron: "¡Fuera de la tierra un hombre así! ¡Porque no se le debería 

permitir vivir!" ¿Qué era lo que les molestaba tanto? La idea de hacer que la salvación esté disponible para los 

gentiles. 

Una y otra vez en el libro de los Hechos, vemos a los judíos como los principales opositores del evangelio y 

perseguidores de los creyentes. Entre los gentiles, hicieron que se agitaran contra la fe cristiana (Hechos 13:6,45, 

50; Hechos 14:2,5,19; Hechos 15:1-2, 15:5; Hechos 16:3; Hechos 17:5,13; Hechos 18:5-6). 

Este tipo de comportamiento no era nada nuevo para los israelitas. Habían resistido a la palabra y a la obra de 

Dios a lo largo de su historia. Fíjese en este pasaje que resume la razón del cautiverio de la nación por parte de los 

babilonios: 2 Crónicas 36:15-17, "Jehová, Dios de sus padres, les enviaba persistentemente por medio de sus 

mensajeros, porque tenía compasión de su pueblo y de su morada. Pero ellos se burlaron de los mensajeros de 

Dios, menospreciaron sus palabras y se burlaron de sus profetas, hasta que la ira del Señor se levantó contra su 

pueblo, hasta que no hubo remedio. Por eso hizo subir contra ellos al rey de los caldeos, que mató a espada a 

sus jóvenes en la casa de su santuario y no tuvo compasión del joven, ni de la virgen, ni del anciano. Él los entregó 

a todos en su mano". 

Luego vino el cautiverio romano. Y finalmente en el año 70 d.C. y la destrucción de Jerusalén, el Templo y un 

estimado de 1,1 millones de judíos asesinados y un millón tomados cautivos como esclavos. Jesús dijo con un 

corazón quebrantado solo unas horas antes de su muerte en Mateo 23:37-38: "¡Oh Jerusalén, Jerusalén, la ciudad 

que mata a los profetas y apedrea a los que son enviados a ella! ¡Cuántas veces quise juntar a tus hijos como la 

gallina junta a sus polluelos debajo de las alas, y no quisiste! Mira, tu casa te ha sido dejada desierta".  

Aunque comenzaron como una nación divinamente llamada a ser un pueblo separado, los judíos se habían 

convertido en una nación pecaminosamente excluyente e intolerante. Cuando Dios anuló su pervertido 

nacionalismo, reaccionaron con amarga hostilidad. Pero Pablo comprendió muy bien que su hostilidad hacia los 
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no judíos se basaba "no en su constitución natural, sino en su rechazo del Evangelio y su determinación de frustrar 

su progreso". Y, se puede agregar, hay un elemento permanente en la enseñanza de Pablo aquí: para el judío 

incrédulo, la predicación de la cruz sigue siendo una "piedra de tropiezo" (1 Corintios 1:23). 

Aquí está la verdad inmutable: "No se puede mirar escaparates con la Palabra de Dios". Cada exposición a la 

verdad del evangelio del Rey Jesús y Su reino, crea una crisis de elección. Y al negarse a recibir y aceptar el 

evangelio de Dios, se pronuncia juicio sobre ellos por su rechazo. Después de leer el versículo más precioso y 

prometedor del Nuevo Testamento, Juan 3:16, leemos en Juan 3:18: "Todo el que cree en él no es condenado, 

pero el que no cree, ya está condenado, porque no ha creído en el nombre del unigénito Hijo de Dios". Y en Juan 

3:36: "Todo el que cree en el Hijo tiene vida eterna; el que no obedece al Hijo no verá la vida, sino que la ira de 

Dios permanece sobre él". El veredicto ya se ha dado, pero la sentencia aún no se ha ejecutado. ¿Por qué? Porque 

Dios es paciente, y continúa llamando a los pecadores al arrepentimiento (2 Pedro 3:9).  

Pablo luego señala que hay una llenura o acumulación de pecado en las vidas de aquellos que rechazan y tratan 

de bloquear la propagación del evangelio: 1 Tes. 2:16, "impidiéndonos hablar a los gentiles para que se salven, 

a fin de llenar siempre la medida de sus pecados. ¡Pero al fin ha caído sobre ellos la ira!" 

 "La feroz oposición de los judíos se debió a que los misioneros cristianos ofrecían la salvación a los gentiles sin 

exigirles que primero se convirtieran en judíos. En todas partes, los judíos se mostraron tremendamente celosos 

por el éxito de Pablo en ganar gentiles para la fe cristiana directamente. Con su persistente oposición, los judíos 

trataron deliberadamente de robar a los gentiles la salvación en Cristo que rechazaban resueltamente para sí 

mismos. Como bien señala Lenski, "la peor característica de la incredulidad no es su propia condenación, sino 

su esfuerzo por frustrar la salvación de los demás". Fue precisamente porque Pablo vio claramente la seriedad de 

la obra obstaculizadora de los judíos, que estaba plagada de consecuencias eternas para los gentiles, que pudieron 

apartar del evangelio, que denunció a los judíos tan apasionadamente". (Hiebert, D. Edmond: 1 y 2 

Tesalonicenses). 

"La traducción "montón" (Traducción NVI) transmite la imagen de los judíos incrédulos que continúan 

acumulando sus pecados como un gran montón. La traducción más familiar aquí, "llenarse", transmite la imagen 

hebrea común de una medida o taza que se está llenando.  

Pablo usa este concepto en Romanos 2:4-5 para señalar cómo los incrédulos, especialmente aquellos que piensan 

que deben estar bien con Dios debido a Su bondad y paciencia para con ellos, están "acumulando ira". Leemos en 

Romanos 2:4-5: "¿O presumís de las riquezas de su bondad, de su paciencia, sin saber que la bondad de Dios es 

para llevaros al arrepentimiento? Pero a causa de tu corazón duro e impenitente, estás acumulando ira para ti 

mismo en el día de la ira, cuando el justo juicio de Dios será revelado". 

3. Una explicación de la guerra espiritual contra los seguidores de Cristo – 1Tes. 

2:17-18 

"Pero como fuimos separados de vosotros, hermanos, por poco tiempo, en persona, no en corazón, nos 

esforzábamos con más ahínco y con gran deseo de veros cara a cara, porque queríamos ir a vosotros, yo, Pablo, 

una y otra vez, pero Satanás nos lo impidió."  

La actividad y meta principal de Satanás en la vida del creyente es doble: Él hará todo lo que esté a su alcance 

para que pensemos de manera diferente a la verdad bíblica y actuemos desobedientemente a la voluntad de Dios, 

especialmente al tomar en serio la Gran Misión. Intenta lograr este fin a través de cinco estrategias básicas:  

• Tergiversando la verdad de la Palabra de Dios (cf. Mt 4,1-11),  

• Amenazando la vida de los que dan testimonio público del Evangelio (cf. Hch 9, 1-2.23).  

• Empañando el testimonio del pueblo de Dios (cf. Hch 5,1-11),  

• Destrozando el celo de un creyente por llevar a cabo la obra de Dios (cf. 2 Corintios 12:7-10 "un  

mensajero de Satanás para acosarme"),),  

• Disminuyendo la eficacia de la iglesia de Dios (cf. Lucas 22:3-6 -22:3, "Entonces Satanás entró en Judas, 

llamado Iscariote, que era del número de los doce".). 
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4. Una celebración del valor de la esperanza bíblica en la presencia de Dios – 2:19-

20 

"Porque, ¿cuál es nuestra esperanza, o gozo, o corona de jactancia delante de nuestro Señor Jesús en su venida? 

¿No eres tú? Porque tú eres nuestra gloria y nuestro gozo". 

Siempre tenga en cuenta que lo único que logra cruzar las "frías aguas de la muerte" hacia el nuevo cielo y la 

nueva tierra de Dios son las personas. No dinero, casas o tierras, sino personas que han sido redimidas por la 

sangre del Cordero. 

El Rey Jesús toma la Gran Comisión muy en serio, así que alineaos con ella si no lo has hecho y manteros alineados 

a toda costa. Pablo los animó a no darse por vencidos debido a la oposición al evangelio. Él los animó a ellos y a 

nosotros a aferrarnos a los recursos espirituales que tenemos en nuestro Señor Jesucristo, que son la Palabra de 

Dios dentro de nosotros, el pueblo de Dios a nuestro alrededor y la gloria de Dios delante de nosotros.  

Por lo tanto, permanezcan alineados con la tarea de difundir una pasión por la supremacía de Dios en todas 

las cosas para el gozo de todos los pueblos, haciendo discípulos fructíferos y reproductores que tengan en 

sus corazones lo que Jesús tiene en el suyo: ¡el mundo de las personas!"   
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Capítulo 5 

 

 

 

 

¡El estilo de vida "Vivo si tú vives"! 
  

1 Tesalonicenses 2:19-20; 3:1-13 
  

Dado que el capítulo 3 comienza con un "por lo tanto", debemos volver al capítulo 2:19-20 para descubrir para 

qué está ahí. Poniendo su frase en español, pero manteniendo el orden de sus palabras, leemos: "Porque, ¿quién 

es nuestra esperanza, o gozo, o corona de jactancia del vencedor, o ni siquiera tú, en la presencia de nuestro 

Señor Jesús en su venida?"  

Luego pasamos al capítulo 3, donde la palabra clave en este capítulo está en los versículos 2 y 13: "establecer".. 

El versículo clave es el versículo 8: Porque ahora vivimos, si estáis firmes en el Señor. El "si" es una condición 

de primera clase, "ean" y presente activo de indicativo, que podría traducirse como "ya que sigues estando firme 

en el Señor". 

Quiero tomar prestado de mi mentor, Herb Hodges, cuando escribe: "Comenzaremos por "dejarnos caer" en un 

texto que suene inocente. De hecho, es posible que leas la primera carta de Pablo a los Tesalonicenses cien veces 

y le prestes poca o ninguna atención a este versículo. Escondida en este texto está la gloria y el genio del 

cristianismo".  

"En 1 Tesalonicenses 3:8, las palabras están dispuestas de tal manera que una palabra es enfática, y es énfasis 

mayor (el Espíritu Santo nos grita esta única palabra de la página). Adivina cuál es la palabra enfática en este 

texto, y eso con mayor énfasis. Es la palabra "TÚ".. Lee el versículo en voz alta conmigo y grita la palabra "TÚ". 

¿Por qué crees que la palabra "TÚ" sería la palabra enfática?"  

Déjame darte la razón por la que creo que 3:8 es tan poderoso y está lleno de tal potencial. Puesto que la 

proclamación del evangelio, cuya verdad revela el único camino de salvación, debe ser hecha por personas, Pablo 

sabe que para que Jesús tenga la recompensa de sus sufrimientos, las personas redimidas deben difundir su 

mensaje. El futuro del avance del evangelio en Europa dependía de que creyentes como los de Tesalónica 

extendieran la vida de Cristo en ellos, y luego salieran de ellos a otros, ¡Otros, OTROS! Así que la intención del 

evangelio no es solo para mí, sino a través de mí.  

Ahora, una explicación del título: ¡El estilo de vida "Vivo si tú vives"! Hay dos tipos de vidas que los seres 

humanos pueden vivir. Hay dos estilos de vida que los seres humanos pueden seguir. La mayoría de los seres 

humanos nunca se dan cuenta de esto, pero uno de estos patrones es el estilo de vida de Satanás, mientras que el 

otro es el estilo de vida del Salvador. Uno es el estilo de vida normal de un pecador (y es el único estilo de vida 

que un hombre perdido puede vivir), y el otro es el estilo de vida normal de un santo practicante. Uso estas 

palabras con cuidado, porque cualquier persona salva puede en cualquier momento caer en la práctica del estilo 

de vida de Satanás. 

Permítanme trazar un diagrama sencillo que nos permitirá ver claramente estos estilos de vida contrastantes. 
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Primero, el estilo de vida de afuera hacia adentro. - Esta es la definición clásica de pecado: "S-I-N", "egoísmo". 

El pecado es el "enroscamiento" de la vida que hace que cada ser humano vuelva todo a sí mismo. El pecado es 

el intento del hombre de encontrar sentido y plenitud en la vida para sí mismo y en sí mismo sin Dios. 

Ahora, hay que admitir tristemente y trágicamente que una persona nacida de nuevo también puede volver a este 

estilo de vida. Debido a que llevó la "carne" a su nueva vida en Cristo (para entender la palabra "carne", elimine 

la letra "h" e invierta las letras: "yo"), puede en cualquier momento confiar en sí mismo y buscar la ventaja propia 

en lugar de confiar en Cristo y vivir para la gloria de Dios. Cuando un cristiano vive egoístamente, cae en una de 

dos categorías. Cae en un curso de vida "egoísta", o en un curso de vida de "supervivencia". Todo lo que hace lo 

pone en la incomodidad de vivir para su propio beneficio o su propia supervivencia. Incluso si lee la Biblia, ora y 

trata de servir a Dios, lo hace por alguna razón egocéntrica. La Biblia llama a este motivo egocéntrico con la 

palabra "carnal". 

En segundo lugar, el estilo de vida de adentro hacia afuera. La figura de la izquierda representa a Jesús, y la 

otra figura representa al creyente nacido de nuevo. La persona salva ha transferido su confianza de sí misma y su 

esfuerzo propio a Cristo. Ha ocurrido una interacción entre él y Cristo. La vida de Cristo ha entrado en él y el 

"centro de gravedad" en él se ha desplazado del yo a Cristo. A esto se le llama "salvación", "conversión", 

"regeneración", "el nuevo nacimiento", en el vocabulario bíblico de la fe. Todas estas palabras describen un 

milagro absoluto de Dios que sacude a un pecador en lo más profundo de su ser y lo "des-yo", poniendo al 

glorioso Señor Jesucristo en el centro de su vida en lugar del viejo yo programado por Satanás. Las personas no 

salvas siempre malinterpretarán el nuevo nacimiento, reduciendo el término a un nuevo comienzo suave o 

descartándolo como un término religioso fanático. ¿Podría una persona por nacer entender la vida humana? ¡Qué 

pregunta tan absurda! 

El segundo diagrama representa lo que yo llamo el estilo de vida "de adentro hacia afuera", el estilo de vida de 

Dios. Jesús "se dio a sí mismo por nosotros", expresando el modus operandi normal de Dios. Y el cristiano 

practicante vive en una relación de fe con Jesucristo, recibiendo siempre los recursos notables de una vida 

verdadera de fe verdadera. Estos recursos pasan a través de él y lo satisfacen a medida que se mueven hacia otra 

persona. 

Ahora lea el versículo de nuevo: "Ahora vivimos, si USTEDES están firmes en el Señor". El típico malentendido 

cristiano suena así: "Vivo si rezo lo suficiente". "Vivo (como cristiano) si leo la Biblia lo suficiente". "Vivo si 

estoy lo suficientemente comprometido". "Vivo si soy lo suficientemente leal". "Vivo si soy lo suficientemente 

bueno". "Vivo si estoy lo suficientemente motivado". "Vivo si me dedico lo suficiente". "Me encanta si soy lo 

suficientemente eficaz". Pero todas estas declaraciones de buena fe tienen la sutil tendencia a volver la vida del 

individuo hacia sí mismo. Este es el sutil enroscamiento de la carne, y engaña a muchas personas salvas. 

Jesús dijo: "El que quiera salvar su propia vida (la vida de supervivencia, que se beneficia a sí mismo, se enrosca 

a sí mismo) la perderá, pero el que quiera dar su vida por mí y por el Evangelio, la salvará". Por lo tanto, el estilo 

de vida representado en el primer diagrama es una vida de pérdida, pero el estilo de vida olvidadizo, generoso y 

desinteresado del segundo diagrama es la vida salvada. 
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El estilo de vida cristiano consiste en vivir de tal manera relacional, tan desinteresada, tan olvidada de sí misma, 

tan orientada hacia los demás, que el cristiano individual solo vive verdaderamente si su discípulo se mantiene 

firme en el Señor. Pablo dijo: "Solo vivo si ustedes están firmes en el Señor". De modo que el cristiano vive en, 

por medio de, para y a través de sus discípulos. 

Este es todo el método, la manera y los medios de Jesús para impactar al mundo. Se edificó a sí mismo de tal 

manera en doce hombres que, después de un período de entrenamiento de tres años, dijo: "¡Adiós! Ahora Mi vida 

está totalmente bajo tu cuidado. ¡Solo vivo si te mantienes firme!" De eso, queridos amigos, de eso se trata hacer 

discípulos.  

¡Repasemos brevemente los 13 versículos del capítulo 3 y veamos los rasgos de este estilo de vida de "Vivo yo 

si tú vives"! 

1. Tu fe debe estar basada en el Evangelio   

Hay una pequeña frase que aparece cinco veces en el espacio de los primeros diez versículos del capítulo 

3: "vuestra fe":  

• La profesión de tu fe (versículo 2.  

• El examen de tu fe (versículo 5)  

• La proclamación de tu fe (versículo 6)  

• El consuelo de tu fe (versículo 7)  

• Y las adiciones a tu fe (versículo 10). 

En Romanos 16:25, Pablo usa la misma palabra que usó 4 veces en 1 y 2 Tesalonicenses. Él ora para que los 

creyentes romanos puedan llegar a experimentar el poder de Dios de una manera tan dinámica como para 

"confirmarlos por su evangelio..." La palabra griega para establecer es sterizo, de la cual se obtiene nuestra 

palabra en español steroide, que significa algo que te hace fuerte. Él dice que la manera de llegar a ser fuerte, fijo, 

en crecimiento, establecido, en tu vida cristiana es vivir en y fuera de todo el evangelio.  

Las increíbles, alentadoras buenas noticias del Evangelio es que aprender a vivir por y fuera del Evangelio de 

Cristo liberará el poder de Dios en tu vida para que seas fortalecido en tu espíritu, feliz en tu alma y saludable en 

tu cuerpo. ¿Es una buena palabra o qué? La verdad de que ningún cristiano tiene que vivir débil, tambaleante, 

inseguro, inestable, sin saber nunca dónde está parado, o cómo está parado, o si se mantendrá firme en el Señor 

contra los ataques de Satanás y las tormentas de la vida, ¡es la mejor de las noticias! El evangelio es capaz de 

hacer por el Cuerpo de Cristo y el hombre interior del creyente lo que los esteroides naturales pueden hacer por el 

cuerpo físico: convertirte en un hijo de Dios con los pies en la tierra, establecido, pero en crecimiento, que cambia 

para mejor, que está siendo fortalecido diariamente con todas las fuerzas en tu hombre interior por el Espíritu 

Santo y un estilo de vida de adentro hacia afuera que busca dar a conocer el evangelio por todos los medios 

posibles. 

A. El Evangelio es un Sterizo que empoderará a los creyentes para estar firmes en la fe contra las 

conclusiones erróneas – 1 Tesalonicenses 3:1-5: 

"Por tanto, cuando ya no pudimos soportarlo más, quisimos quedarnos solo en Atenas, y enviamos a Timoteo, 

nuestro hermano y colaborador de Dios en el evangelio de Cristo, para confirmarte y exhortarte en tu fe, para 

que nadie sea movido por estas aflicciones. Porque vosotros mismos sabéis que estamos destinados a esto. Porque 

cuando estuvimos con vosotros, os decíamos de antemano que íbamos a sufrir aflicción, tal como ha sucedido, y 

tal como vosotros sabéis. Por esta razón, cuando no pude soportarlo más, envié a conocer tu fe, no temiendo que 

de alguna manera el tentador te hubiera tentado y nuestro trabajo fuera en vano".  

A Pablo le preocupaba que aquellos que tenían que sufrir por causa del evangelio pudieran malinterpretar las 

dificultades y angustias que se les habían presentado. Si sucumbían a la voz sutil del Diablo y creían en su mentira 

sobre la verdad del evangelio de Dios, se amargarían y se enojarían con Dios por permitirlo.  

Satanás tiene muchos métodos para seducir a la gente del evangelio y Pablo temía que con algunas de sus artes 

pudiera tener éxito allí. Ya sea por las tentaciones a la apostasía que les presentaban sus antiguos amigos paganos; 
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o por las artes de los falsos maestros; o por la severidad de sus sufrimientos, Satanás los estaba tentando a 

deshacerse del evangelio. 

Pablo había enviado a "Timoteo, nuestro hermano y colaborador de Dios en el evangelio de Cristo, para 

confirmarlos y exhortarlos en su fe, a fin de que nadie se conmoviera por sus aflicciones". ¿Cómo iba a 

establecerlos Timoteo? Proclamándoles y enseñándoles todo el Evangelio.  

B. El Evangelio es un "Sterizo" que empoderará a los creyentes para estar en santidad contra la 

tentación – 1 Tesalonicenses 3:13, "... para que él confirme vuestros corazones irreprensibles en santidad 

delante de nuestro Dios y Padre, en la venida de nuestro Señor Jesús con todos sus santos".  

Nuestros corazones necesitan el evangelio sterizo para hacerlos firmes en lugar de volubles, llenos de fe en lugar 

de miedo, y confiados frente a la confusión. Nuestros corazones necesitan ser fortalecidos, establecidos, animados 

en el amor de Dios, contra los temores de los hombres, los ceños fruncidos del mundo y las tentaciones de Satanás. 

C. El Evangelio es un Sterizo que empoderará a los creyentes para que se mantengan firmes en 

valor contra la persecución – 2 Tesalonicenses 2:17, "Que nuestro Señor Jesucristo mismo, y Dios nuestro 

Padre, conforte vuestros corazones y los confirme en toda buena obra y palabra.  

Pablo continúa pidiendo al Señor que "os confirme en toda buena palabra y obra", es decir, en toda buena palabra 

de Dios, o verdad del Evangelio, que contiene buenas nuevas de cosas buenas, para que no vacilen en ellas, ni 

vacilen en ellas, ni se aparten de ellas. Alguien dijo con razón que los cristianos en los Estados Unidos corren 

mayor peligro de ser seducidos por valores culturales no cristianos que de ser perseguidos por ellos. 

El Evangelio de nuestro Señor Jesucristo es el "alimento" mismo del cristiano. Es la esfera en la que el cristiano 

está plantado, vive, se mueve y tiene su ser. Es nuestro esteroide diario, sí, momento a momento, por el cual nos 

deleitamos en Cristo y crecemos en gracia. Porque es por gracia a través de la fe en el Evangelio de Cristo que 

tenemos acceso a un trono de gracia donde adoramos, crecemos en Cristo por el poder del Espíritu de Dios, 

luchamos contra los enemigos de nuestra alma, mantenemos la pureza, buscamos la unidad y cumplimos nuestra 

misión del reino de hacer discípulos de todas las naciones.  

2. Tu enfoque debe estar en la construcción de discípulos 

Debido a que Pablo es su padre espiritual (1 Tesalonicenses 2:7,11), le preocupa que no interpreten su ausencia 

física como prueba de que no se preocupa por ellos. (Tal vez los enemigos de Pablo les estaban diciendo esto.) 

Había buenas razones por las que no podía regresar, y ha estado profundamente preocupado por ellas todo el 

tiempo. 

Pero hay otra razón. Explica esto porque espera que asuman la misma responsabilidad amorosa (como los padres 

espirituales) hacia los demás: "El estilo de vida de 'Yo vivo si tú vives'". Es por eso que termina este pasaje 

orando no solo para que Dios dirija su camino de regreso a ellos (3:11), sino también para que amen a los demás 

de la misma manera que él los ama a ellos (3:12). 

Esta es una de las dinámicas clave de la iglesia del Nuevo Testamento que es tan diferente del modelo de iglesia 

tradicional de hoy. 

En el modelo tradicional, la iglesia es como una guardería espiritual perpetua. El movimiento tiende a ser de afuera 

hacia adentro; De ir y contar el Evangelio para venir y escucharlo en un edificio. En el edificio de la guardería 

espiritual, equivocadamente llamada "la Iglesia", hay uno o dos cuidadores espirituales profesionales de los que 

se espera que atiendan las necesidades espirituales de todos los demás, sin importar cuánto tiempo hayan sido 

cristianos. Si bien es normal y saludable que los infantes espirituales sean atendidos, es disfuncional si esto 

continúa.  

En la iglesia del Nuevo Testamento, la iglesia es como una familia que crece y se desarrolla. Están naciendo 

nuevos niños en la familia. Los padres cuidan de los niños pequeños. Pero a medida que los niños crecen, se espera 

que ayuden a cuidar a los niños más pequeños, y luego se casen, tengan sus propios hijos y les enseñen a sus hijos 

el mismo modelo. ¡Este es el modelo de vida de adentro hacia afuera que equipa a cada creyente disponible para 

convertirse en un padre espiritual! 
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Pablo estaba muy interesado en edificar su fe (3:1-2, 5a), reforzar su coraje (3:3-4) y bloquear o neutralizar 

cualquier tentación de Satanás (3:5b), para que los creyentes llegaran a ser como su padre espiritual. 1 

Tesalonicenses 1:6, "Y os hicisteis imitadores de nosotros y del Señor, porque recibisteis la palabra con mucha 

tribulación, con el gozo del Espíritu Santo,"  

Jesús dijo en Lucas 6:40: "El discípulo no es superior a su maestro, sino que cada uno, cuando esté 

completamente instruido, será como su maestro".  

3. Tu fervor en la oración debe desbordar todos los límites 

Pablo oró por tres peticiones específicas.  

A. Él oró para que su fe madurara (1 Tesalonicenses 3:10). Pablo le pidió a Dios que le permitiera 

ministrarles personalmente, pero Dios no respondió a esa petición. Pablo anhelaba volver a verlos; Anhelaba 

ministrarles y ayudarlos a madurar su fe. La palabra traducida "perfecto" tiene el significado de "ajustar, equipar, 

amueblar". Nuestra fe nunca alcanza la perfección; Siempre hay necesidad de ajuste y crecimiento. Vamos "de fe 

en fe" (Romanos 1:17). 

No se puede confiar en la fe que no puede ser probada. Dios prueba nuestra fe, no para destruirla, sino para 

desarrollarla. Pablo oró para que los cristianos que sufrían en Tesalónica pudieran crecer en su fe, y Dios respondió 

a su oración. Pablo escribió en su segunda carta: "Hermanos, debemos dar siempre gracias a Dios por vosotros, 

como es justo, porque vuestra fe crece en abundancia, y el amor de cada uno de vosotros los unos por los otros 

va en aumento (2 Tesalonicenses 1:3). 

B. Oró para que su amor abundara (1 Tesalonicenses 3:12). 1 Tesalonicenses 3:12, "Y el Señor os haga 

crecer y abundar en amor los unos para con los otros, y para con todos, así como nosotros lo hacemos para con 

vosotros." La palabra aumento es pleonazo que significa "sobreabundar", "existir en abundancia", "aumentar". La 

palabra abundar es perisseuro, que significa "exceder un número fijo de medidas", "hacer que abunde", "proveer 

a uno abundantemente para que tenga abundancia".  

Los tiempos de sufrimiento pueden ser tiempos de egoísmo. Las personas perseguidas a menudo se vuelven muy 

egocéntricas y exigentes. Lo que la vida nos hace depende de lo que la vida encuentra en nosotros; Y nada revela 

al verdadero hombre interior como el horno de la aflicción. Algunas personas construyen muros en tiempos de 

prueba y se encierran a sí mismas. Otros construyen puentes y se acercan más al Señor y a su pueblo. Esta fue la 

oración de Pablo por estos creyentes, y Dios la respondió: "Y el amor de cada uno de vosotros los unos por los 

otros va en aumento (2 Tesalonicenses 1:3). Nuestra creciente fe en Dios debe resultar en un creciente amor por 

los demás.  

C. Él ora para que su carácter y conducta sean los de la santidad de vida ("para que él confirme vuestros 

corazones irreprensibles en santidad delante de nuestro Dios y Padre, en la venida de nuestro Señor Jesús con 

todos sus santos" 1 Tesalonicenses 3:13).  

¿Qué dirección describe mi estilo de vida cristiano: de afuera hacia adentro o de adentro hacia afuera?  

¿Qué es lo que nos hace vivir realmente?  

Piense en la perspectiva del mundo: podrían decir que realmente estarían viviendo la buena vida si: - tienen 

seguridad financiera, sin preocupaciones; todas sus necesidades satisfechas - liberados para viajar y hacer las cosas 

divertidas que siempre han querido hacer - recibieron el ascenso laboral que les brinda el desafío y la oportunidad 

de su vida - la oportunidad de salir de fiesta con sus amigos y entregarse a su forma favorita de entretenimiento 

Para los hacedores de discípulos, padres espirituales como Pablo - nunca se trató de él mismo - ¡Qué declaración 

... Su alegría en la vida está ligada al bienestar espiritual de los demás... al igual que para los padres, nunca debería 

tratarse de nosotros, eso sería egoísta: ¿Cómo están nuestros hijos?  
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Capítulo 6 
 

 
 

Cómo vivir para agradar a Dios 

 

1 Tesalonicenses 4:1-12 
 

Después de una larga introducción a los santos de Tesalónica en los capítulos 1-3, Pablo ahora está listo para hacer 

una aplicación práctica por medio de instrucciones en algunas áreas que Timoteo ha traído a su atención después 

de su regreso de visitarlos. 

En lo que llamo sus notas de acción de gracias para ellos en los primeros 3 capítulos (1:2; 2:13; 3:9), Pablo los 

alabó por su fe y fidelidad, defendió sus motivos para estar ausente de ellos, compartió su gratitud por su amor a 

las Escrituras y expresó en numerosas ocasiones su amor personal por ellos. Si vuelves a leer los primeros tres 

capítulos, no encontrarás palabras de corrección o reproche.  

El tiempo que Timoteo pasó en Tesalónica resultó ser alentador tanto para los tesalonicenses como para Pablo. 

Los tesalonicenses fueron fortalecidos por su visita, y Pablo se sintió aliviado al escuchar de su fidelidad (3:6-8). 

Sin embargo, la visita de Timoteo reveló algunos problemas con los que los tesalonicenses estaban luchando. Por 

lo tanto, al final del capítulo 3, Pablo oró por su crecimiento espiritual y para que Dios le abriera una puerta para 

volver a verlos (3:10-13). Pero hasta que pudiera regresar, quería dejarles algunas exhortaciones finales en su 

carta. Su intención principal era aclarar algunos de los problemas de los que Timoteo le había hablado y 

"completar" lo que faltaba en su fe (3:10). 

Así que comenzó en el capítulo 4 escribiendo: "Por lo demás, hermanos, os rogamos y exhortamos en el Señor 

Jesús, que así como recibisteis de nosotros cómo debéis andar y agradar a Dios, tal como lo estáis haciendo, lo 

hagáis más y más. Porque vosotros sabéis las instrucciones que os dimos por medio del Señor Jesús" (1 Tes 4, 

1-2). La NVI dice: "En cuanto a las otras cosas, hermanos y hermanas, les enseñamos cómo vivir para agradar 

a Dios, como de hecho están viviendo". 

El pastor Kevin DeYoung tenía razón cuando dijo: "A veces los cristianos pueden dar la impresión de que agradar 

a Dios es una motivación subbíblica.  

"'Estamos totalmente justificados', podría decir alguien. "Estamos totalmente aceptados. Si les decimos a nuestros 

hijos que agraden a Dios, simplemente les estamos dando más ley. Los estamos entrenando para que sean 

pequeños moralistas. Los estamos discipulando para que piensen en Dios como una especie de Santa Claus que 

mantiene una lista de cosas malas y buenas".  

"Obviamente, no es así como Dios quiere que seamos padres, porque así no es Dios con sus hijos. Pero no permita 

que el abuso potencial de este lenguaje de "agradar a Dios" lo lleve a suprimir lo que las Escrituras dicen 

claramente. Una de las principales motivaciones para la santidad es la complacencia de Dios. 

•         2 Corintios 5:9, "Así que, ya sea que estemos en casa o fuera, nos proponemos agradarle". 

•         Cols. 1:10: "para andar como es digno del Señor, agradando a él, dando fruto en toda buena obra y 

creciendo en el conocimiento de Dios";  

•         Cols. 3:20, "Hijos, obedeced a vuestros padres en todo, porque esto agrada al Señor." 

•         1 Tesalonicenses 2:4: "pero así como hemos sido aprobados por Dios para que se nos confíe el 

evangelio, así hablamos, no para agradar a los hombres, sino para agradar a Dios, que examina 

nuestros corazones". 

•         Hebreos 11:6, "Y sin fe es imposible agradarle, porque es necesario que todo el que quiera acercarse a 

Dios crea que él existe, y que recompensa a los que le buscan". 

•         Hebreos 13:16, "No os olvidéis de hacer el bien y de compartir lo que tenéis, porque tales sacrificios 

son agradables a Dios." 

about:blank
about:blank
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•         1 Juan 3:22, "y todo lo que pidiéramos, lo recibiremos de él, porque guardamos sus mandamientos y 

hacemos lo que le agrada". 
  

Una y otra vez, más de una docena de veces en el Nuevo Testamento, tenemos esta motivación. Debemos ser 

generosos. Debemos ser piadosos. Debemos amar y vivir de cierta manera. ¿Por qué? Porque agrada a Dios. 

Sabiendo que los santos de Tesalónica están deseosos de agradar a Dios siempre y en todas las cosas, Pablo escribe 

para elogiar lo que ya están haciendo, con el estímulo de hacer más. 

Señalaremos tres maneras en particular por las cuales Pablo les instruye sobre cómo vivir para agradar a Dios. 

1. Un caminar en santidad con respecto a la moralidad sexual agrada a Dios 

En nuestro texto, Pablo introduce todas estas cuestiones prácticas con un llamamiento a seguir creciendo en el 

Señor. Específicamente, aprendemos: Para crecer en tu caminar con el Señor, procura agradarle aprendiendo y 

obedeciendo Sus mandamientos. 

Note esta frase en 4:2: "Porque ustedes saben los mandamientos que les dimos por medio del Señor Jesús..." 

Estas no fueron sugerencias de la pluma de Pablo. Aunque la NVI usa la palabra instrucciones, eran 

mandamientos del Señor Jesús, y deben ser recibidos de esa manera. Esta es la palabra usual para las órdenes 

dadas por el oficial a sus hombres y, por lo tanto, es una palabra con un tono de autoridad. 

Si un pastor quiere ver a su pueblo volverse más santo, más puro, más agradable a Dios en sus cocinas, dormitorios, 

oficinas y patios traseros, ¿qué debería decirles? ¿Cómo debe enseñar o predicar? 

En 4:1 los exhorta "en el Señor Jesús" y en el versículo 2 les recuerda los mandamientos que les dio "por medio 

del Señor Jesús". Él realmente quiere que los tesalonicenses escuchen sus instrucciones como algo más que las 

palabras de un simple hombre. Él quiere que continúen escuchando como lo hicieron cuando él vino por primera 

vez: "Cuando recibisteis la palabra de Dios que oísteis de nosotros, la recibisteis no como palabra de hombres, 

sino como lo que realmente es, la palabra de Dios que actúa en vosotros los creyentes" (1 Tesalonicenses 2:13).  

Hoy en día, cuando alguien enseña o predica sobre la necesidad de obedecer los mandamientos de Dios, 

invariablemente alguien piensa o dice: "¡Eso es legalismo! ¡Pero estamos bajo la gracia!" Si estás pensando eso, 

no entiendes ni el legalismo ni la gracia. Pablo escribió en Tito 2:11-12), "Porque se ha manifestado la gracia de 

Dios, que trae salvación a todos los hombres, instruyéndonos a rechazar la impiedad y los deseos mundanos, y a 

vivir sensata, justa y piadosamente en este siglo". ¡La gracia de Dios nos enseña a ser obedientes! Nos motiva a 

ser obedientes. La libertad en Cristo no es la libertad de seguir los deseos de la carne, sino más bien, la libertad 

del pecado (lea Juan 8:31-36). 

El pastor John Piper hizo un punto perspicaz y muy relevante cuando dijo: "Observo los efectos a largo plazo del 

movimiento centrado en el evangelio de los últimos cuarenta años más o menos, una de mis preocupaciones es 

que el énfasis en la justificación por la fe, que es una doctrina gloriosa, que no debe disminuirse ni comprometerse 

en absoluto, no ha ido acompañado de un enfoque bíblicamente proporcionado en la santificación por la fe. 

"Una forma que ha tomado este descuido es la vacilación de algunos pastores para decir a su gente: 'Debes tratar 

de agradar al Señor por la forma en que vives'. Una de las razones por las que dudan en decir esto es que piensan 

que socava la doctrina de la justificación, que dice que ya estamos agradados, o perfectos, ante Dios, revestidos 

con la perfección, la justicia y la obediencia de Cristo, que se cuenta como nuestra solo por fe. "La otra cara de 

este repetido estribillo de que podemos y debemos agradar al Señor por la forma en que vivimos es el hecho de 

que podemos desagradar al Señor por la forma en que vivimos, incluso como hijos justificados, aceptados y 

amados de Dios". 

¿Sabe usted cuántos imperativos o mandamientos hay en las trece cartas de Pablo en el Nuevo Testamento? 

Respuesta- 431. ¿Sabes cuántos imperativos hay en las Epístolas Generales? Respuesta- 128. ¿Sabes cuántos 

imperativos hay en los cuatro Evangelios? Respuesta -1.022. ¡Son unos 1.500 comandos! 

"Entonces, ¿Pablo nos dio 431 imperativos en sus cartas para que nos los saltáramos y los ignoráramos?" ¡No! 

¿Qué significa eso? Significa que la vida cristiana, enfocada de cierta manera, es simplemente invivible. Para ser 

específicos: si estás tratando de dar una atención especial y enfocada a cada uno de los mandamientos individuales 

del Nuevo Testamento, que serían alrededor de 1,800, no puedes hacerlo, no porque seas perezoso o mundano o 

pecador, sino porque eres finito; Tu cerebro es finito. Nadie puede recordar, y mucho menos concentrarse todo el 

about:blank
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día, en 1.800 deberes. No puedes mantener tantas cosas en tu cabeza, y mucho menos prestar atención y esfuerzo 

en oración a cada una. 

Pero puedes estar seguro de que Pablo no nos dio 431 imperativos en sus cartas para que nos los saltáramos y los 

ignoráramos y dijéramos: "Todo lo que tenemos que hacer es profundizar con amor, y podemos simplemente 

ignorar los imperativos y no leer la segunda mitad de su carta, porque eso nos convertirá en legalistas de todos 

modos". 

John Piper declara: "Debemos entregarnos a ser profundamente renovados, profundamente transformados desde 

adentro, de modo que el discernimiento de la voluntad de Dios en cien casos llegue como fruto en un árbol, no 

como pasos calculados a través de un campo minado. 

"Los creyentes deben pensar ante todo en términos de ser transformados desde adentro por el Espíritu, abrazando 

con fe un nuevo yo que Dios ha creado y que está obrando en nosotros por el Espíritu, que luego rebosa de 

respuestas adecuadas en un centenar de situaciones espontáneamente". 

Sí, es cierto que todos los mandamientos de Dios se resumen en los dos grandes mandamientos, amar a Dios con 

todo nuestro corazón y amar a nuestro prójimo como nos amamos a nosotros mismos (Mateo 22:37-40). Pero esos 

imperativos de las cartas de Pablo, 431 de ellas, no están allí por accidente; Están ahí como señales para que 

nuestras almas vean cómo nos está yendo en el proceso más profundo de transformación. Ellos nos ayudan; no se 

interponen en el camino. Y el Espíritu Santo usa los mandamientos específicos como "muestra hospitalidad", "no 

uses lenguaje grosero", "huye de la fornicación" y más de 400 otros como pruebas de fuego para ver si nuestros 

esfuerzos de transformación están, de hecho, dando buenos frutos. 

1. El Mandamiento de Ser Sexualmente Puro – 4:3 – "Porque esta es la voluntad de Dios, vuestra 

santificación: que os abstengáis de la inmoralidad sexual"; Pablo dio estos mandamientos a una cultura romana 

del primer siglo que estaba marcada por la inmoralidad sexual. En esta época en el Imperio Romano, la castidad 

y la pureza sexual eran virtudes casi desconocidas. Sin embargo, los cristianos debían tomar sus normas de 

moralidad sexual de Dios y no de la cultura. 

El antiguo escritor Demóstenes expresó la visión del sexo en el antiguo Imperio Romano: "Mantenemos prostitutas 

por placer; Guardamos amantes para las necesidades cotidianas del cuerpo; Guardamos esposas para la fiel guarda 

de nuestros hogares". 

La palabra griega traducida como inmoralidad sexual (porneia) es una palabra amplia, que se refiere a cualquier 

relación sexual fuera del pacto matrimonial. La versión King James traduce la inmoralidad sexual como 

fornicación. "La fornicación se usa en su sentido amplio para denotar todo tipo de relaciones sexuales ilícitas".  

El primer principio de Pablo, entonces, es que el matrimonio heterosexual y monógamo es el único contexto en el 

que Dios quiere que se experimenten las relaciones sexuales, y de hecho se disfruten. El corolario es que está 

prohibido en todos los demás contextos, ya sea con una pareja heterosexual antes del matrimonio («fornicación») 

o fuera del matrimonio («adulterio»), o en una relación homosexual. 

Uno tendría que ser ciego, sordo y mudo para no darse cuenta de que vivimos en una cultura loca por el sexo. ¡La 

pornografía es un negocio anual de $55 mil millones de dólares! John MacArthur escribe: "Vivimos en una cultura 

que se entrega a todas las actividades sexuales concebibles e inconcebibles". El pecado sexual no solo es tolerado 

en cualquier forma por cualquier persona con cualquier otra persona en cualquier momento, en cualquier lugar, 

de cualquier manera; Más que eso, es defendido, promovido, alentado y comercializado agresivamente a través 

de todos los medios que podamos imaginar sobre la base de la libertad de expresión. ¿De quién es la libertad? 

Las estadísticas son realmente aterradoras. Según estudios de la industria, el 70% de los hombres de 18 a 24 años 

visitan sitios pornográficos en un mes típico. Estos jóvenes representan algo así como una cuarta parte de todos 

los visitantes de sitios pornográficos en Internet. El siguiente grupo más grande de usuarios son hombres jóvenes 

de entre 20 y 30 años, el 66% de los cuales informan ser usuarios regulares de pornografía. 

1. Razones para el mandamiento de ser sexualmente puro: 

a. Porque el Señor es el vengador en todas estas cosas – 4:6b: Esta es la primera de cuatro razones para la pureza 

sexual. Podemos confiar en que Dios castigará la inmoralidad sexual, y que nadie se sale con la suya con este 

pecado, incluso si no se descubre. John MacArthur resume cómo "el pecado sexual desprecia a Dios; ignora su 
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santidad; desprecia su voluntad; desafía sus mandamientos; rechaza su amor; hace alarde de su gracia; abusa de 

su misericordia. Es desobediente; es egoísta; es ingratitud; y Dios lo vengará". 

b. Porque Dios no nos llamó a la inmundicia, sino a la santidad: esta es la segunda razón por la que los cristianos 

deben ser sexualmente puros, debido a nuestro llamado. Ese llamado no es a la inmundicia, sino a la santidad; 

por lo tanto, la inmoralidad sexual es simplemente inconsistente con lo que somos en Jesucristo.  

c. Por lo tanto, el que rechaza esto no rechaza al hombre, sino a Dios: La tercera razón para la pureza sexual es 

porque rechazar el llamado de Dios a la pureza sexual no es rechazar al hombre, sino a Dios mismo. A pesar de 

las formas mezquinas en que muchos racionalizan la inmoralidad sexual, todavía rechazamos a Dios cuando 

pecamos de esta manera.  

d. El cual también nos ha dado su Espíritu Santo: Esta es la cuarta de cuatro razones para la pureza sexual que 

se dan en este pasaje. Se nos ha dado el Espíritu Santo, quien da poder al cristiano dispuesto y confiado para 

vencer el pecado sexual. Por Su Espíritu, Dios nos ha dado los recursos para la victoria; Somos responsables de 

utilizar esos recursos. 

2. Un caminar en armonía con respecto a la calidad relacional agrada a Dios – 4:9-

10 

Pablo les recuerda a los tesalonicenses que son "enseñados por Dios" a amarse los unos a los otros (4:9). 

Comprender esta verdad afectará la forma en que nos relacionamos con todas las personas, incluso con aquellas 

que parecen no ser dignas de ser amadas. 

a. Tu amor se mostrará - 4:9 – "En cuanto al amor fraternal, no tenéis necesidad de que nadie os escriba, 

porque vosotros mismos habéis sido enseñados por Dios a amaros los unos a los otros," 

b. Tu amor se irá – 4:10a – "porque eso es lo que estás haciendo a todos los hermanos en toda Macedonia". 

c. Tu amor crecerá – 4:10b – "Pero os exhortamos, hermanos, a que hagáis esto más y más", Porque estamos 

progresando continuamente en nuestra santificación personal, nuestro amor siempre estará creciendo. 

3. Un caminar honesto con respecto a la responsabilidad vocacional agrada a Dios – 

4:11-12 

a. Debes llevar una vida tranquila - 4:11a - Creo que Pablo está animando a toda la comunidad de creyentes a 

vivir vidas tranquilas y tranquilas libres de ira, conflicto u hostilidad. 

b. Deberías ocuparte de tus propios asuntos - 4:11b - Una persona que se ocupa de sus propios asuntos tiene 

poco tiempo para entrometerse en los asuntos de los demás. Pocas cosas presentan una visión más distorsionada 

de la fe cristiana que un grupo de cristianos que se dedican a meterse en los asuntos de todos los demás.  

c. Debes trabajar con tus manos - 4:11c - Aparentemente, algunos de los nuevos creyentes en la iglesia 

malinterpretaron la doctrina del regreso de Cristo y renunciaron a sus trabajos para esperar Su venida. Esto 

significaba que contaban con el apoyo de otros cristianos.  

d. Deberías marcar la diferencia en tu mundo - 4:12a - "...para que camines correctamente delante de los 

forasteros..." 

e. No debes aprovecharte de los demás - 4:12b - "para que puedas... no dependas de nadie". La instrucción final 

de Pablo, de "no depender de nadie" (4:12), resume apropiadamente esta sección. Una iglesia que es una carga 

para su ciudad no va a tener un impacto positivo en su ciudad. Los cristianos perezosos, no trabajadores, 

improductivos y desconsiderados que dependen de otros para satisfacer sus necesidades harán poco para satisfacer 

las necesidades de los demás. El correctivo de Pablo a este tipo de estilo de vida es sencillo: ámense los unos a 

los otros genuinamente, hagan su trabajo diligentemente y vivan su vida con propósito. 
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Capítulo 7 

 

 
 

Un breve vistazo a los acontecimientos relacionados 

con el regreso del Señor 
 

1 Tesalonicenses 4:13-18, "Pero no queremos, hermanos, que ignoréis acerca de los que duermen, para que no 

os entristezcáis como otros que no tienen esperanza. Porque así como creemos que Jesús murió y resucitó, así 

también por medio de Jesús, Dios traerá consigo a los que durmieron. Por esto os declaramos con una palabra 

del Señor, que nosotros los que vivimos, los que hemos quedado hasta la venida del Señor, no precederemos a 

los que han dormido. Porque el Señor mismo descenderá del cielo con grito de mando, con voz de arcángel y con 

sonido de trompeta de Dios. Y los muertos en Cristo resucitarán primero. Entonces nosotros, los que estemos 

vivos, los que quedemos, seremos arrebatados juntamente con ellos en las nubes para encontrarnos con el Señor 

en el aire, y así estaremos siempre con el Señor. Por tanto, anímense unos a otros con estas palabras".  
  
En esta perícopa de las Escrituras - 1 Tesalonicenses 4:13-5:11 - Pablo va a decir a los Tesalonicenses lo que va 

a suceder al regreso del Señor, y tiene un propósito práctico para hacerlo.  

Parece que después de visitar Tesalónica, Timoteo le había traído la palabra a Pablo de que los tesalonicenses 

estaban luchando con la manera de reconciliar su entendimiento sobre el regreso de Cristo con las muertes 

recientes de algunos compañeros creyentes. Temían que los que murieron antes del regreso de Cristo de alguna 

manera se perderían la gran reunión del pueblo de Dios que ocurriría al final de la historia humana. Para empeorar 

las cosas, los falsos maestros estaban aumentando su confusión al hacer circular una carta, supuestamente de 

Pablo, sugiriendo que el día del juicio del Señor ya había llegado (2 Tesalonicenses 2:1-2). Teniendo en cuenta su 

continuo sufrimiento y persecución, algunos de estos jóvenes creyentes estaban convencidos de que se habían 

perdido el rapto y ahora estaban experimentando el Día del Señor. A pesar de su recepción de la verdad de Dios 

(1 Tesalonicenses 2:13) y su crecimiento espiritual (3:6), la iglesia estaba algo conmocionada y confundida. 

El punto de partida de Pablo se hace eco de uno de los primeros credos cristianos en 4:14: "Jesús murió y resucitó". 

Esa pequeña frase, sin embargo, no solo da información sobre el pasado, sino que revela lo que les sucederá a los 

que pertenecen a Jesús, también, si mueren por él, es decir, por estar unidos a Cristo, también resucitarán. Dios 

'los llevará con Jesús'. Pablo no se compromete a decir exactamente dónde están los muertos, o en qué estado se 

encuentran. Basta con saber que están bajo el cuidado de Dios y que, cuando Jesús aparezca de nuevo, ellos 

también lo harán. El punto básico que Pablo está haciendo es que aquellos cristianos que todavía están vivos 

cuando amanece el gran día no se encontrarán en una ventaja sobre los que han muerto. Él explica esto uniendo 

varias imágenes del Antiguo Testamento y dice (versículos 16-17) que el Señor descenderá del cielo acompañado 

de varios signos dramáticos. Los muertos resucitarán; los que queden vivos serán arrebatados para encontrarse 

con el Señor en el aire. Estos dos versículos han tenido una gran influencia en algunos círculos donde se asume 

que el rapto es la principal esperanza cristiana, con personas que de repente son arrebatadas de sus hogares, 

trabajos, automóviles y aviones, dejando al resto de la humanidad repentinamente de luto.  

1. La revelación de Dios que aclara los hechos sobre el regreso del Señor – 4:13, 15 

Los creyentes tesalonicenses, convencidos de que Jesús regresaría en su vida, estaban trabajando ansiosamente y 

esperando pacientemente su regreso. Pero Jesús no vendría tan rápido como esperaban, y sus pruebas y 

persecución continuaban. Para empeorar las cosas, algunos de sus compañeros de iglesia estaban muriendo. Las 

preguntas inundaron sus mentes: ¿Los que murieron se perderían esta gloriosa reunión? ¿Y sus cuerpos? Si sus 

almas están en el cielo, ¿permanecerán sus cuerpos para siempre en la tumba? Estas preguntas pesaban tanto sobre 

los tesalonicenses que su esperanza había dado paso a la tristeza (4:13). 
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Pablo resolvió el problema cuando escribió: "Por esto os decimos por la palabra del Señor" (1 Tesalonicenses 

4:15). Nosotros, los cristianos, no necesitamos preguntarnos acerca de la muerte o de la vida después de la muerte, 

porque tenemos una revelación de Dios en Su Palabra. Dios le dio a Pablo una revelación especial concerniente a 

la resurrección y el regreso de Cristo (ver 1 Corintios 15:51-54). Lo que Pablo enseñó concordaba con lo que 

Jesús enseñó (Juan 5:24-29; Juan 11:21-27). Y la revelación de Dios se basa en el hecho histórico de la 

resurrección de Cristo. Puesto que nuestro Salvador ha conquistado a la muerte, no debemos temer a la muerte ni 

al futuro (1 Corintios 15:12). La autoridad de la Palabra de Dios nos da la seguridad y el consuelo que necesitamos. 

Cuando Pablo usa la palabra "sueño" para describir a aquellos que han muerto en Cristo, estaba usando un 

eufemismo familiar del Nuevo Testamento para la muerte que describe la aparición del difunto. Describe el cuerpo 

muerto, no el alma (cf. 2Co_5, 1-9; Php_1:23). El sueño se usa para la hija de Jairo (Mat_9:24), a quien Jesús 

resucitó de entre los muertos, y para Esteban, que murió apedreado (Act_7:60; cf. Joh_11:11; 1Co_7:39; 

1Co_15:6, 1Co_15:18, 1Co_15:51; 2Pe_3:4). Los que duermen son identificados en el versículo 1 Tes. 4:16 como 

"los muertos en Cristo". Los creyentes de Tesalónica, en su ignorancia, habían llegado a la conclusión de que los 

que mueren se pierden el regreso del Señor, y se entristecieron por su ausencia en tan glorioso acontecimiento. 

Así, la partida de un ser querido traía una gran angustia al alma. Pero no hay razón para que los cristianos se 

entristezcan cuando un hermano muere como si hubiera llegado una gran pérdida para esa persona. 

2. El Regreso del Señor por Final Tiempo – 4:16 

"Porque el Señor mismo descenderá del cielo con grito de mando, con voz de arcángel y con sonido de trompeta 

de Dios. Y los muertos en Cristo resucitarán primero".  

Este pasaje en 1 Tesalonicenses 4:13-18 se utiliza para apoyar una de las enseñanzas más populares hoy en día en 

las iglesias evangélicas y carismáticas llamadas el rapto antes de la tribulación. La enseñanza del rapto antes de 

la tribulación es que hay dos venidas separadas de Cristo. La primera venida es secreta y ocurre antes de la futura 

tribulación de siete años. En esta venida, Jesús viene por los santos (es decir, todos los creyentes genuinos), tanto 

vivos como muertos. Estos santos se encuentran con el Señor en el aire y luego son llevados al cielo para escapar 

de los horribles juicios que tienen lugar durante los siete años de tribulación. Al final de la gran tribulación, Jesús 

regresa a la tierra con los santos. Esta venida no es secreta, sino que es observada por todos. Con esta venida, 

Cristo aplasta su oposición, juzga a la humanidad y establece un reinado de mil años de santos sobre la tierra (el 

milenio). Algunos defensores de la pre tribulación hablan de dos venidas separadas, mientras que otros prefieren 

hablar de una venida en dos etapas o fases separadas (la fase uno es el rapto secreto y la fase dos es la venida 

visible en el juicio). Al popular escritor de profecías, Hal Lindsey, le gusta referirse al rapto como "el gran 

arrebato". Él escribe: "La palabra para 'arrebatar' en realidad significa 'arrebatar', ¡y es por eso que me gusta 

llamar a este maravilloso evento venidero 'El Gran Arrebato'! Por lo general, se le conoce como el 'Rapto', de la 

palabra latina "rapere", que significa 'quitar' o 'arrebatar'". 

El concepto del punto de vista dispensacional del rapto es que en cualquier día en el futuro (probablemente más 

temprano que tarde), Jesús arrebatará secretamente a sus seguidores al cielo. A esto le seguirá el anticristo que se 

levantará y se apoderará de todo el planeta. Él gobernará desde un Imperio Romano revivido y se sentará en un 

trono dentro de un templo reconstruido en Jerusalén (algunos sostienen la opinión de que el rapto sucederá a mitad 

de los siete años de gobierno del anticristo). Entonces Dios derramará Su ira sobre los impíos en la tierra, 

culminando finalmente en lo que se llamará la batalla de Armagedón. Esencialmente, ninguna de estas enseñanzas 

se enseñó ampliamente antes de la década de 1830, cuando John Nelson Darby comenzó a enseñarla en Plymouth, 

Inglaterra. Al principio, todos los comentaristas anteriores a J. N. Darby, vieron la intención obvia de este pasaje 

como refiriéndose a la resurrección de los muertos en la venida final de Cristo, no a un rapto secreto siete años 

antes de la resurrección. 

Es mi firme convicción que ni este pasaje ni ningún otro enseña el punto de vista dispensacional. Hay una última 

venida de Cristo en la que hay una resurrección general, juicio y la transformación de la tierra, seguida completa 

y finalmente por un Nuevo Cielo y una Nueva Tierra, donde Dios y sus hijos redimidos y glorificados serán felices 

para siempre. 

En 1 Corintios 15:52, Pablo deja muy claro que la resurrección tiene lugar en la última trompeta. 1 Corintios 

15:51-52, "¡Mirad! Te cuento un misterio. No todos dormiremos, pero todos seremos transformados, en un 

momento, en un abrir y cerrar de ojos, a la última trompeta. Porque sonará la trompeta, y los muertos 
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resucitarán incorruptibles, y nosotros seremos transformados". La trompeta aquí es la misma que en 1 

Tesalonicenses 4:16. 

La Palabra de Dios enseña que la resurrección de los creyentes será en el último día. ¡No como enseña el 

arrebatador secreto, unos 1007 años antes del último día!  

Y esta es la voluntad del que me envió: que no pierda nada de todo lo que me ha dado, sino que lo resucite en el 

día postrero. (Juan 6:39).  

Compare estos versículos adicionales de Juan 6:40 - Porque esta es la voluntad de mi Padre: que todo el que 

mira al Hijo y cree en él tenga vida eterna, y yo lo resucitaré en el día postrero. 44 - Nadie puede venir a mí si 

no lo trae el Padre que me envió. Y yo lo resucitaré en el último día. 54 - El que se alimenta de mi carne y bebe 

mi sangre tiene vida eterna, y yo lo resucitaré en el último día. 

De nuevo, en Juan 11:24: Marta le dijo: "Yo sé que resucitará en la resurrección en el último día." 

3. La resurrección de los muertos en Cristo será la primera en la fila - 4:15-16 

"Por esto os anunciamos con una palabra del Señor, que nosotros, los que vivimos, los que hemos quedado hasta 

la venida del Señor, no precederemos a los que durmieron. Porque el Señor mismo descenderá del cielo con grito 

de mando, con voz de arcángel y con sonido de trompeta de Dios. Y los muertos en Cristo resucitarán primero".  

"No precederán a los que durmieron..." - No se adelantarán ni anticiparán, no obtendrán la preferencia sobre, 

se adelantarán, para que los que duermen se queden atrás y no obtengan el premio. … Los que se han dormido". 

Esto se refiere a los que están muertos. Los vivos no van a ser glorificados delante de los muertos en Cristo, o tal 

vez van a impedir su glorificación. 

Para el cristiano, la muerte no tiene última palabra. Leon Morris lo dice muy bien: "Para los cristianos, la muerte 

ya no es ese adversario al que nadie puede resistir, ese tirano que lleva toda existencia digna a un final 

horriblemente final. La muerte ha sido vencida por el Señor resucitado, y eso ha transformado toda la situación 

de los que están en Él". 

Pablo quería que los tesalonicenses entendieran que los que mueren no sufren derrota ni experimentan pérdida. 

Sus cuerpos pueden estar dormidos en la tumba, ¡pero se acerca un día de despertar! Por lo tanto, los cristianos 

tesalonicenses tenían todas las razones para estar esperanzados y optimistas. 

4. El Rapto de los Creyentes Vivos en Cristo Lo Seguirá de Regreso a la Tierra – 

4:16 

Pablo introduce el tema del regreso del Señor con estas sencillas palabras: "Porque el Señor mismo descenderá 

del cielo con voz de mando, con voz de arcángel y con trompeta de Dios". Sin previo aviso, sin aviso y sin previo 

aviso. Con un grito, una voz y una trompeta, el Señor vendrá. Pablo hace este mismo punto a los corintios cuando 

escribe: "No todos nos dormiremos, pero todos seremos transformados, en un momento, en un abrir y cerrar de 

ojos, a la última trompeta. Porque se tocará la trompeta, y los muertos resucitarán incorruptibles, y nosotros 

seremos transformados". (1 Corintios 15:51-52;) 

El evento más popular del tiempo del fin es el rapto. El rapto, en su forma más básica, es la creencia de que la 

iglesia será quitada de la tierra en algún momento antes, durante o después de una futura Gran Tribulación. En 

realidad, hay cinco posiciones de rapto en el esquema dispensacional de eventos futuros: pre-tribulacional, post-

tribulacional, mitad de la tribulación, parcial y pre-ira. El rapto pre-tribulacional es la expresión más popular de 

la doctrina. La serie Left Behind de hace algunos años, de Tim LaHaye y Jerry Jenkins, capitaliza la creencia de 

que la iglesia será quitada de la tierra "en un abrir y cerrar de ojos" al comienzo del período de siete años de la 

tribulación, evitando así sus horrores. 

Lo que estoy a punto de decir puede sorprenderte y hacer que te pongas a la defensiva. No hay un solo versículo 

en las Escrituras que enseñe esta doctrina de un rapto secreto seguido de 7 años de tribulación y luego 1000 años 

después un regreso final de Jesús para terminar la historia. Uno pensaría que una enseñanza tan popular tendría 

muchas Escrituras para apoyarla. Pero no es así con esta enseñanza. Pero puedo escuchar a muchos defensores 

del punto de vista dispensacional decir: "¿Qué vas a hacer con 1 Tesalonicenses 4:13-18?" Muchos enseñan que 

las palabras "los muertos en Cristo resucitarán primero" significan que los muertos en Cristo serán resucitados 
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primero y los muertos fuera de Cristo después. Pero un examen más detallado probará que la distinción es entre 

los muertos en Cristo, es decir, los que murieron antes de su venida, y los vivos en Cristo, es decir, los que están 

vivos en su venida. La resurrección de los primeros ocurrirá antes que el cambio de los segundos. Este es el sentido 

del texto, y nada más. 

La clave para entender lo que Pablo está diciendo es darse cuenta de lo que significa la resurrección en sí misma: 

no significa una vida incorpórea en algún cielo en el aire, sino la reencarnación del pueblo de Dios en cuerpos 

glorificados para vivir con y para Dios en el nuevo mundo redimido que Dios hará. Por lo tanto, sería absurdo 

imaginar que los cristianos actualmente vivos van a ser literalmente arrebatados al cielo, para permanecer allí para 

siempre. ¿Cómo estarían entonces con los otros que, habiendo muerto anteriormente, serán resucitados y se les 

darán nuevos cuerpos?  

Cuando Pablo habla de Jesús descendiendo, no supone que Jesús esté físicamente por encima de nosotros en este 

momento. El cielo, donde está Jesús, no es otro lugar dentro de nuestro espacio, sino otra dimensión de la realidad. 

Por lo tanto, cuando Pablo habla de los cristianos 'siendo arrebatados entre las nubes', de nuevo no está pensando 

en un ascenso vertical literal. El lenguaje aquí está tomado de Daniel 7:13-14, donde "uno como un hijo de 

hombre" sube a las nubes mientras es vindicado por Dios después de su sufrimiento, una imagen maravillosa no 

menos importante para personas como los tesalonicenses que estaban sufriendo persecución y esperando la 

vindicación de Dios. Y su "encuentro" con el Señor no significa que entonces se quedarán en el aire con él. Pablo 

evoca imágenes de un emperador visitando una colonia o provincia. Los ciudadanos salen a su encuentro en campo 

abierto y luego lo escoltan a la ciudad. La imagen de Pablo del pueblo "encontrándose con el Señor en el aire" 

debe leerse con la suposición de que el pueblo se dará la vuelta inmediatamente y llevará al Señor de regreso al 

mundo recién rehecho. 

5. La reunión de toda la familia de Dios los llevará a una comunión eterna – 4:17-18 

"Entonces nosotros, los que estemos vivos, los que quedemos, seremos arrebatados juntamente con ellos en las 

nubes para encontrarnos con el Señor en el aire, y así estaremos siempre con el Señor. Por tanto, anímense unos 

a otros con estas palabras".  

La descripción de Pablo de la venida de Jesús es breve, dejándonos con muchas preguntas, tal vez incluso más 

preguntas de las que responde el texto. Al trabajar en este texto, debemos tener cuidado de no perder de vista el 

punto del pasaje. La preocupación de Pablo aquí es pastoral y no escatológica. Podríamos desear que hubiera 

divulgado más detalles, pero está claro que esa nunca fue su intención. Afortunadamente, sin embargo, por una 

"revelación del Señor" (v. 15) nos abre los ojos a algunas verdades transformadoras. Estas verdades están 

destinadas a animar y no a confundir. El objetivo de Pablo era dar respuestas y no crear más preguntas. Para que 

esto quede claro, termina su discusión con dos promesas. 

a. Tenemos seguridad sobre el mañana - 4:17b - La incertidumbre de los tesalonicenses sobre su futuro y el 

destino de sus amigos muertos había socavado la esperanza de los tesalonicenses y les había robado el gozo. 

Necesitaban seguridad y la necesitaban rápidamente. ¿Qué mayor seguridad podría haberles dado Pablo acerca de 

su futuro que afirmar: "Y así estaremos siempre con el Señor" (4:17b)? Sus preguntas e incertidumbres sobre el 

futuro son absorbidas en esa palabra, siempre. Los que mueren en Cristo están con Él ahora, estarán con Él cuando 

Él venga, y estarán con Él siempre. La misma garantía se ofrece a los que están vivos. No hay mayor seguridad 

que oír que el Señor mismo no quiere nada más que sus hijos estén siempre con Él. 

b. Tenemos esperanza para vuestras vidas hoy - 1 Tesalonicenses 4:18 - "Por tanto, anímense unos a otros 

con estas palabras".  

Este versículo presenta un contraste sorprendente con el lugar donde comenzó el pasaje. Lo que comienza con la 

ignorancia, el dolor y la desesperanza termina con el consuelo. Solo Dios pudo tomar las penas humanas más 

profundas y en solo seis versículos transformarlas en esperanza. De eso es exactamente de lo que trata este pasaje: 

de la esperanza. La muerte no tiene la última palabra. Los falsos maestros no tienen la última palabra. La 

especulación humana no tiene la última palabra. En la oscuridad de nuestra confusión, Dios hace brillar la luz de 

Su verdad. La verdad de Dios puede transformar la ignorancia en entendimiento, el dolor en gozo y la desesperanza 

en seguridad. 
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En relación con la última venida de Cristo, hay un sonido que hay que oír, un espectáculo que ver, un milagro que 

sentir, un encuentro que disfrutar y un consuelo que experimentar. 

También es bueno notar la recurrencia de la palabra Señor en estos versículos: la palabra del Señor (v. 15), la 

venida del Señor (v. 15), el Señor mismo (v. 16), para encontrarse con el Señor (v. 17), para estar siempre con 

el Señor (v. 17). 

¡Por siempre con el Señor! ¿Quién puede contar todo el gozo y la bendición que se incluyen en estas palabras? 
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Capítulo 8 

 

 

El Día del Señor 
  

1 Tesalonicenses 5:1-11, "En cuanto a los tiempos y a las ocasiones, hermanos, no tenéis necesidad de que se os 

escriba nada. Porque vosotros mismos sabéis que el día del Señor vendrá como un ladrón en la noche. Mientras 

la gente dice: "Hay paz y seguridad", entonces la destrucción repentina vendrá sobre ellos como los dolores de 

parto sobrevienen a una mujer embarazada, y no escaparán. Pero vosotros no estáis en tinieblas, hermanos, para 

que aquel día os sorprenda como a un ladrón. Porque todos vosotros sois hijos de la luz, hijos del día. No somos 

de la noche ni de las tinieblas. Así que, no durmamos como los demás, sino que permanezcamos despiertos y 

sobrios. Porque los que duermen, duermen de noche, y los que se emborrachan, se emborrachan de noche. Pero 

ya que pertenecemos al día, seamos sobrios, vistiéndonos de la coraza de la fe y del amor, y de la esperanza de 

la salvación por yelmo. Porque Dios no nos ha destinado para ira, sino para alcanzar la salvación por medio de 

nuestro Señor Jesucristo, el cual murió por nosotros para que, ya sea que estemos despiertos o dormidos, vivamos 

con él. Por tanto, anímense unos a otros y edifíquense unos a otros, tal como lo están haciendo".  

  

Probablemente durante la breve estadía de Pablo en Tesalónica, él había enseñado a la iglesia acerca de un día 

venidero de juicio. Sin embargo, a pesar de sus enseñanzas, los tesalonicenses seguían desconcertados acerca de 

muchos de los detalles. Por esta razón, Pablo está escribiendo para aclarar lo que les había enseñado acerca de la 

escatología.  

En 1 Tesalonicenses 4:13-18, Pablo se refirió a la Segunda o Final Venida de Jesús en conjunción con la 

resurrección de los muertos. Y luego, en el capítulo 5:1-11, trata el asunto del Día del Señor, que es un tema 

importante de las cartas de Pablo a los Tesalonicenses. Parece que tenían un problema que ha atormentado a los 

creyentes a lo largo de la historia de la iglesia: una curiosidad malsana sobre las fechas y horas relacionadas con 

la profecía bíblica. 

La historia de la iglesia está llena de personas y comunidades que creían saber más allá de toda duda cuándo 

ocurriría la última venida de Jesús. Un episodio muy notable tuvo lugar en Corea, donde un grupo de cristianos 

creyó que Cristo vendría de nuevo en octubre de 1992. Algunas personas creyeron esto tan fervientemente que 

vendieron sus casas y regalaron sus posesiones. Cuando la fecha llegó y pasó, hubo desesperación por parte de 

algunos; Algunos incluso se suicidaron. Obviamente, sin excepción, las expectativas de cada uno de estos grupos 

a lo largo de la historia se han visto frustradas. Expectativas frustradas y falsas especulaciones han plagado a la 

iglesia desde sus primeros comienzos.  

1. El Día del Señor No Debe Involucrar al Creyente en Especulaciones sobre Eventos 

y Fechas – 5:1 

La declaración inicial de Pablo en 1 Tes. 5:1 aborda este problema potencial en la iglesia de Tesalónica: Ahora, 

hermanos, acerca de los tiempos y las fechas, no necesitamos escribirles. Los "tiempos y fechas" se refieren a los 

cristianos que intentan establecer horarios para determinar el punto específico en el que Cristo regresará 

Pablo estaba convencido de que su enseñanza previa sobre la venida del Señor era suficiente. Las fechas y los 

tiempos no eran parte de la revelación de Dios (Mateo 24:36, "Pero en cuanto al día y la hora, nadie lo sabe, ni 

aun los ángeles del cielo, ni el Hijo, sino solo el Padre".; Hechos 1:7, "Y les dijo: No os toca a vosotros conocer 

los tiempos ni las ocasiones que el Padre ha fijado con su propia autoridad."). 

A. El significado del Día del Señor 

En términos generales, el Día del Señor se refiere a un momento especial o único en el que se revelan el poder y 

la santidad de Dios, trayendo terror y muerte a Sus enemigos. Es un término profético que habla principalmente 

del derramamiento sobrenatural del juicio de Dios sobre Israel, las naciones gentiles o ambas. Nunca se refiere a 

about:blank#day


54 

 

un día literal, sino que se usa en sentido figurado para referirse a un período de tiempo, al igual que Juan usa la 

hora en la frase "ha llegado la hora de su juicio".  

Reginald E. Showers escribe: "El Día del Señor se refiere a las intervenciones especiales de Dios en el curso de 

los acontecimientos mundiales para juzgar a sus enemigos, cumplir su propósito para la historia y, por lo tanto, 

demostrar quién es Él: el Dios soberano del universo".  

El Día del Señor no es un concepto del Nuevo Testamento, sino que tiene sus raíces en el Antiguo Testamento, 

encontrándose unas 16 veces en la Nueva Biblia Estándar Americana (Isaías 13:6,9; 58:13; Ezequiel 13:5; 30:3: 

Joel 1:15; 2:1, 11; 3:1,14; Amós 5:18; 20; Abdías 1:15; Sofonías 1:7; 14  

Hay cuatro pasajes del Nuevo Testamento que usan la misma frase, "el día del Señor". 

Hechos 2:10, "EL SOL SE CONVERTIRÁ EN TINIEBLAS, Y LA LUNA EN SANGRE, ANTES QUE VENGA 

EL DÍA GRANDE Y GLORIOSO DE JEHOVÁ". 

1 Tesalonicenses 5:2, "Porque vosotros mismos sabéis muy bien que el día del Señor vendrá como ladrón en la 

noche." 

2 Tesalonicenses 2:2, "para que no seáis sacudidos rápidamente de vuestra compostura, ni turbados por un 

espíritu, ni por un mensaje, ni por una carta, como si viniera de nosotros, en el sentido de que ha llegado el día 

del Señor". 

2 Pedro 3:10, "Pero el día del Señor vendrá como un ladrón, en el cual los cielos pasarán con estruendo, y los 

elementos serán destruidos con intenso calor, y la tierra y sus obras serán quemadas." 

Aunque ha habido muchos "Días del Señor" en la historia, la Biblia nos asegura que hay un "Último Día" que está 

por venir, el Juicio Final, cuando todas las cuentas serán saldadas y tanto los justos como los injustos recibirán 

sus recompensas eternas. Cada vez que usaba el término, Jesús conectaba inseparablemente "el último día" con 

otro acontecimiento:  

"He descendido del cielo, no para hacer mi voluntad, sino la voluntad del que me envió. Y esta es la voluntad del 

que me envió: que de todo lo que Él me ha dado, nada pierda, sino que lo levante en el Día Postrero. Porque esta 

es la voluntad de mi Padre: que todo el que contempla al Hijo y cree en él, tenga vida eterna, y yo mismo le 

resucitaré en el día postrero" (Juan 6:38-40).  

"Nadie puede venir a mí, si el Padre que me envió no lo trajere; y yo le resucitaré en el día postrero" (Juan 

6:44). 

"El que come mi carne y bebe mi sangre tiene vida eterna, y yo lo resucitaré en el día postrero" (Juan 6:54). 

La resurrección, por lo tanto, es un evento inextricablemente ligado a los eventos del Día Postrero, el Día final 

cuando el juicio de Dios será exhaustivo y completo, cuando el veredicto final de Dios se pronuncie sobre toda la 

creación. Ese es el día en que los muertos serán resucitados: "los que hicieron buenas obras para resurrección de 

vida, los que cometieron malas obras para resurrección de condenación" (Juan 5:29).  

2. El Día del Señor será repentino e inesperado – 5:2 

 "Porque vosotros mismos sabéis que el día del Señor vendrá como un ladrón en la noche."   

"Súbito" indica que la fatalidad que se cierne sobre ellos es inesperada e imprevista, tomándolos totalmente 

desprevenidos. El sustantivo traducido como "destrucción" (olethros), usado sólo por Pablo en el Nuevo 

Testamento, no implica aniquilación, sino que "lleva consigo el pensamiento de la ruina total y sin esperanza, la 

pérdida de todo lo que da valor a la existencia". No denota la pérdida del ser, sino más bien la pérdida del bienestar, 

la ruina del propósito mismo de su ser. 

Al dirigirse al Día del Señor, Pablo pareció incluir información sobre los acontecimientos relativamente cercanos 

del 64 al 70 d.C., y los acontecimientos lejanos del regreso final de Cristo al planeta Tierra.  

Fíjese en que Pablo les recuerda a los hermanos y hermanas de Tesalónica que ya sabían, basándose en lo que les 

enseñó, que el juicio esperado vendría como el de un ladrón. Sin embargo, tiene claro que no serán víctimas del 

ladrón. Solo aquellos que están dormidos o borrachos se sorprenderán por los eventos repentinos. Los "hijos de la 

luz" no serán tomados por sorpresa. No están destinados a la ira, sino a la salvación. 
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Creo que Pablo está respondiendo, como lo hizo Jesús en Mateo 24, cuando respondió a las preguntas de su 

discípulo sobre la destrucción del Templo, así como sobre el "Día Postrero" final. Por lo tanto, él está abordando 

inmediatamente los eventos del año 70 d.C. y, finalmente, el Último Día. Él ya ha mencionado en 1 Tesalonicenses 

2:15-16 la ira que viene sobre los judíos incrédulos. En Hechos 2:16-21, Pedro en Pentecostés dijo que la profecía 

de Joel se estaba cumpliendo. Una generación después del sermón de Pedro, Dios juzgó a los verdaderos enemigos 

de Cristo usando el ejército romano tal como usó la langosta en los días de Joel.  

Los judíos habían esperado con ansias el día del Señor porque habían identificado al enemigo de Dios como Roma. 

Cuando llegó el día, el enemigo se reveló como el Israel incrédulo. La salvación llegó a la despreciada secta 

conocida como los seguidores de Jesús. Finalmente, los cristianos ya no se identificaban con el judaísmo, y los 

rabiosos líderes judíos ya no estaban presentes para perseguirlos. 

Aquel día cayó sobre los judíos como un ladrón. Eran totalmente inconscientes de lo que estaba pasando. 

3. El Día del Señor es seguro e inevitable – 5:3 

"Mientras la gente dice: 'Hay paz y seguridad', entonces la destrucción repentina vendrá sobre ellos como los 

dolores de parto vienen sobre la mujer embarazada, y no escaparán."  

El Día del Señor será tan inevitable como los dolores de parto para una mujer embarazada. De este juicio no 

habrá escapatoria para los incrédulos. Las imágenes del ladrón/embarazo ilustran la inelegibilidad del juicio divino 

para aquellos que han rechazado a Cristo. Como dice Stott: "El ladrón no te da ninguna advertencia, y los dolores 

de parto no te dan escapatoria". 

N.T. Wright comenta: "Dos imágenes más completan el rico párrafo. La primera es la de las personas (la gente de 

la noche, diría Pablo) que murmuran entre sí en sueños: "Paz y seguridad, paz y seguridad. Todo está bien. No va 

a pasar nada. No, dice Pablo, no todo está bien. Un desastre repentino está en camino.  

"¿De quién está hablando? Cualquiera que imagine que el nuevo mundo de Dios nunca irrumpirá, haciendo brillar 

la luz del juicio divino y la misericordia en los rincones oscuros del mundo. Pero el eslogan "paz y seguridad" fue 

también una de las frases reconfortantes que el imperio romano emitió, para tranquilizar a sus habitantes en todo 

el Mediterráneo de que la famosa "paz romana", establecida por la época de Pablo durante más de medio siglo, se 

mantendría sin problemas. Eso es lo que Pablo realmente está atacando. No confíes en la propaganda imperial, 

dice. El mundo pronto se sumirá en convulsiones, trayendo terror y destrucción por todas partes. A los 20 años de 

esta carta, la advertencia se había hecho realidad".  

Por esta razón, creo que la referencia principal en 5:1-11 es a los tiempos que condujeron a los juicios catastróficos 

del año 70 d.C. Esto señala, muy particularmente, el estado del pueblo judío cuando los romanos vinieron contra 

ellos. Estaban tan plenamente persuadidos de que Dios no entregaría la ciudad y el templo a sus enemigos que 

rechazaron todas las propuestas que se les hicieron. 

Albert Barnes hace una observación precisa acerca de los hombres no salvos que no aprenden nada de la historia: 

"Parece ser una verdad universal con respecto a todas las visitaciones de Dios a las personas malvadas para castigo, 

que él viene sobre ellos en un momento en que no lo están esperando, y que no tienen fe en las predicciones de su 

advenimiento. Así fue en el tiempo del diluvio; en la destrucción de Sodoma, Gomorra y Jerusalén; en la 

destrucción de Babilonia: así es cuando el pecador muere, y así será cuando el Señor Jesús regrese para juzgar al 

mundo. Uno de los hechos más notables de la historia del hombre es que no recibe ninguna advertencia de su 

Hacedor; nunca cambia sus planes, ni siente ninguna emoción, porque su Creador "truena la condenación a lo 

largo de su camino" y amenaza con destruirlo en el infierno". 

4. El Día del Señor debe motivar a los creyentes a vivir sus vidas con sobriedad y 

tomar su fe en serio – 5:4-8 

Probablemente Pablo se refiere a una idea que era muy frecuente entre los judíos, a saber, que Dios juzgaría a los 

gentiles en la noche, cuando estaban completamente seguros y descuidados; pero juzgaba a los judíos durante el 

día, cuando se ocupaba en leer y cumplir las palabras de la ley. Las palabras en el Midrash Tehilim, en Psa_9:8, 

son las siguientes: Cuando el santo y bendito Dios juzgue a los gentiles, será en la estación de la noche, en la que 

estarán dormidos en sus transgresiones; pero cuando juzgue a los israelitas, será de día, cuando estén ocupados en 

el estudio de la ley. Esta es la verdad que el apóstol parece tener a la vista en 1 Tesalonicenses 5:4-8. 
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1 Tesalonicenses 5:5, "Porque todos vosotros sois hijos de luz, hijos del día. No somos de la noche ni de las 

tinieblas. Los hijos de Dios disfrutan tanto de su luz como de su vida. Los cristianos pertenecen a Aquel que ha 

sacado a la luz la vida y la inmortalidad con su Evangelio. Vosotros que antes anduvisteis en la ignorancia pagana, 

o en las tinieblas de los prejuicios judíos, ahora sois luz en el Señor, porque habéis creído en aquel que es la luz 

para alumbrar a los gentiles, y la gloria y el esplendor de su pueblo Israel. 

No somos de la noche, ni de las tinieblas: nuestras acciones son tales que no tememos exponerlas a la luz más 

plena y clara. Los pecadores odian la luz; son enemigos del conocimiento; Aman la oscuridad; no recibirán 

instrucciones; y sus obras son tales que no pueden soportar la luz. 

Así que no durmamos, como los demás, los que somos del día, los que creemos en el Evangelio y pertenecemos 

a Cristo, no cedamos a un estado de ánimo descuidado y despreocupado, como a los gentiles y a los pecadores en 

general, que están estupefactos y cegados por el pecado, de modo que ni piensan ni sienten, sino que vivimos en 

el tiempo como si fuera eternidad; o mejor dicho, Vive como si no existiera la eternidad, ni el estado futuro de la 

existencia, ni las recompensas, ni los castigos. 

Estemos siempre alerta, y sed sobrios, haciendo un uso moderado de todas las cosas. Tener la mente sobria 

significa estar alerta, vivir con los ojos abiertos, ser cuerdo y firme. 

Porque los que duermen, los durmientes y los borrachos, buscan la estación de la noche; así los descuidados y 

los libertinos dan rienda suelta a sus malas propensiones y evitan todo medio de instrucción; prefieren su 

ignorancia a la palabra de la gracia de Dios y a la luz de la vida. Puede notarse, también, que era considerado 

doblemente escandaloso, incluso entre los paganos, beber durante el día. Los que estaban borrachos, se 

emborracharon de noche. 

Habiéndose revestido de la coraza de la fe y del amor, y por yelmo la esperanza de la salvación. En 5:8 Pablo 

añade la última de sus imágenes. El amanecer está despuntando, los dolores de parto están llegando al mundo, los 

ladrones podrían irrumpir en cualquier momento y el imperio mismo está bajo amenaza, ¡así que debes ponerte 

tu armadura! El versículo 8 es una versión más corta del párrafo más completo de Efesios 6.10-20; Aquí 

menciona solo las dos principales piezas defensivas de la armadura, la coraza y el casco.  

Comenzó la carta con el trío de la fe, la esperanza y el amor (1.3), y así es como la lleva ahora hacia su conclusión. 

La fe y la esperanza son la coraza, para protegerse de los ataques frontales. La esperanza de salvación es el yelmo, 

que protege la cabeza misma. Debajo de todo, como siempre en Pablo, encontramos la acción de Dios en Jesús el 

Mesías. 

No solo estamos llamados al trabajo, sino a la guerra. Para librar una guerra victoriosa debemos ser sobrios; y 

para que podamos vencer, debemos estar armados: y lo que la coraza y el casco son para el corazón y la cabeza 

de un soldado, así son la fe, el amor y la esperanza para nosotros. La fe nos capacita para soportar, como si 

viéramos al que es invisible; El amor nos excita a la diligencia y a la actividad, y nos hace soportar agradablemente 

nuestros problemas y dificultades; La esperanza nos ayuda a anticipar el gran fin, la gloria que será revelada, y 

que sabemos que obtendremos a su debido tiempo, si no desmayamos.  

Porque Dios no nos ha puesto para ira, así que parece que algunos fueron destinados para ira, para castigo; 

sobre este asunto no puede haber disputa. Pero, ¿quiénes son? ¿Cuándo se llevó a cabo esta cita? ¿Y por qué 

causa? En los versículos anteriores, el apóstol se refiere simplemente a la destrucción de la institución religiosa 

judía y a los terribles juicios que estaban a punto de caer sobre los judíos como nación. Por lo tanto, ellos son el 

pueblo que fue designado para la ira; y así fueron designados, no desde la eternidad, ni desde ningún tiempo 

indefinido o remoto, sino desde aquel tiempo en que rechazaron por completo las ofertas de salvación que les 

hicieron Jesucristo y sus apóstoles; los privilegios de su elección todavía se les ofrecían, incluso después de haber 

crucificado al Señor de gloria; porque, cuando mandó a sus discípulos que fuesen por todo el mundo y predicasen 

el Evangelio a toda criatura, les mandó que empezaran por Jerusalén. Así lo hicieron, y continuaron ofreciéndoles 

la salvación, hasta que al fin, siendo perseguidos en todas partes, y apareciendo toda la nación de común acuerdo 

para rechazar el Evangelio, el reino de Dios les fue quitado por completo, y los apóstoles se volvieron a los 

gentiles. Entonces Dios los dispuso para ira; y la causa de ese nombramiento fue su rechazo final y decidido de 

Cristo y su Evangelio.  
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5. El Día del Señor debe hacer que los creyentes se den cuenta de que la única fuente 

de seguridad es Dios y no las instituciones humanas – 5:9-11 

A. La seguridad eterna se encuentra en la provisión del Evangelio de liberación de la ira de Dios – 5:9-10 

A diferencia de los incrédulos, que tienen una falsa sensación de seguridad (5:3), los creyentes tienen una 

seguridad genuina en el evangelio de nuestra salvación que se basa en la muerte (y, por implicación, la 

resurrección) del Señor Jesucristo (5:9-10). 

B. El aliento y la edificación se encuentran en la provisión de seguridad en lugar de aprensión del Evangelio 

– 5:11 

Surgiendo como una melodía clara de la compleja sinfonía del párrafo, está el mensaje principal de Pablo: Confía 

en el mensaje del evangelio, y encontrarás en él todo el consuelo y la fuerza que necesitas.  

Es lamentable que pasajes como este a menudo crean más confusión que aliento. Es fácil quedar atrapado en 

debates sobre signos y estaciones. Sin embargo, la verdadera prueba de si lo conseguimos no es que hayamos 

reunido todos los hechos, sino en última instancia si entendemos el punto. Y el punto de este pasaje, de principio 

a fin, es que nuestra única esperanza está en Jesús. 
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Capítulo 9 
 

 
 

Cómo ser una iglesia evangélica 

 

1 Tesalonicenses 5:12-22, "Os rogamos, hermanos, que respetéis a los que trabajan entre vosotros y están sobre 

vosotros en el Señor y os amonestan, y que los tengáis en gran estima en amor por causa de su obra. Estad en 

paz entre vosotros. Y os exhortamos, hermanos, a que amonestéis a los ociosos, animéis a los pusilánimes, ayudéis 

a los débiles, tengáis paciencia con todos ellos. Mirad que nadie pague a nadie mal por mal, sino que procurad 

siempre haceros el bien los unos a los otros y a todos. Alégrense siempre, oren sin cesar, den gracias en toda 

circunstancia; porque esta es la voluntad de Dios para vosotros en Cristo Jesús. No apagues el Espíritu. No 

desprecies las profecías, sino pruébalo todo; Aférrense a lo que es bueno. Absténganse de toda forma de mal".  
  

Pablo ha encargado a los líderes de la iglesia algunas responsabilidades pesadas en esta breve epístola. Pablo 

modeló para los creyentes tesalonicenses los motivos y la conducta que los líderes deben ejemplificar. Él les ha 

mostrado varios perfiles de liderazgo: lo que significa funcionar como una Madre amorosa, un Padre siervo, un 

trabajador duro. Ahora, cuando Pablo cierra su carta con algunas instrucciones y exhortaciones finales, se dirige 

a cada miembro de la iglesia local y pone la responsabilidad de la salud de la iglesia, la paz, la unidad de la iglesia 

y el crecimiento de la iglesia directamente sobre los hombros de cada miembro. 

John Stott observa: "Pablo ha enseñado a estos creyentes que la Iglesia es un pueblo amado y elegido por Dios, 

que extrae su vida de él y muestra esta vida divina en las gracias cristianas básicas de fe, amor y esperanza (1:3; 

5:8). Tal comunidad podría llamarse con justicia una 'iglesia evangélica', tanto porque ha sido creada por el 

evangelio como porque es continuamente moldeada por el evangelio. Una imagen del Nuevo Testamento de una 

iglesia evangélica la retrata como la familia de Dios, cuyos miembros se reconocen y se tratan unos a otros como 

hermanas y hermanos. Este parece ser el concepto clave en 1 Tesalonicenses 5:12-22, ya que la palabra adelphoi, 

'hermanos' incluye el adelphai, 'hermanas', aparece cinco veces (versículos 12, 14, 25, 26 y 27). Da testimonio de 

la verdad de que si por medio de Cristo Dios es nuestro Padre, entonces se deduce que nuestros hermanos y 

hermanas son nuestros hermanos y hermanas. No solo pertenecemos al "día" (5:1-11), sino que también 

pertenecemos a "la familia" (5:12-28). Además, este hecho de nuestras relaciones mutuas afecta profundamente 

nuestro comportamiento mutuo. Pablo ya ha instado a los tesalonicenses a "amarse unos a otros" (4:9-10), a 

"consolarse unos a otros" (4:18), a "animarse unos a otros y edificarse unos a otros" (5:11). Ahora desarrolla aún 

más su visión de la familia eclesial y de la "singularidad" de sus miembros. 

"Aborda uno por uno tres aspectos esenciales de la vida de la Iglesia local y da instrucción apostólica sobre ellos. 

En primer lugar, se dirige a la dirección o al pastorado (12-13) y nos dice cómo los pastores y el pueblo, el "clero" 

y el "laicado", deben considerarse y relacionarse entre sí. En segundo lugar, escribe sobre la comunión de la 

iglesia local (14-15) y sobre las responsabilidades de los miembros de la iglesia de cuidarse unos a otros. En tercer 

lugar, llega al culto privado y público de la iglesia (16-28), lo que debe incluirse en él y cómo la Palabra de Dios 

evoca la adoración de Dios. Una Iglesia evangélica es aquella en la que: 

1. Los líderes toman en serio su llamado – 5:12-13 

"Os pedimos, hermanos, que respetéis a los que trabajan entre vosotros y que están sobre vosotros en el Señor y 

os amonestáis, y que los tengáis en gran estima por su trabajo. Estad en paz entre vosotros".  

Con demasiada frecuencia en los Estados Unidos, los líderes de la iglesia son vistos como directores ejecutivos 

de la "corporación" de la iglesia, cuyo propósito es satisfacer nuestras necesidades. Si la iglesia no satisface 

nuestras necesidades de la manera que pensamos que debería, buscamos otra "tienda de la iglesia" a la que asistir. 

La iglesia de Tesalónica es una comunidad muy joven de nuevos creyentes. Muy poco se ha hecho en términos 

de estructura formal. Incluso los que están en el liderazgo han estado en la fe solo por un corto tiempo. Así que 

Pablo les instruye en algunos conceptos básicos de los líderes y seguidores.  
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A. Las Tres Responsabilidades del Liderazgo de la Iglesia – 5:12-13 

La obra del liderazgo de la iglesia, el ministerio quíntuple como se declara en Efesios 4:11, se resume en una 

descripción triple que incluye:  

1. Laboriosidad - 5:12a, "que trabajan entre vosotros" - Los líderes no son reconocidos por su título sino por su 

servicio. Laboring es una palabra fuerte, que se usa para el trabajo manual que trabaja hasta el punto de la fatiga. 

El ministerio pastoral es a menudo estresante, requiere mucho tiempo, es emocionalmente agotador, implica 

servicio y sacrificio.  

2. Ohverseeing - 5:12b, "y están sobre vosotros en el Señor" - La segunda función del liderazgo designa alguna 

medida de autoridad. La palabra griega significa literalmente "tomar la iniciativa". Es la misma palabra usada en 

Romanos 12:8 y traducida allí como "el que guía". Con demasiada frecuencia, la autoridad es vista como poder 

en lugar de responsabilidad. En la iglesia debemos resistir este error. La autoridad otorgada a los líderes no es una 

cuestión de poder personal, sino de responsabilidad moral de liderar y guiar. Por lo tanto, esta es la única de las 

tres funciones con un calificativo, "en el Señor". Solo en la medida en que el líder está bajo la autoridad del Señor, 

es apto para guiar al pueblo. 

3. Amonestar – 5:12c, "y amonestaros" – Amonestar es de nouthetēs y esto de nous (mente) y tithēmi, poner. 

Poner sentido en la cabeza de las personas. El pastor A. J. Gordon (1836-1895) a medio camino de broma clasificó 

a algunos miembros de la iglesia como testaferros, cabezas doloridas y cabezas muertas. Creo que agregaría 

algunos más a su lista, ¡cabezas calientes, cabezas de carne, cabezas de nudillos! 

Amonestar es más que simplemente dar a la iglesia información teológica o enseñanza. Implica dirigirse a las 

personas de manera más directa y personal; lidiar con los problemas de sus vidas; lograr que se comprometan con 

algún tipo de cambio; Consejería noutética: aplicar la Palabra a sus vidas para lidiar con los problemas y promover 

el cambio. La consejería noutética es usar las Escrituras para confrontar con la verdad en el amor con el propósito 

de cambiar el carácter. 

B. Los Tres Requisitos de los Miembros de la Iglesia hacia el Liderazgo – 5:12-13  

1. Reconocer el llamado del líder: "Y os instamos, hermanos, a reconocer a los que trabajan entre vosotros" 

(NKJV). Esto no significa un simple reconocimiento facial, sino que la gente debe conocer literalmente a sus 

pastores lo suficientemente bien como para tener un aprecio íntimo por ellos y respetarlos por su valor. 

2. Respetar la obra del líder – 5:13b, "y estimarlos en gran manera en amor por causa de su trabajo". Las 

congregaciones deben pensar correcta y amorosamente de sus pastores, no por su encanto o personalidad, sino por 

el hecho de que trabajan para el Príncipe de los Pastores como Sus siervos especiales. 

3. Transmite tu amor por ellos y por su trabajo - 5:13, "y tenerlos en gran estima en amor por causa de su 

trabajo. Estad en paz entre vosotros". Alex Strauch escribe: "Estimarlos muy en el amor revela dos términos: 1) 

"superabundantemente" o "en gran manera": afecto muy profundo y cálido; intensifica la palabra con dos 

preposiciones; la magnitud de la estima; No des por sentado a los líderes; No ignores todas las cosas buenas que 

han hecho 2) "Enamorado": no puedes guiar a las personas si no las amas; Serás criticado y tratado con dureza; 

una entrega sacrificial de ti mismo; un compromiso de su parte para dárselos; Dile a los líderes que los amas a 

cambio; Cómo puedo ayudarle; nunca cambiarán si los atacas; Puedes destrozar a cualquier líder; Todos tienen 

defectos. 

Hace unos años, Nuestro Pan Diario publicó un artículo titulado: "Deshaciéndose del Pastor". Aparentemente, 

algunos miembros de una congregación local se acercaron a otro pastor para pedirle consejo sobre cómo 

deshacerse de su pastor. Al ver a través de su petición, este pastor les ofreció el siguiente sabio consejo: Miren a 

su pastor directamente a los ojos mientras está predicando y digan "¡Amén!" de vez en cuando. Él se predicará a 

sí mismo hasta la muerte. Dale una palmadita en la espalda y dile sus puntos buenos. Trabajará hasta la muerte. 

Vuelve a dedicar tu vida a Cristo y pídele a tu ministro un trabajo que hacer. Morirá de insuficiencia cardíaca. 

Haz que la iglesia ore por él. Pronto se volverá tan efectivo que una iglesia más grande se lo quitará de las manos. 

(Richard DeHaan, Nuestro Pan de Cada Día, julio de 2003). 

El resultado de que la familia de la iglesia siga a los líderes espirituales será la paz y la armonía en la iglesia: "Y 

estad en paz entre vosotros" (1Th_5:13). Cada vez que encuentras división y disensión en una iglesia local, 

generalmente se debe al egoísmo y al pecado por parte de los líderes, o de los miembros, o de ambos. Santiago 
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4:1-3 deja claro que el egoísmo en el interior conduce a la lucha en el exterior. Sólo cuando nos sometemos los 

unos a los otros en el Señor podemos disfrutar de Su bendición y de Su paz en la familia. 

2. La comunidad hace su ministerio con amor – 5:14-15 

"Y os rogamos, hermanos, que amonestes a los ociosos, animes a los pusilánimes, ayudes a los débiles, tengáis 

paciencia con todos ellos. Mirad que nadie pague a nadie mal por mal, sino que procurad siempre hacernos el 

bien los unos a los otros y a todos". 

Una Iglesia Evangélica es un pueblo de ministerio y no solo de actividad religiosa. El ministerio de la iglesia es 

triple: Hacia arriba a Dios en exaltación; Interiormente a sí misma en la edificación; y ¡Hacia el mundo en 

la evangelización! Acercarse a Dios en la adoración; Esfuérzate los unos a los otros en obras de amor; y Alcance 

a otros en testimonio redentor. 

Pertenecer a la familia de la fe nos lleva a relaciones eternas (Ef 2:12,17-19). Todos los miembros de la Familia 

son queridos por el Padre, amados por el Hijo y renacidos por el Espíritu, y por lo tanto deben ser amados por 

toda la Familia. Todos tienen una vocación y una contribución que hacer al bienestar de la familia. Estamos 

vitalmente relacionados con nuestro Padre Celestial y Su familia. En esta posición segura debemos ser 

Vocacionalmente Responsables.  

Hay alrededor de 41 responsabilidades "mutuas" que la comunidad es responsable de obedecer. Aunque no se 

declara como un mandamiento de "unos a otros", sin embargo, Pablo enumera 3 tipos de personas en la iglesia de 

Tesalónica que necesitaban ministerio. 

A. El Desordenado – 5:14a, "Ahora os exhortamos, hermanos, a advertir a los rebeldes..." (NVI).  

El Dr. A.T. Robertson dice que la palabra "rebelde, o desordenado u ocioso" significa "poner en razón a la turba 

rebelde que rompe filas ("Ataktos" - el un privativo y taktos, adjetivo verbal de tassō, para mantener el orden 

militar).  

Por lo tanto, la palabra significa aquellos que son "descuidados, fuera de lugar", como un soldado que no quería 

mantener su rango, sino que insistía en marchar al ritmo de su propio tambor. Si bien el ambiente amoroso de la 

familia fomenta el desarrollo individual, hay algunas cosas que todos debemos hacer de la misma manera. Si no 

tenemos reglas y normas en la familia, tenemos caos. Pablo se enfrentó a este problema de nuevo cuando escribió 

su segunda epístola a los tesalonicenses (2 Tesalonicenses 3:6,11), por lo que aparentemente esta primera 

admonición no les impresionó. 

Las reglas y tradiciones en una familia nunca deben ser enfatizadas demasiado que la creatividad sea sofocada. 

Como padre, es una alegría ver a cada niño florecer con su propia personalidad, talentos y ambiciones. Pero es 

una tristeza ver a un niño rebelarse contra las reglas, abandonar las tradiciones y los estándares, y pensar que este 

tipo de estilo de vida muestra libertad y madurez. Este tipo de actitud en la familia de la iglesia causa discusiones 

y divisiones. 

B. Los Desanimados – 5:14b, "...anima a los pusilánimes..." La traducción literal de la palabra griega es "de 

alma pequeña, pusilánime". Estos son los que renuncian en la familia de la iglesia. Siempre miran el lado oscuro 

de las cosas y se dan por vencidos cuando las cosas se ponen difíciles. En las familias donde hay tres o más hijos, 

por lo general uno de ellos es un desertor. Cada familia de la iglesia también tiene su cuota de renunciantes. 

Estas personas necesitan ser animadas, que es el significado de la palabra traducida como "consuelo" en la versión 

King James. También se encuentra en 1 Tesalonicenses 2:11. La palabra griega se compone de dos palabras: para, 

cerca; y muthos, habla. En lugar de regañar a los pusilánimes desde la distancia, debemos acercarnos a ellos y 

hablarles con ternura. Debemos enseñar a los "de alma pequeña" que las pruebas de la vida ayudarán a 

engrandecerlos y a fortalecerlos en la fe. 

C. Los marginados – 5:14c, " ayuda a los débiles" (Por desposeídos me refiero a aquellos que están 

"marginados", aquellos que sienten que nunca pertenecen debido a varias razones). ¿Quiénes son estos creyentes 

débiles? La referencia es a la debilidad moral y espiritual. Pablo no se refería a las personas que eran débiles 

físicamente, ya que estaba lidiando con el ministerio espiritual en la iglesia. No, se estaba refiriendo a aquellos 

que eran "débiles en la fe" y no se habían fortalecido en el Señor (Romanos 14:1-15:3). 
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Las Nuevas Versiones del Rey Jaime usan la palabra "sostener" a los débiles. La palabra "sostener" a los débiles 

pinta un hermoso cuadro. Proviene de una palabra que significa "sostener antes o contra". Es la imagen de una 

persona que se mantiene cara a cara con alguien, aferrándose a él. En lugar de rechazar o menospreciar a los 

débiles, la comunidad cristiana debe ser el lugar donde se pueda desarrollar un "sistema de amigos" para ellos. 

Con esto quiero decir "un acuerdo cooperativo en el que los individuos se emparejan o se asocian y asumen la 

responsabilidad de la instrucción, la productividad, el bienestar o la seguridad de los demás". 

Siempre parece haber un lugar más prominente en la iglesia para los fuertes que para los débiles. Sin embargo, la 

iglesia debe ser el lugar donde los débiles puedan ser sostenidos. Qué trágico cuando las iglesias se convierten en 

grupos que se apresuran a juzgar y condenar a los débiles. 

La clave para tratar con estos diferentes tipos de personas se encuentra en 5:14c, "sed pacientes con todos". 

Tenemos a los fuertes y a los débiles en nuestras familias de la iglesia hoy en día, así como en nuestras familias 

naturales tenemos hijos que maduran más rápido que otros. ¿Cómo debemos manejarlos? Con amor paciente y 

tranquilizador. Es injusto e imprudente comparar a un niño con otro, porque cada uno madura a su tiempo y a su 

manera. Debemos "agarrarnos" de estos creyentes más débiles y ayudarlos a pararse y caminar en el Señor. 

Por último, no busques venganza por los errores experimentados. 1 Tesalonicenses 5:15, "Mirad que nadie 

pague a nadie mal por mal, sino procurad siempre haceros el bien los unos a los otros y a todos." No debemos 

responder como el niño de 7 años cuya madre lo escuchó gritar y corrió a su habitación para encontrar a su hermana 

de dos años tirándole del cabello. Soltó suavemente el agarre de la niña y le dijo al niño para consolarlo: "Allí, 

allí. No lo decía en serio. Ella no sabe que eso duele". Él asintió con la cabeza y ella salió de la habitación. Cuando 

comenzó a caminar por el pasillo, la niña gritaba a voz en cuello. Corriendo de regreso, preguntó: "¿Qué pasó?" 

El niño respondió: "¡Ahora lo sabe!" 

3. Su adoración exalta a su Padre celestial apasionada y perpetuamente – 5:16-22 

Pablo mueve sus pensamientos de los temas de las relaciones interpersonales de los tesalonicenses entre sí a su 

relación espiritual con Dios. Da una serie de siete imperativos, todos los cuales se expresan en tiempo presente, 

lo que exige una acción continua. Debido a que están en el imperativo, están claramente destinados a ser órdenes 

y no sugerencias. Por lo tanto, estos no son hábitos que el cristiano debe practicar ocasionalmente; estas son 

características identificativas que marcan la vida de un cristiano. Pablo subraya este hecho cuando afirma: "Porque 

esta es la voluntad de Dios para vosotros en Cristo Jesús" (5:18b). 

¿Cuál es la prioridad de la iglesia? No se trata solo de alcanzar a las personas con el evangelio, hacer el 

ministerio, proporcionar programas para la educación y el entretenimiento, o proporcionar un buen ambiente para 

socializar con otras personas buenas. Dios Todopoderoso, solo, y el ministerio a él, es decir, la adoración, debe 

ocupar el lugar de prioridad última y absoluta por parte de la iglesia. 

El verdadero objetivo del evangelismo evangélico no es llenar un edificio con personas que quieren extrañar el 

infierno y que vienen a adorar, sino llenar a un pueblo con Dios que produce adoradores que quieren hacer en la 

tierra lo que se está haciendo en el Cielo. Así que cuando se reúnen en un edificio, lo hacen para celebrar y 

congregar sus experiencias de adoración. 

A quienquiera que alabas y adoras (a quien das valor) es a quien le das tu vida. A quienquiera que le entregues tu 

vida es a quien alabas y adoras. La adoración es la respuesta total de adoración de un corazón que ha sido capturado 

por la gloria y la gracia de Dios. La adoración involucra la totalidad de mi ser. No es simplemente una actividad 

dominical o un momento tranquilo todos los días, sino una actitud y acción cotidiana de todo el día. Nuestros 

cuerpos son templos del Dios Vivo. Todas las esferas de nuestra vida son sagradas. ¡Cada actividad de nuestras 

vidas debe ser vivida por el poder de Dios, de acuerdo con la Palabra de Dios, para la gloria de Dios! 

¿Cómo será esto? Simplemente dejaremos que las Escrituras nos indiquen la apariencia práctica de la adoración 

diaria de nuestro Padre sin comentarios: 

1. Regocíjate siempre – 5:16 - El gozo puede ser la experiencia constante del cristiano, incluso en las 

circunstancias más adversas, porque Cristo es la fuente y el sujeto de su gozo, y Cristo tiene el control de las 

circunstancias. Por cierto, "Regocíjate siempre" es el versículo más corto en el Nuevo Testamento griego, incluso 

si "Jesús lloró" es el más corto en español. 
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La alegría quita la carga del servicio. "El gozo del Señor es vuestra fortaleza" (Neh_8:10). Dios ama tanto al siervo 

alegre como al dador alegre. Cada familia de la iglesia tiene su Tomás Escéptico o su Gus Sombrío. Verlos y 

escucharlos es como presenciar una autopsia o sumergirse en un lago frío en un día de invierno. Dios quiere que 

su familia sea feliz, y eso significa que cada miembro debe contribuir a la alegría. 

Las cuatro características espirituales que Pablo mencionó son parte del fruto del Espíritu mencionado en 

Gal_5:22: amor (1Th_5:13), gozo (1Th_5:16), paz (1Th_5:13) y longanimidad (1Th_5:14). No podemos fabricar 

estas cualidades espirituales; solo vienen cuando nos sometemos al Espíritu y permitimos que Él nos controle. 

2. Ora sin cesar – 5:17 – Obviamente, orar sin cesar significa algo más que decir oraciones, o el mandamiento es 

una imposibilidad. J. B. Lightfoot aclara este punto en su tan citado no es en el movimiento de los labios, sino en 

la elevación del corazón a Dios, en que consiste la esencia de la oración. 

Pero una vez hecha la distinción entre rezar y orar con el corazón, la cuestión de la oración incesante exige una 

reflexión más profunda. Orar sin cesar establece la oración, no como una parte de la vida cristiana, sino como toda 

ella. 

"Orad sin cesar" no significa que siempre debamos murmurar oraciones. La palabra significa "que se repite 

constantemente". Debemos "mantener al receptor fuera del apuro" y estar en contacto con Dios para que nuestra 

oración sea parte de una larga conversación que no se rompa. 

3. Dad gracias en todo, porque esta es la voluntad de Dios para vosotros en Cristo Jesús. – 5:18 - No damos 

gracias por todo, sino en todo. Reconocemos que la mano soberana de Dios está a cargo, y no el destino ciego o 

el azar. 

"Cuando la alegría y la oración se casan, su primogénito es gratitud" (Charles Spurgeon). 

Porque esta es la voluntad de Dios para con vosotros en Cristo Jesús: Después de cada una de estas 

exhortaciones -alégrense siempre, oren sin cesar, den gracias en todo- se nos dice que las pongamos por obra, 

porque es la voluntad de Dios. El pensamiento no es "esta es la voluntad de Dios, así que debes hacerla". El 

pensamiento es más bien "esta es la voluntad de Dios, así que puedes hacerlo". No es fácil alegrarse siempre, 

orar sin cesar y dar gracias en todo, pero podemos hacerlo porque es la voluntad de Dios. 

John MacArthur comenta: "Los cristianos deben hacer de la voluntad de Dios la práctica de su vida, nada más y 

nada menos, y nada más. Hay por lo menos diez declaraciones específicas de la voluntad particular de Dios en la 

Biblia para los verdaderos creyentes. 

1. Salvación (1Ti_2:4; 2Pe_3:9) 

2. Sacrificio (Rom_12:1-2) 

3. Control del espíritu (Eph_5:17-21) 

4. Santificación (1Th_4:3-4) 

5. Sumisión (1Pe_2:13-15) 

6. Satisfacción (1Th_5:18) 

7. Buscando (1Jn_5:14-15) 

8. Servir (Psa_103:21) 

9. Sufrimiento (1Pe_3:17; 1Pe_4:19) 

10. Pastoreo (1Pe_5:2) 

4. No apaguéis el Espíritu. – 5:19 – Al usar la palabra apagar, Pablo imaginó al Espíritu de Dios como fuego. 

El fuego habla de pureza, poder, luz, calor y (si es necesario) destrucción. Cuando el Espíritu Santo está obrando 

en nuestras vidas e iglesias, tenemos una calidez de amor en nuestros corazones, luz para nuestras mentes y energía 

para nuestras voluntades. Él "nos funde" para que haya armonía y cooperación; y Él nos purifica para que quitemos 

el pecado. 

El fuego del Espíritu no debe apagarse en el altar de nuestros corazones; debemos mantener esa devoción a Cristo 

que motiva y energiza nuestras vidas. 
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La referencia de Pablo al "Espíritu" aquí probablemente apunta a "manifestaciones carismáticas". A pesar del 

hecho de que los ministerios del Espíritu pueden ser abusados en la comunidad cristiana, el profundo aprecio de 

Pablo por el papel central del Espíritu en la vida individual y corporativa no permitirá corregir el abuso ordenando 

el desuso. [Esto se puede ver más claramente en 1 Corintios 12-14. Incluso después de algunas palabras de 

corrección bastante fuertes sobre la actividad del Espíritu entre ellos, Pablo se niega a permitir que estos 

correctivos se conviertan en una forma de "apagar el fuego del Espíritu". Por lo tanto, concluye todo repitiendo el 

mandamiento de que "sean celosos de la profecía, y no prohíban hablar en lenguas". El correctivo se encuentra en 

que lo hagan "decentemente y en orden".] Más bien, el antídoto para el abuso es el uso adecuado. Por lo tanto, 

comienza estas exhortaciones con la advertencia general: "No apagues el 'fuego' del Espíritu.” 

"Aviva el don de Dios que está en ti", escribió Pablo a Timoteo (2Ti_1:6), y el verbo significa "aviva el fuego otra 

vez para que cobre vida". El creyente, y la asamblea local, deben evitar los extremos: el legalista y el formalista 

apagarían el fuego, mientras que el fanático permitiría que el fuego lo quemara todo.  

5. No desprecies las profecías, - 5:20 - Aparentemente, el don del Espíritu más rechazado por los reactores era 

la profecía. Estamos en desventaja, porque no sabemos qué forma tomó el don, ni por qué algunos de ellos habían 

llegado a "despreciar" las profecías. Cuando más tarde escribió a los corintios acerca de algunos de los problemas 

que rodeaban el ejercicio de los dones espirituales allí, Pablo eleva el don de profecía a un lugar solo por debajo 

del amor mismo (1Co_14:1-5). Él contrasta profetizar con hablar "en una lengua". Hablar en lenguas se describe 

principalmente como edificante para el individuo, mientras que las profecías se ven como edificantes para la 

iglesia. 

La definición más clara de profetizar se da en 1Co_14:3: "El que profetiza habla edificación, exhortación y 

consuelo a los hombres". Parece probable que las profecías fueran expresiones espontáneas en las reuniones de la 

congregación en las que se consideraba que el Espíritu Santo se dirigía a los creyentes a través de uno que hablaba. 

El énfasis no estaba en la profecía en el sentido de predecir el futuro, sino más bien en el sentido de una palabra 

de exhortación o aliento. Estas palabras serían cruciales, especialmente en una época antes de que tuvieran las 

cartas de Pablo y el resto del Nuevo Testamento en forma escrita, y en una época en la que la mayoría de ellos no 

sabían leer. 

Pero tales dones tienen una forma de ser distorsionados y abusados debido a las complejidades emocionales 

presentes en cada uno de nosotros. Las divisiones entre los reactores y los entusiastas no hicieron más que agravar 

las dificultades.  

6. Pruébalo todo; retén lo que es bueno. – 5:21 - Habiendo confrontado a los reactores en su apagamiento del 

Espíritu y despreciando las profecías, Pablo ahora tiene dos palabras para los entusiastas: (1) "Examinadlo todo." 

(2) "Retén lo que es bueno. Absténganse de toda forma de mal". 

El ejercicio de los dones espirituales siempre necesita ser probado. Esto es necesario debido a los elementos 

humanos siempre presentes en todo lo que hacemos. Los dones del Espíritu siempre pueden ser manchados y 

corrompidos por nuestras propias necesidades y patrones conscientes e inconscientes. Las pruebas implican un 

estándar de medida. Nuestra última hija en edad de escuela secundaria acaba de tomar su prueba de aptitud 

académica. Está siendo evaluada contra la norma de miles de otros estudiantes con el fin de predecir la 

probabilidad de su éxito en el trabajo académico universitario. 

¿Cuál es la norma para probar los dones espirituales? Las Escrituras. La Biblia proporciona las normas y los 

estándares por los cuales debemos medir nuestras doctrinas y nuestras prácticas. Sin duda, nuestras 

interpretaciones de estos serán diferentes, pero todo debe ser probado a la luz de las Escrituras. 

Las pruebas revelan lo que es bueno y lo que es malo. El llamado es a "aferrarse" al bien y a "abstenerse" del mal 

en todas sus formas. 

Al igual que con la mayoría de las verdades atesoradas, hay extremos que deben evitarse en nuestra experiencia y 

uso de los dones del Espíritu Santo. Por un lado, debemos estar abiertos al Espíritu Santo, buscando Su guía, 

dirección, presencia y poder. Al mismo tiempo, debemos discernir y probar la delgada línea entre el espíritu 

humano y el Espíritu Santo. Y todo esto debe hacerse con un espíritu de amor y cuidado mutuo en nuestra vida 

juntos. 
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7. Abstente de toda forma de mal. – 5:22 – Esto puede significar falsas lenguas, profecías o enseñanzas, o puede 

significar el mal en general. 

El Dr. A. T. Pierson señala que hay siete estados de ánimo distintos para el cristiano en 5:16-22: 

1. El marco de alabanza (v.16). Encontrando que todos los tratos de Dios son infinitamente grandiosos. 

2. El marco de oración (v.17). La oración nunca debe ser inapropiada o indecorosa. 

3. El marco agradecido (v18). Incluso en circunstancias que no son agradables a la carne. 

4. El marco espiritual (v.19). Él debe tener plena libertad en y a través de nosotros. 

5. El marco enseñable (v20). Cualquier canal que Dios escoja usar. 

6. El marco judicial (v. 21). Compárese con 1 Juan 4:1. Pruébalo todo por la palabra de Dios. 

7. El marco sagrado (v22). Si el mal toma forma en tu mente, evita ese mal. 

¡El fin principal del hombre es glorificar a Dios y disfrutar de Él para siempre comenzando ahora mismo! Nuestra 

razón de ser es glorificar al Dios que nos hizo experimentando Su vida a través del Señor Jesucristo, y disfrutando 

de Él, por el poder del Espíritu Santo, en una relación de amor que durará para siempre.  

¿Cómo lo hacemos? Glorificamos a Dios, o le damos un valor supremo y un valor supremo, al mostrar su bondad, 

verdad, belleza, amor y sabiduría a través de nuestro amor, adoración, confianza en Él y estar agradecidos a Él en 

todas las cosas.  

¡Señor, ayúdanos a ser una iglesia evangélica! 
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Capítulo 10 

 
 

 

¡No apaguéis el espíritu! 

  

1 Tesalonicenses 5:19, "No apaguéis el Espíritu".  

Una de las tácticas favoritas del enemigo de nuestras almas es hacer que un grupo minoritario en la Iglesia abuse 

del ministerio del Espíritu Santo para que la mayoría rechace Su obra por temor a los excesos. Si hay una sola 

palabra para nosotros como iglesia local es: "¡No temáis al Espíritu Santo!" El bendito Paráclito celestial, el 

Consolador, el precioso Huésped celestial, que hace de nuestros corazones su hogar, nos ama tan tiernamente, nos 

cuida tan personalmente, trabaja en nosotros con tanta paciencia y anhela obrar a través de nosotros con tanta 

fuerza, requiere que seamos siempre tan sensibles a su voz, generalmente apacible y delicada; siempre tan 

dispuestos a obedecer, incluso cuando eso pueda hacernos parecer tontos. El no hacerlo resulta en un apagado de 

los propósitos del Espíritu Santo y un entristecimiento de Su corazón. 

¿Qué significa apagar el espíritu? 

La idea detrás del significado de la palabra es apagar el fuego. La traducción de Berkeley dice: "No extingas el 

fuego del Espíritu". La Nueva Versión Internacional dice: "No apagues el fuego del Espíritu".     

Está la vieja historia de un edificio de la iglesia que se incendió, y todos corrieron a la iglesia para ayudar a apagar 

el fuego, incluso el ateo del pueblo. El pastor le dijo: "Nunca antes te había visto en la iglesia". El ateo respondió: 

"Predicador, nunca antes había visto la iglesia en llamas". 

El fuego es una de las imágenes bíblicas más frecuentes de la presencia de Dios con su pueblo. La conexión se 

hace en pasajes como Éxodo 3:1-5 (Moisés y la zarza ardiente), Éxodo 13:21 (la columna de fuego), Levítico 9:24 

(fuego del Señor consumiendo el holocausto), I Reyes 18:24 ("El dios que responde con fuego, él es Dios"), Isaías 

6:1-8 (brasas del altar en el cielo), Mateo 3:11 ("Él os bautizará con el Espíritu Santo y con fuego"), Hechos 2:3 

("Vieron lo que parecían lenguas de fuego") y Hebreos 12:29 ("Nuestro Dios es fuego consumidor"). 

El fuego representa varias cosas con referencia al Espíritu Santo. Primero, representa la presencia de Dios con su 

pueblo. En segundo lugar, representa la protección de Dios a su pueblo. Tercero, representa la purificación de 

Dios de Su pueblo. Cuarto, representa el juicio de Dios sobre su pueblo. Quinto, representa la habilitación divina 

de Dios para Su pueblo. Sexto, representa la actividad misericordiosa de Dios en la asamblea de su pueblo. 

El Espíritu Santo es una Persona divina que se instala en el corazón de cada persona que recibe a Cristo, y Su 

papel principal es encender en nuestros corazones el amor por Dios, el celo por ser como Cristo y el poder para 

hacer Su voluntad. Por lo tanto, la vida cristiana no se trata de autogenerar estas cosas; se trata de no apagar el 

"fuego" del Espíritu. 

John Wesley dijo: "Enciende el fuego con entusiasmo y la gente vendrá por millas para verte arder". Los discípulos 

dijeron después de pasar tiempo con Jesús: "¿No ardía nuestro corazón dentro de nosotros?" (Lucas 24:32).  

Se nos dice en Hebreos 12:29, que nuestro "Dios es un fuego consumidor". Juan el Bautista dijo que Jesús 

bautizaría con el Espíritu Santo y con fuego. En el día de Pentecostés, una de las señales de la presencia del 

Espíritu eran las lenguas de fuego hendidas. El cristianismo es una religión de fuego. El bautismo del Espíritu en 

Pentecostés cargó, saturó y envolvió a los 120 discípulos en el fuego del Espíritu Santo. La pasión de Dios los 

poseyó con la intensidad del fuego. Se convirtieron en luces ardientes y brillantes. Samuel Chadwick dijo: "Eran 

tan intensos como alegres, tan ardientes como jubilosos, tan apasionados como atrevidos. Reciben, realizan y 

reproducen el corazón, la mente y la vida de Cristo". 

A menudo usamos la expresión "estar ardiendo por Dios". Los creyentes necesitan un fuego santo ardiendo en sus 

corazones. Sin embargo, el fuego del que hablo no es un entusiasmo excitado. Es un fuego creado en nuestro 

corazón por el Espíritu Santo. 
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¿Cómo apagamos el fuego del Espíritu Santo? 

1. Al despreciar las profecías – 1 Tesalonicenses 5:20-21 – El profesor Kenneth Wuest traduce 5:20-21 

diciendo: "Dejen de sofocar y suprimir el Espíritu. Dejen de considerar como nada las revelaciones divinas dadas 

en la asamblea local por aquel que las recibe, sino pongan todas las cosas a prueba con el propósito de 

aprobarlas, y viendo que cumplen con los requisitos, pon tu aprobación sobre ellas". 

"Aquí hay una realidad asombrosa, Dios ha concedido a los cristianos la capacidad de restringir o liberar lo que 

el Espíritu hace en la vida de la iglesia local. El Espíritu viene a nosotros como un fuego, ya sea para ser avivado 

a plena llama y se le da la libertad de cumplir su voluntad, o para ser ahumado y extinguido por el agua del miedo 

humano, el control y la teología defectuosa. 

"El Espíritu Santo quiere intensificar el calor de su presencia entre nosotros, inflamar nuestros corazones y 

llenarnos con el calor de su poder interior. Y la exhortación de Pablo es una advertencia para todos nosotros, no 

sea que nos convirtamos en parte de la brigada contemporánea de cubos que está lista para rociar su actividad con 

el agua del legalismo, el miedo y una teología defectuosa que, sin justificación bíblica, afirma que sus dones han 

cesado y han sido retirados" (Sam Storms). 

¿Qué se entiende por "profecías"? Una "profecía" no es principalmente una predicción del futuro, sino más bien 

un mensaje de Dios que ha señalado la relevancia y aplicación personal.  

Una de las definiciones más claras de profetizar se da en 1 Corintios 14:3: "El que profetiza habla edificación, 

exhortación y consuelo a los hombres". Parece probable que las profecías fueran expresiones espontáneas en las 

reuniones de la congregación en las que se consideraba que el Espíritu Santo se dirigía a los creyentes a través de 

uno que hablaba. El énfasis no estaba en la profecía en el sentido de predecir el futuro, sino más bien en el sentido 

de una palabra de exhortación o aliento. 

No importa cuán mal la gente haya abusado del don de profecía, es desobediente a las Escrituras, en otras palabras, 

un pecado, despreciar las declaraciones proféticas. Dios nos ordena no tratar la profecía con desprecio, como si 

no tuviera importancia. 

En lugar de apagar el Espíritu Santo despreciando las declaraciones proféticas, Pablo nos dice en 5:21 que 

"examinemos todo", es decir, examinemos o juzguemos todas las profecías. Pablo no corrige el abuso de este don 

ordenando el desuso (como es la práctica de muchos hoy en día). Su remedio es el discernimiento bíblicamente 

informado y sólo "retener lo que es bueno" (5:21). Tal discernimiento debe aplicarse a todos los dones espirituales. 

Otro pensamiento sobre las profecías: no debemos ser indiferentes ante este don del Espíritu y su uso. Pablo mandó 

en 1 Corintios 14:1: "Buscad el amor, y desead ardientemente los dones espirituales, mayormente para que 

profeticéis". 

Apagamos el Espíritu Santo: 

2. Intentando sustituir el agua de la actividad de la iglesia por el combustible del ministerio del 

Espíritu Santo. Cuando se retira el combustible, el fuego se apaga. 

Intentando contener la obra del Espíritu dentro de los odres viejos de las experiencias pasadas: Tratando de 

explicar, contener y mantener la obra del Espíritu. No es domesticable ni explicable. 

Sam Storms señala cómo gran parte de nuestra oración hoy refleja una actitud de "odre viejo": "Tristemente, 

oramos: "Ven Espíritu Santo... Pero solo si prometes de antemano hacer las cosas de la manera en que siempre las 

hemos hecho en nuestra Iglesia.  

O oramos: "Ven Espíritu Santo... pero solo si tengo algún tipo de garantía previa de que cuando aparezcas no me 

avergonzarás. 

O de nuevo, oramos: "Ven Espíritu Santo... pero solo si su obra de avivamiento es una que todavía puedo controlar, 

una que conserva intactas las tradiciones con las que me siento cómodo". 

"Ven Espíritu Santo... pero solo si su obra de avivamiento es limpia, ordenada, digna y comprensible y, sobre 

todo, socialmente aceptable". 
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"Ven Espíritu Santo... pero solo si planeas cambiar a los demás; sólo si haces que sean como yo; solo si convences 

sus corazones para que vivan, se vistan y hablen como yo lo hago". 

"Ven Espíritu Santo... pero sólo si nos dejas conservar nuestros distintivos y conservar nuestras diferencias con 

respecto a los demás que consideramos ofensivos".  

Las frases típicas que revelan los intentos de una iglesia por contener la obra del Espíritu en los odres viejos de 

experiencias pasadas suenan así: 

a. Nunca antes lo habíamos hecho de esa manera. 

b. No estamos preparados para eso. 

c. Nos va bien sin él. 

d. Lo intentamos una vez antes. 

e. Esa no es nuestra responsabilidad. 

f. Cuesta demasiado. 

g. Simplemente no funcionará. 

Los odres más grandes tienen nombres: "Tradicionalismo, ritualismo, sentimentalismo, denominacionalismo". 

En los días de Jesús, los fariseos eran los tradicionalistas del "odre viejo" que habían intentado encasillar a Dios 

para que actuara y obrara mediante sus adiciones y diluciones pervertidas de Su Palabra.  

Es muy fácil entrar en un ritmo cómodo, ¡pero los ritmos a menudo conducen a tumbas! 

Apagamos el Espíritu Santo: 

3. ¡Endureciendo los impulsos del Espíritu porque implica riesgo!  

Puede implicar el riesgo de vergüenza por parecer tonto o fracasado, el riesgo de rechazo, el riesgo de ser 

molestado.  

El Espíritu Santo es el Espíritu de amor. Él nos insta regularmente a acercarnos al amor de Dios y a extender el 

amor de Dios a los demás. Él nos impulsará a dar pasos concretos en esta dirección. Pero Sus impresiones a 

menudo dan miedo porque van en contra de nuestras inclinaciones egocéntricas y/o autoprotectoras.  

Por ejemplo, el Espíritu Santo me insta a hablar de mi fe a alguien que no conoce a Cristo, pero tengo miedo de 

que me critiquen o me rechacen. 

El Espíritu Santo me insta a confesar un pecado a alguien, pero tengo miedo de la vergüenza o de ser juzgado. 

El Espíritu Santo me insta a hacer un cambio de ministerio, de trabajo, de ubicación, etc. 

El Espíritu Santo me insta a abordar un problema con alguien cercano a mí, pero tengo miedo de no saber qué 

hacer si reaccionan mal o inesperadamente. 

El Espíritu Santo me insta a poner las manos sobre los enfermos, a confrontar los demonios en alguien, a profetizar, 

etc. 

Apagamos el Espíritu Santo: 

4. Burlándose del entusiasmo genuino por Dios. 

2 Samuel 6:12-23 narra un ejemplo escalofriante de esto. El rey David y el pueblo de Israel están trayendo de 

vuelta el Arca de la Alianza a Jerusalén. El arca del pacto representaba la presencia y la fidelidad de Dios, por lo 

que David estaba tan lleno de alegría que rompió a bailar. 2 Sam. 6:14, "Y David bailó delante de Jehová con 

todas sus fuerzas. Y David vestía un efod de lino". 

En 2 Samuel 6:16, se nos dice que su esposa, Mical, miró a través de una ventana y lo vio vestido con un efod, 

actuando de una manera que ella consideraba indigna de un rey. Cuando regresó a casa, ella lo acusó falsamente 

de bailar indecentemente en público. ("Descubrir" en el versículo 20 debe entenderse a la luz del versículo 14.) Él 

respondió que su baile era una expresión de su gozo en el Señor e insinuó que no tenía la intención de sofocar su 
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entusiasmo por las cosas de Dios. Se dejaría despreciar aún más por los hombres y ser más humilde a sus propios 

ojos, pero sería honrado por las "esclavas" de las que había hablado Mical. Debido a su actitud crítica, Mical sufrió 

el reproche de no tener hijos hasta el día de su muerte. Este es un recordatorio necesario de que un espíritu crítico 

sofoca la fecundidad. 

Somos culpables de apagar al Espíritu Santo cada vez que suprimimos o legislamos en contra o infundimos 

miedo en los corazones de las personas con respecto a la experiencia legítima de emociones y afectos sinceros 

en la adoración. 

John Piper dijo que "apagar el Espíritu significa apagar tus emociones cuando se requieren expresiones espirituales 

y alegres". Efesios 5:18-19, 'No os embriaguéis con vino, porque eso es libertinaje, sino sed llenos del Espíritu, 

hablándoos unos a otros con salmos, himnos y cánticos espirituales, cantando y alabando al Señor con vuestro 

corazón.' Piper continuó diciendo: "la vibrante plenitud del Espíritu se desborda en expresiones apropiadas como 

cantar y hacer melodía desde el corazón al Señor. Y si no te gustan esas expresiones y te resistes, cruza los brazos: 

'No voy a hacer ese tipo de cosas; No voy a cantar', estás apagando el Espíritu Santo". 

Nadie quiere la emoción por sí misma. Pero cuando el Espíritu enciende nuestra pasión por el Hijo de Dios y nos 

llena de un gozo inefable y lleno de gloria, es difícil sentarse en silencio y no sentir nada. Hacer eso, sugiero, a 

veces puede ser una forma en la que el Espíritu se está apagando. Con ese fin, permítanme simplemente recordarles 

que Jesús mismo es descrito como habiendo "regocijado en el Espíritu Santo" (Lucas 10:21). 

Apagamos el Espíritu Santo: 

5. Descuidar los dones del Espíritu y rechazar las manifestaciones del Espíritu. 2 Timoteo 1:6-7 

"Por eso os recuerdo que avivéis el fuego del don de Dios, que está en vosotros por la imposición de mis manos, 

porque Dios no nos ha dado un espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio".  

Algunos de los propósitos de las manifestaciones del Espíritu: (1) Demostrar Su poder por medio de señales y 

prodigios; (2) profundizar la intimidad experiencial con Dios; (3) para librar de las ataduras internas y demoníacas; 

(4) para revelar planes futuros. 

"El milagro de Pentecostés encendió los fuegos del alma de Cristo en las almas de los hombres. Reciben, realizan 

y reproducen Su mente, Su corazón, Su vida. Su celo se convierte en el carácter omnipresente de sus vidas. 

Manifiestan su ferviente devoción a la voluntad del Padre, su santa pasión por la realidad y la justicia, su celo 

consumidor por la salvación de los perdidos. Enciende una ferviente devoción a Dios, una pasión por la justicia y 

un deseo devorador de buscar y salvar a los perdidos. La religión al calor de la llama ilumina la mente, energiza 

cada facultad e apasiona cada elemento de la compasión. El fuego no significa despotricar, ni ruido, ni voluntad 

propia despiadada. Actúa de manera diferente en diferentes materiales y en diferentes personas, pero en todo 

quema, enciende y resplandece. Es la religión al rojo vivo" (Samuel Chadwick. 

Una última reflexión: aunque podemos apagar un fuego de manera efectiva apagándolo, no podemos hacer que 

vuelva a arder simplemente dejando de verter agua sobre él. ¡Hay que volver a encenderlo! Del mismo modo, 

cuando el Espíritu Santo ha sido apagado, Su llama sofocada, suprimida, está más allá de nuestro control deshacer 

el daño y volver a encender el fuego de nuevo.  

Debemos clamar: Oh Señor, por favor, enciende el fuego, que una vez ardió brillante y claro, reemplaza la 

lámpara de tu primer amor que arde con santo temor. 
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Segunda a los Tesalonicenses 
 

La Segunda Epístola a los Tesalonicenses, escrita por el apóstol Pablo, es una de las trece cartas atribuidas a él en 

el Nuevo Testamento. Esta breve pero poderosa carta está dirigida a una congregación que enfrenta incertidumbre 

y confusión, y proporciona orientación sobre la escatología (el estudio de los tiempos finales), la perseverancia en 

medio del sufrimiento y una vida cristiana responsable. La epístola es una continuación de la primera carta de 

Pablo a la iglesia en Tesalónica, que escribió para animar a los nuevos creyentes y aclarar puntos de doctrina. La 

primera carta de Pablo a los Tesalonicenses fue escrita para tranquilizar a la iglesia, instruirles en la vida cristiana 

y consolarlos sobre el regreso de Cristo. Sin embargo, en el ínterin surgieron nuevos problemas. Se habían 

difundido falsas enseñanzas dentro de la comunidad, especialmente sobre el momento de la segunda venida de 

Cristo. Algunos miembros creían que el día del Señor ya había llegado, lo que causó pánico y malentendidos. Esta 

situación llevó a Pablo a escribir 2 Tesalonicenses, una carta destinada a corregir estos errores y animar a la iglesia 

a mantenerse firme en su fe. 

Propósito de la carta 

Pablo escribió 2 Tesalonicenses para abordar varios problemas específicos que habían surgido en la iglesia de 

Tesalónica: 

1. Aclarar la confusión escatológica: Algunos miembros de la iglesia habían malinterpretado la enseñanza de 

Pablo sobre la segunda venida de Cristo. Creían que el día del Señor —el momento del juicio final y el regreso 

de Cristo— ya había ocurrido. Esta creencia causó gran ansiedad y confusión entre los creyentes, ya que 

sentían que se habían perdido un evento crucial en el plan de Dios. Pablo buscó aclarar que el día del Señor 

aún no había llegado y que sería precedido por ciertos signos. 

2. Ánimo en medio de la persecución: Los cristianos tesalonicenses estaban soportando persecución, lo que 

pudo haber contribuido a su creencia de que los tiempos finales estaban cerca. Pablo los animó a permanecer 

firmes en su fe y les recordó que el sufrimiento era una señal de su participación en el reino de Dios. 

3. Corregir la ociosidad y el desorden: A la luz de la confusión escatológica, algunos creyentes habían dejado 

de trabajar, suponiendo que el inminente regreso de Cristo significaba que no había necesidad de asumir 

responsabilidades diarias. Pablo abordó este problema enfatizando la importancia de un comportamiento 

responsable y el trabajo diligente, instando a la comunidad a continuar viviendo vidas productivas mientras 

esperaban el regreso de Cristo. 

Relevancia para hoy 

Aunque 2 Tesalonicenses fue escrita hace casi dos mil años, sus mensajes siguen siendo relevantes para los 

creyentes modernos. La carta ofrece ideas atemporales sobre cómo los cristianos deben vivir en anticipación al 

regreso de Cristo, equilibrando la esperanza con la acción responsable. El énfasis en la perseverancia en medio 

del sufrimiento, así como la importancia del discernimiento en un mundo lleno de engaños, habla directamente 

de los desafíos que enfrentan los cristianos contemporáneos. 

Además, la enseñanza de Pablo sobre el trabajo y la responsabilidad recuerda a los creyentes que sus vidas diarias 

son importantes para Dios, y que su fe debe reflejarse en sus acciones. Finalmente, la seguridad de la victoria final 

de Cristo sobre el mal ofrece esperanza y consuelo en un mundo donde la injusticia a menudo parece prevalecer. 

Conclusión 

2 Tesalonicenses es una carta rica y profunda que aborda temas críticos como la escatología, el sufrimiento, el 

trabajo y el discernimiento espiritual. Las palabras de Pablo a la iglesia de Tesalónica proporcionan un modelo de 

ánimo, corrección y guía que sigue resonando en los cristianos de hoy. En una era marcada por la incertidumbre 

y la adversidad, esta epístola recuerda a los creyentes que deben mantenerse firmes en su fe, vivir 

responsablemente y confiar en la promesa del regreso de Cristo. 
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Capítulo 11 
 

 

 

¡Se acerca el día de pago! 
  

2 Tesalonicenses 1:1-12, "Pablo, Silvano y Timoteo, a la iglesia de los tesalonicenses en Dios nuestro Padre y 

en el Señor Jesucristo: Gracia y paz a vosotros de parte de Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo. Hermanos, 

debemos dar siempre gracias a Dios por vosotros, como es justo, porque vuestra fe crece abundantemente y el 

amor de cada uno de vosotros los unos por los otros va en aumento. Por tanto, nosotros mismos nos gloriamos 

de vosotros en las iglesias de Dios por vuestra perseverancia y fe en todas vuestras persecuciones y en las 

aflicciones que soportáis. Esta es la prueba del justo juicio de Dios, para que seáis considerados dignos del reino 

de Dios, por el cual también estáis sufriendo, porque en verdad Dios considera justo pagar con aflicción a los 

que os afligen, y conceder alivio a vosotros los afligidos así como a nosotros, cuando el Señor Jesús se manifieste 

desde el cielo con sus poderosos ángeles en llamas de fuego, infligiendo venganza a los que no conocen a Dios y 

a los que no obedecen el evangelio de nuestro Señor Jesús. Sufrirán el castigo de la destrucción eterna, lejos de 

la presencia del Señor y de la gloria de su poder, cuando él venga en aquel día para ser glorificado en sus santos, 

y para ser admirado entre todos los que han creído, porque nuestro testimonio a vosotros fue creído. Con este fin 

siempre oramos por vosotros, para que nuestro Dios os haga dignos de su vocación y cumpla con su poder toda 

resolución de bien y toda obra de fe con su poder, a fin de que el nombre de nuestro Señor Jesús sea glorificado 

en vosotros, y vosotros en él, según la gracia de nuestro Dios y del Señor Jesucristo".  
  

La segunda carta de Pablo a la iglesia de Tesalónica probablemente fue escrita poco después de su primera carta, 

alrededor del año 51-52 d.C. Comienza 2 Tesalonicenses elogiando a los creyentes por su fidelidad en medio de 

la persecución y animándolos a descansar en la seguridad de que el sufrimiento presente será pagado con gloria 

futura, y que el día de pago para sus perseguidores se acercaba.  

También abordó dos problemas recurrentes en esta iglesia. Primero, como se ve en 1 Tesalonicenses, estaban 

preocupados de que el Señor ya había regresado. Pablo les instó a no dejarse "conmover ni alarmarse", temiendo 

que "el día del Señor" (2 Tesalonicenses 2:2) ya había llegado. En segundo lugar, les advirtió que no fueran 

ociosos, ordenándoles que: "Si alguno no quiere trabajar, que no coma" (2 Tesalonicenses 3:10). 

Cuando el pueblo de Dios está experimentando pruebas, problemas, dolor, aflicción y sufrimiento que a menudo 

se asocian con seguir a Cristo, una pregunta que ha pasado por sus labios o ha pesado mucho en su mente es: 

"¿Cuánto tiempo más?" El pueblo de Dios siempre ha deseado saber "cuánto tiempo" hasta que Dios pusiera fin 

a tal injusticia, corrigiera todos los males y juzgara a los que dañan a sus seguidores. Escuche cómo el profeta 

Habacuc hizo esta pregunta: "¿Hasta cuándo, Señor, tendré que pedir ayuda y Tú no me escuches ni clames por 

la violencia, y Tú no salves? ¿Por qué me obligas a mirar la injusticia? ¿Por qué toleras la maldad?" (Hab 1:2-

3) 

El rey David tenía una pregunta similar para Dios: "Señor, ¿hasta cuándo te olvidarás de mí? ¿Para siempre? 

¿Hasta cuándo esconderás de mí tu rostro? ¿Cuánto tiempo acumularé preocupaciones ansiosas dentro de mí, 

agonía en mi mente todos los días? ¿Hasta cuándo me dominará mi enemigo?" (Salmos 13:1-2). 

¡La palabra de Pablo para ellos y para nosotros es que se acerca el día de pago! Si no viviendo en el tiempo, 

ciertamente en la eternidad, el hombre recibirá su merecido. Será llevado ante la justicia en el buen tiempo de 

Dios. ¡Nadie sale impune! Dios tiene un brazo largo, un largo alcance y una larga memoria.  

I. Aliento de Pablo a la fidelidad en todas las circunstancias todo el tiempo – 2 

Tesalonicenses 1:1-4 

Pablo comienza esta carta alabando a los tesalonicenses por su "perseverancia", que se está demostrando a pesar 

de su sufrimiento (2 Tesalonicenses 1:4). Su objetivo es fomentar la fidelidad a largo plazo a Cristo en todas las 

circunstancias a lo largo de toda su vida.  
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A. Exhibiendo una Fe que es Real – 1:3a – "... Tu fe está creciendo en abundancia..." Esta frase significa 

crecer sumamente sano y fructífero, como un buen árbol plantado en buena tierra. Si la fe de una persona en 

Cristo falla fatalmente, fue defectuosa desde el principio.  

Pablo había orado por los creyentes en Tesalónica, para que su fe pudiera ser perfeccionada (1 Tesalonicenses 

3:10); y ahora daba gracias a Dios por la respuesta a sus oraciones. 

Warren Wiersbe observó correctamente que, "No se puede confiar en una fe que no puede ser probada. Los nuevos 

creyentes deben esperar que su fe sea probada, porque esta es la forma en que Dios prueba si su decisión es genuina 

o no. La fe, como un músculo, debe ejercitarse para fortalecerse. La tribulación y la persecución son los caminos 

de Dios para fortalecer nuestra fe". 

B. Ejercer un amor que se está fortaleciendo – 1:3b, "y el amor de cada uno de vosotros va en aumento".  

Su fe "floreciente" estaba produciendo un amor visible y "creciente" (1:3b). Estas son dos de las características 

más distintivas de la conversión genuina. Se colocan uno al lado del otro repetidamente a lo largo de las Escrituras. 

Por ejemplo, a la iglesia de Éfeso, Pablo escribe: "Por eso, desde que oí de vuestra fe en el Señor Jesús y de 

vuestro amor por todos los santos, no ceso de darme gracias por vosotros y me acuerdo de vosotros en mis 

oraciones" (Ef 1:15-16). Se hace eco de palabras similares en su carta a los Gálatas: "Porque en Cristo Jesús ni 

la circuncisión ni la incircuncisión logran nada; lo importante es la fe que obra por el amor» (Ga 5, 6).  

Una vez más vemos que las oraciones de Pablo son contestadas en su nombre. Esto era exactamente lo que Pablo 

había pedido cuando le pidió a Dios en 1 Tesalonicenses 3:12 que su amor "aumentara" los unos por los otros; y 

era la misma respuesta que había esperado cuando los llamó a amarse los unos a los otros "aún más" (1 Tes 4:10). 

Los tesalonicenses habían cumplido sus esperanzas y Dios había respondido a sus oraciones. No es de extrañar 

que Pablo dijera: "Siempre debemos dar gracias a Dios por ustedes, hermanos. Así es" (1:3). 

C. Expresando una esperanza que es segura – 1:4, "Por tanto, nosotros mismos nos gloriamos de vosotros 

en las iglesias de Dios por vuestra perseverancia y fe en todas vuestras persecuciones y en las aflicciones que 

soportáis".   

Aunque él no usa la palabra esperanza aquí, está implícita e incluida en la palabra "firmeza" (paciencia en la 

NKJV). Uno no puede dejar de notar que un tema recurrente en las cartas a los Tesalonicenses es el de la fe, el 

amor y la esperanza. Este tema se introdujo por primera vez en 1 Tesalonicenses 1:3-4, "Nos acordamos en la 

presencia de nuestro Dios y Padre, de vuestra obra de fe, de vuestro trabajo de amor y de perseverancia en 

esperanza en nuestro Señor Jesucristo, conociendo vuestra elección, hermanos amados de Dios". 

Luego, al final de 1 Tesalonicenses, Pablo repite de nuevo este tema: "Pero ya que somos del día, debemos ser 

serios, y ponernos sobre el pecho la armadura de la fe y del amor, y ponernos el yelmo de la esperanza de la 

salvación" (1 Tes 5:8). Para Pablo, la fe, el amor y la esperanza son las 3 columnas sobre las que se construye la 

Casa de la Gracia. 

D. Esperando un Futuro Seguro – 1:5, "Esto es evidencia del justo juicio de Dios, para que seáis 

considerados dignos del reino de Dios, por el cual también estáis sufriendo".    

Aunque podamos entender que Dios usa la dificultad, el sufrimiento y el dolor para lograr Sus grandes propósitos 

en y a través de los creyentes, desde nuestra limitada perspectiva terrenal, se necesita discernimiento espiritual 

para ver en una situación de injusticia (como la persecución de los inocentes) evidencia del justo juicio de Dios. 

1:5b, "... para que seáis considerados dignos del reino de Dios, por el cual también estáis sufriendo..." Este era 

uno de los propósitos de Dios al permitir su sufrimiento. No sugiere que su sufrimiento les haya valido el derecho 

de ir al cielo, porque sabemos que fueron salvos solo por la fe en Cristo. Sufrir por el nombre del Rey Jesús es 

una parte esencial para King's Kids in Training for Reigning y es una de las evidencias de que estás en el reino y 

eres miembro de la Familia Real. Por extraño que esto pueda sonar a nuestros oídos, su sufrimiento era evidencia 

de que Dios los amaba, no una señal de que los había abandonado; que su alto llamamiento requería un duro 

entrenamiento. A pesar de las circunstancias presentes, podemos vivir esperando experimentar un futuro seguro. 
2 Corintios 5:1, "Porque sabemos que si el tabernáculo que es nuestro hogar terrenal es destruido, tenemos un 

edificio de Dios, una casa no hecha de manos, eterna en los cielos."  
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II. El juicio del Señor traerá alivio a los creyentes, pero retribución a los incrédulos 

– 1:6-10 

La Biblia Amplificada traduce 2 Tesalonicenses 1:6-8 de esta manera: "[Es una decisión justa] porque es justo 

para con Dios pagar con angustia y aflicción a los que os afligen y afligen, y para [recompensaros] a vosotros 

que estáis tan angustiados y afligidos [concedándoos] alivio y descanso junto con nosotros [vuestros compañeros 

de sufrimiento] cuando el Señor Jesús se manifieste desde el cielo con sus poderosos ángeles en llama de fuego, 

para retribuir (castigo y venganza) a los que no conocen, ni perciben, ni llegan a conocer a Dios, y a los que 

ignoran y se niegan a obedecer el evangelio de nuestro Señor Jesucristo".            

La palabra "alivio" aquí es anesis, que significa: "relajación o (en sentido figurado) alivio: - aliviado, libertad, 

descanso". 

A. El juicio de Dios se acerca – 1:6a, "[Es una decisión justa] ya que es justo para con Dios pagar con 

angustia y aflicción a los que te afligen..."  

¿Cuándo pagará Dios en especie a los que están persiguiendo a los santos en Tesalónica? ¿Cuándo llegaba el día 

de pago?  

A partir de nuestro texto en 2 Tesalonicenses 2, vemos que Pablo los está animando a largo plazo al señalar que, 

a pesar de su sufrimiento actual y continuo de persecución (v. 5), un día en el futuro Dios: (1) no solo recompensará 

a aquellos que los persiguen (v. 6) sino (2) concederá un alivio máximo y glorioso a estos creyentes fieles que 

están sufriendo en la historia (v. 7a). Pero luego señala cuándo se concederá este alivio: "cuando el Señor Jesús 

se manifieste desde el cielo" (v. 7b). Es decir, "en la revelación o venida, no en la última o segunda venida del 

Señor Jesús, sino en su aparición en juicio sobre aquellos que tenían la intención de destruir la fe cristiana antes 

de que comenzara y se extendiera como un incendio forestal. 

Es evidente que Pablo tenía a la vista a los destinatarios actuales de su carta. Segunda de Tesalonicenses comienza 

con el uso de referencias específicas de la audiencia: "Gracia a vosotros... da gracias a Dios por ti... tu fe... Uno 

al otro... los unos a los otros". Y continúa: "Como resultado, nosotros mismos hablamos con orgullo de ustedes 

entre las iglesias de Dios por su perseverancia y fe en medio de todas sus persecuciones y aflicciones que soportan. 

Esta es una clara indicación del justo juicio de Dios para que seas considerado digno del reino de Dios, por el cual 

realmente estás sufriendo. Porque, después de todo, es justo que Dios pague con aflicción a los que te afligen 

(2 Tesalonicenses 1:4-6). 

Pablo no tiene otra audiencia en mente excepto los tesalonicenses. ¿Deberíamos creer que Pablo cambia de su 

audiencia presente al futuro lejano para vindicación, donde Dios solo retribuirá "a los que no conocen a Dios y a 

los que no obedecen al evangelio de nuestro Señor Jesús" (v. 8)? Pablo se refería a las personas de su época usando 

un lenguaje como el que Jesús dijo en Mateo 16:27-28 (también Judas 1:14-16), versículos que se aplican a los 

eventos que rodearon el año 70 d.C. 

"Porque el Hijo del Hombre vendrá en la gloria de su Padre con sus ángeles, y ENTONCES PAGARÁ A CADA 

UNO SEGÚN SUS OBRAS. En verdad os digo que hay algunos de los que están aquí que no gustarán la muerte 

hasta que vean al Hijo del Hombre venir en su reino" (Mateo 16:27-28). 

¿Cómo habrían sido vindicados los tesalonicenses en su día si Pablo hubiera propuesto un aplazamiento a largo 

plazo (varios miles de años)? Esa retribución llegó en los acontecimientos que condujeron a la destrucción del 

templo en el año 70 d.C. Sabemos que esto es cierto por lo que Pablo escribió en 1 Tesalonicenses 2:14-16: 

"Porque vosotros, hermanos, os hacéis imitadores de las iglesias de Dios en Judea, que son en Cristo Jesús. 

Ustedes sufrieron de sus propios compatriotas las mismas cosas que sufrieron de los judíos, quienes mataron 

tanto al Señor Jesús como a sus propios profetas, y también nos expulsaron a nosotros. Son desagradables a Dios 

y hostiles a todos los hombres, impidiéndonos decir a los gentiles cómo pueden ser salvos. Como resultado, 

continúan acumulando sus pecados a plena capacidad; la mayor ira ha caído sobre ellos". 

Aprendemos del libro de los Hechos que los judaizantes estaban persiguiendo a los cristianos en Tesalónica (17:1-

11). Su día de juicio llegaría cuando el templo y todos los rituales que lo acompañaban fallecieran. El juicio 

llegaría rápidamente. "Y el Señor dijo: 'Escuchen lo que dijo el juez injusto; ahora, ¿no traerá Dios justicia para 

Sus elegidos que claman a Él día y noche, y se demorará mucho por ellos? Les digo que Él hará justicia para 

ellos rápidamente. Sin embargo, cuando venga el Hijo del Hombre, ¿hallará fe en la tierra?" (Lucas 18:7-9)." 
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Los primeros perseguidores de los cristianos fueron los líderes religiosos judíos. Con el tiempo, cuando la profecía 

que Jesús dijo que se llevaría a cabo en su generación, esa persecución sería eliminada. Esto significa que 2 

Tesalonicenses 1:7 es la misma venida que se usa en otras partes de las Escrituras que describe la venida de Jesús 

en juicio y vindicación para esa generación apostólica. 

El juicio de Dios sobre el judaísmo apóstata puso fin al viejo mundo/era. Este es el enfoque central de Mateo 24, 

conocido como el Discurso del Monte de los Olivos. Jesús declaró que "la desolación de la casa", es decir, el Israel 

apóstata, traería la salvación al "mundo" (oikoumenē: Mateo 24:14). El viejo mundo del judaísmo, representado 

por el templo terrenal, es desmontado piedra por piedra (24:2). James Jordan escribe: "cada vez que Dios trajo 

juicio sobre su pueblo durante el Antiguo Pacto, había un sentido en el que los viejos cielos y la tierra eran 

reemplazados por uno nuevo: se establecían nuevos gobernantes, se construía un nuevo modelo simbólico del 

mundo (Tabernáculo, Templo), y así sucesivamente". El Nuevo Pacto reemplaza al Antiguo Pacto con nuevos 

líderes, un nuevo sacerdocio, nuevos sacramentos, un nuevo sacrificio, un nuevo tabernáculo (Juan 1:14) y un 

nuevo templo (Juan 2:19; 1 Corintios 3:16; Efesios 2:21). En esencia, un cielo y una tierra nueva. 

El oscurecimiento del sol y la luna y la caída de las estrellas, junto con el temblor de los cielos (Mateo 24:29), son 

formas más descriptivas de decir que "el cielo y la tierra pasarán" (24:35). En otros contextos, cuando las estrellas 

caen, caen a la tierra, una señal segura del juicio temporal (Isa. 14:12; Dan. 8:10; Apocalipsis 6:13; 9:1; (Mateo 

12:4). Así pues, el "paso del cielo y de la tierra" es el paso del mundo del antiguo pacto del judaísmo dirigido y 

sostenido por aquellos que "crucificaron al Señor de gloria" (1 Corintios 2:8). 

B. El Juicio de Dios es Apropiado – 1:6, "Dios considera justo pagar con aflicción a los que os afligen..." 

Esta cláusula sirve como la sentencia de tesis para todo lo que sigue. Para los creyentes tesalonicenses que están 

siendo perseguidos por sus conciudadanos instigados por bandas judías que tendían a seguir a Pablo dondequiera 

que fuera, la justicia de Dios tomará una doble forma: "aflicción" para aquellos que están "afligiendo" a ustedes, 

y "descanso" para ustedes que están siendo "afligidos". En el tiempo de Dios, añade Pablo al final, cuando 

experimentes el descanso, será "junto con nosotros", refiriéndose a Pablo, Silas y Timoteo. 

Si bien es cierto que no todos los perseguidores del pueblo de Dios son receptores de la retribución de Dios en 

esta vida, sin embargo, muchos sienten el fuego del juicio durante su estancia terrenal. 

Un ejemplo bíblico es el del rey Herodes. Leemos en Hechos 12:1-2: "Por aquel tiempo, el rey Herodes echó 

mano violentamente a algunos de los que pertenecían a la iglesia. Mató a espada a Jacobo, hermano de Juan..."  

Hechos 12:21-24, "En un día señalado, Herodes se vistió con sus vestiduras reales, se sentó en el trono y les 

dirigió un discurso. Y la gente gritaba: «¡Voz de dios, y no de hombre!» Al instante un ángel del Señor lo derribó, 

porque no le dio la gloria a Dios, y fue devorado por los gusanos y exhaló su último suspiro. Pero la palabra de 

Dios crecía y se multiplicaba".  

William Plummer, un gran predicadordel siglo XIX, registra que "de treinta emperadores romanos, gobernadores de 

provincias y otros altos cargos, que se distinguieron por su celo y amargura en la persecución de los primeros 

cristianos, uno se desquició rápidamente después de alguna crueldad atroz, uno fue asesinado por su propio hijo, 

uno se quedó ciego, los ojos de uno comenzaron a salir de su cabeza, uno se ahogó, otro fue estrangulado, uno 

murió en un cautiverio miserable, otro cayó muerto de una manera que no se puede repetir, uno murió de una 

enfermedad tan repugnante que varios de sus médicos fueron condenados a muerte porque no podían soportar el 

hedor que llenaba la habitación, dos se suicidaron, un tercero lo intentó pero tuvo que pedir ayuda para terminar 

el trabajo, cinco fueron asesinados por su propia gente o sirvientes, otros cinco murieron de las muertes más 

miserables e insoportables, varios de ellos con una complicación incalculable de enfermedades, y ocho murieron 

en batalla o después de ser hechos prisioneros". 

¡Día de pago algún día! 

C. El Juicio de Dios es Terrible – 1:6, 8-9 

El fuego llameante al que hace referencia Pablo en 2 Tesalonicenses 1:7 está tomado del Antiguo Testamento. 

Leemos en Isaías 66:15-16, "Porque he aquí que Jehová vendrá en fuego y sus carros como torbellino, para 

descargar su ira con furor, y su reprensión con llamas de fuego. Porque Jehová juzgará con fuego y con su espada 

sobre toda carne, y los muertos por Jehová serán muchos".  
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¿Por qué se requería este juicio ardiente? Los líderes religiosos judíos hicieron caer este juicio sobre sí mismos 

cuando Pilato les dio la opción de liberar a Jesús. "¡Que sea crucificado! … ¡Que sea crucificado! … ¡Que su 

sangre sea sobre nosotros y sobre nuestros hijos!" (Mateo 27:22-25). Como la piedra angular de su auto-maldición 

fue su reconocimiento de que César era su rey (Juan 19:15). 

El Antiguo Pacto, o el viejo sistema, o el viejo mundo, se volvió obsoleto y se derrumbó, porque Jesús estaba 

reemplazando las sombras que representaba con la sustancia que prometía: el Mesías. El problema era que los 

judíos apóstatas delsiglo I amaban tan pecaminosa y repugnantemente a su viejo sistema religioso ritualista, muerto, 

que estaban dispuestos a perseguir y matar con el fin de preservarlo. El Templo tuvo que ser destruido para que 

no continuara denigrando a la persona y obra del Mesías. 

Los líderes religiosos judíos persiguieron a la Iglesia durante 40 años. Continuaron construyendo el Templo hasta 

que finalmente se completó en el año 64-65 d.C. Ofrecían sacrificios de animales por millares; mantenían un sumo 

sacerdote y el orden sacerdotal y observaban las fiestas religiosas, todo en rebelión contra Dios y en negación de 

la obra terminada de Jesús el Mesías. En el año 70 d.C., el rey Jesús destruyó el judaísmo, el Templo y la nación 

de Israel porque había traído algo mejor. Él era el cumplimiento de todas sus sombras y tipos. Lo destruyó porque 

los judíos se aferraron a él mientras mataban al Cristo. Él la destruyó porque persiguieron sin piedad a Su Novia, 

la Iglesia. Y porque estaban declarando un falso Evangelio que llevaría a muchos al infierno. ¡Por amor, Dios los 

repudió, para que no hubiera un Evangelio rival que compitiera con Su Evangelio!  

Jesús predijo la desolación de Jerusalén y su templo, con la ira de Dios derramada sobre ellos (Mateo 23:36, 

23:38). Él predijo que no quedaría piedra sobre piedra (Mateo 24:2) y que los ejércitos romanos convertirían la 

ciudad en un montón de escombros humeantes (Lucas 21:20). Este horrible evento sucedería dentro de una sola 

generación (Mateo 24:34), cumpliendo las profecías con decenas de miles de muertos y la ciudad en ruinas. 

D. El Juicio de Dios es Final – 1:9, "Sufrirán el castigo de la eterna destrucción, lejos de la presencia del 

Señor y de la gloria de su poder,"  

Vimos en 1 Tesalonicenses 5 lo que estaba a punto de sucederle a esa generación de creyentes del primer siglo y 

a los judíos que los estaban persiguiendo. Mire hacia atrás y lea el capítulo cinco, prestando atención a los 

contrastes de la audiencia: "ellos" y "usted". Nótese también el paralelo entre 1 Tesalonicenses 5:3 y Mateo 24:8 

(dolores de parto), una referencia obvia a esa generación apostólica (Mateo 24:34). También: "Mientras dicen: 

'¡Paz y seguridad!'... Pero vosotros, hermanos, no estáis en tinieblas, para que el día os alcance como a un ladrón; 

porque todos vosotros sois hijos de luz e hijos de día" (1 Tesalonicenses 5:3-5). ¿Quiénes son los "tú"? Fueron 

los tesalonicenses a quienes se les advirtió sobre el juicio venidero prometido por Jesús que cambiaría la estructura 

del pacto de la Biblia: el fin de lo antiguo y la iniciación de lo nuevo. "ellos" eran los "burladores" que preguntaban: 

"¿Dónde está la promesa de su venida?" (2 Pedro 3:4)  

La destrucción de Jerusalén tuvo lugar en el año 70 d.C., menos de 20 años después de que Pablo escribiera estas 

palabras. Esto detuvo permanentemente la persecución por parte de los judíos. El sangriento asedio de Jerusalén, 

dirigido por el general romano Tito, resultó en la destrucción del Templo, la subyugación total de la nación de 

Israel, y se cobró quizás un millón de vidas, con un estimado de 97.000 tomados como prisioneros de guerra y 

vendidos en el mercado internacional de esclavos.  

Pero hay una referencia más amplia que se aplicaría a las personas de todas las nacionalidades y de todas las 

generaciones, y es el Último Retorno de Cristo y el Día del Juicio final. ¡Aquellos que viven como si no hubiera 

Dios, ni juicio, ni eternidad, ni cielo, ni infierno, descubrirán demasiado tarde que hay un día de pago algún día!  

¡En este breve versículo (1:9) Pablo compactó una eternidad de horror! Explicó la duración y el alcance de lo que 

en otras partes de las Escrituras se llama "infierno". Primero, es para siempre; Por lo tanto, no es una experiencia 

reversible. En segundo lugar, la destrucción significa ruina y no implica aniquilación, sino un nuevo estado de ser 

consciente que es significativamente peor que el primero (cf. Rev_20, 14-15). John Stott lo describe así: "El horror 

de este final no será tanto el dolor que pueda acompañarlo como la tragedia que le es inherente, a saber, que los 

seres humanos hechos por Dios, como Dios y para Dios, pasen la eternidad sin Dios". 
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Se cuenta la historia de un granjero estadounidense impío que escribió a su periódico local: "He estado realizando 

un experimento en uno de mis campos. Lo he arado los domingos, he sembrado la semilla los domingos, lo he 

regado y desmalezado los domingos, y he recogido la cosecha los domingos, ¡y quiero decirles que este octubre 

tengo la mejor cosecha de maíz indio de todo el vecindario! 

El editor publicó la carta, pero añadió esta nota al pie de página: "¡Dios no ajusta todas sus cuentas en octubre!" 

Algún día recibirás tu pago!  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



79 

 

Capítulo 12 
 

 

 

 

El hombre de la iniquidad 
 

2 Tesalonicenses 2:1-12, "Y en cuanto a la venida de nuestro Señor Jesucristo, y a que seamos reunidos a él, os 

rogamos, hermanos, que no os asustéis rápidamente en vuestro entendimiento, ni por espíritu, ni por palabra 

hablada, ni por carta que parezca venir de nosotros, en que ha llegado el día del Señor. Que nadie te engañe de 

ninguna manera. Porque ese día no llegará, a menos que primero venga la rebelión, y se manifieste el hombre de 

iniquidad, el hijo de destrucción, que se opone y se exalta contra todo supuesto dios u objeto de adoración, de 

modo que se sienta en el templo de Dios, proclamándose a sí mismo como Dios. ¿No te acuerdas que cuando 

todavía estaba contigo te conté estas cosas? Y ustedes saben qué es lo que lo está restringiendo ahora para que 

pueda ser revelado en su tiempo. Porque el misterio de la iniquidad ya está actuando. Sólo el que ahora lo 

restringe lo hará hasta que se quite de en medio. Y entonces se manifestará el impío, a quien el Señor Jesús 

matará con el aliento de su boca y reducirá a la nada con la apariencia de su venida. La venida del inicuo es por 

la actividad de Satanás con todo poder y señales falsas y prodigios, y con todo engaño perverso para los que 

están pereciendo, porque rehusaron amar la verdad y así ser salvos. Por tanto, Dios les envía un fuerte engaño, 

para que crean lo que es falso, a fin de que sean condenados todos los que no creyeron en la verdad, sino que se 

complacieron en la injusticia."  
 

Este pasaje de las Escrituras ha sido muy debatido, casi desde el momento en que Pablo lo escribió. Históricamente 

se destaca por su excepcional dificultad.  

Muchos creen que 2 Tesalonicenses 2 describe el fin de los tiempos que conducen al rapto de la iglesia, la 

revelación del anticristo y la segunda venida. Tim LaHaye, autor de la serie Left Behind que ha vendido más de 

63 millones de copias en todo el mundo, es un representante de esta perspectiva, y escribe: "Segunda de 

Tesalonicenses 2:1-12 contiene el rapto, la tribulación y la aparición gloriosa, todo en un solo capítulo, la única 

vez que encuentro esto en la Biblia". Si bien LaHaye afirma estar seguro, hay muchos eruditos brillantes que lo 

han precedido que no están tan seguros. 

Por ejemplo, el prominente padre de la iglesia del siglo IV, Agustín, escribe acerca de 2 Tesalonicenses 2: 

"Confieso que ignoro por completo lo que él quiere decir".  

El erudito griego del Nuevo Testamento, Marvin Vincent, escribió: "No intento interpretar este pasaje, que no 

entiendo. Las variedades de exposición son desconcertantes".  

El renombrado lingüista griego A.T. Robertson encuentra que "todo el tema es dejado por Pablo en una forma tan 

vaga que apenas podemos esperar aclararlo".  

Gary W. Demarest escribe que 2 Tesalonicenses 2:1-12, "es indudablemente uno de los más difíciles en todos los 

escritos de Pablo. Ha dado lugar a interpretaciones más especulativas y diversas que cualquier otra sección de las 

cartas de Pablo". 

Entonces, voy a agregar mi comprensión, o tal vez malentendido, de esta perícopa de las Escrituras, que, por 

cierto, ha cambiado varias veces durante los últimos 53 años de ministerio. Y si usted no está de acuerdo, 

convengamos en no volvernos airadamente desagradables en nuestro desacuerdo y llamarnos unos a otros con 

nombres como "burladores de los últimos días", o "scofieldistas", etc. 

Humildemente y sin dogmatismo, permítanme desentrañar esta sección de los escritos de Pablo tal como la 

entiendo actualmente. 
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1. El Cumplimiento de la Promesa de la Presencia de Cristo en Su Venida de Juicio 

– 2:1-2 

Alguien había engañado a los creyentes de Tesalónica haciéndoles creer que el Día del Señor había llegado. Es 

probable que la enseñanza llegara primero a través de una "declaración profética" en una de sus reuniones, y luego 

fue reforzada por una carta que afirmaba provenir del mismo Pablo. Los creyentes fueron sacudidos 

instantáneamente por esta enseñanza, y continuaron profundamente preocupados. ¿Había cambiado Dios su 

programa? ¿No les había prometido Pablo la liberación de la persecución y las tribulaciones continuas? (Véase 

1Th_1:10; 1Th_5:9.) 

Para calmar sus corazones y estabilizar su fe, Pablo explicó que el Día del Señor, en el contexto de su profecía del 

primer siglo, de un juicio venidero de Cristo. (Utilizo la Venida del Juicio para distinguirlo de la Última o Segunda 

Venida de Cristo), no podía suceder hasta que ciertos eventos de 2 Tesalonicenses 2:3 hubieran sucedido.  

Una de las primeras preguntas que tenemos que tratar de responder es, ¿fue "la venida de nuestro Señor Jesucristo" 

en 2:1 una referencia a la Segunda Venida, es decir, un evento que todavía está en nuestro futuro, o es una venida 

en juicio sobre la Jerusalén del primer siglo que sería el evento que pondría fin a los "últimos días"?  

La palabra traducida como "venida" en el versículo 1 es la palabra griega "parusía", que se traduce mejor como 

"presencia" en otros contextos (2 Corintios 10; 10; Filipenses 2:12). "El término en sí mismo no significa 'regreso' 

o 'segunda' venida; simplemente significa "llegada" o "presencia". 

Traducir parusía como "presencia" es solo una de las varias formas en que la palabra se usa en las Escrituras. 

Usarlo para "venir o llegar también es aceptable", (lea Filp 1:26; Mateo 24:3). 

La presencia del "Señor en el Nuevo Testamento" - La presencia de Dios fue una señal de bendición debido al 

estatus especial del pacto de Israel (Isaías 55:3; Jeremías 1:19) y Su partida fue una señal de juicio, ninguno de 

los cuales fue físico. Para las naciones, la presencia de Dios era una señal de juicio debido a su maldad. Debido a 

las abominaciones de Israel, la presencia de Dios abandonó el templo (Ezequiel 5-11). Israel fue entonces tratado 

como las naciones debido a la ausencia de la presencia de Dios.  

De manera similar, debido al rechazo de Israel al Mesías y la persecución de Su iglesia, Dios daría a conocer Su 

presencia a Israel en forma de juicio. 

Dios rechazó a su pueblo que una vez fue pactado y su templo de piedra debido al rechazo de la nación al prometido 

Hijo del Hombre (Mateo 23:38; 24:1). Al igual que Ezequiel (Ezequiel 8), Jesús llegó al templo, lo encontró lleno 

de abominaciones (Mateo 21:12-13) y lo dejó desolado (Mateo 23:38). Regresó en el año 70 d.C. para inspeccionar 

el templo por última vez y lo encontró lleno de abominaciones. Su presencia ahora mora con un nuevo pueblo de 

Dios construido como una "casa espiritual", el verdadero templo de Dios (1 Pedro 2:4-10; cf. 2 Corintios 6:14-

18).  

En efecto, la parusía de Cristo en 2 Tesalonicenses 2:1 es el cumplimiento de la promesa de que la presencia de 

Cristo residirá con el verdadero Israel para siempre (Romanos 2:28-29; 9:6; 10:12; Gálatas 6:15-16; Filipenses 

3:3; Colosenses 3:11; Hebreos 8:8, 10). Recuerde, durante su ministerio terrenal, Jesús "salió del templo" (Mateo 

24:1), predijo su destrucción (24:15-34) y regresó en el año 70 d.C. para destruirlo (22:7). Una nación del nuevo 

pacto se levantó de las cenizas del templo: "Por eso os digo [dirigiéndose a los sumos sacerdotes y a los ancianos], 

que el reino de Dios os será quitado, y será dado a una nación que produzca su fruto. Y el que caiga sobre esta 

piedra será despedazado; pero sobre quien caiga, lo esparcirá como polvo" (21:43-44).  

2. La apostasía es la de los judíos en el primer siglo y no la de la iglesia en la historia 

final de la Tierra – 2:3 

"Que nadie te engañe de ninguna manera. Porque ese día no vendrá, si antes no viene la rebelión ("apostasía" 

en la KJV), y se manifieste el hombre de iniquidad, el hijo de destrucción. 

Generalmente pensamos en el período apostólico como una época de evangelismo tremendamente explosivo y 

crecimiento de la iglesia, una "edad de oro" cuando ocurrían milagros asombrosos todos los días. Esta imagen 

común es en gran medida correcta, pero está viciada por una omisión flagrante. Tendemos a pasar por alto el hecho 

de que la Iglesia primitiva fue el escenario del brote más dramático de herejía en la historia del mundo. 
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Algunos herejes enseñaban que la resurrección final ya había tenido lugar (2 Timoteo 2:18), mientras que otros 

afirmaban que la resurrección era imposible (1 Corintios 15:12); algunos enseñaban extrañas doctrinas de 

ascetismo y adoración a los ángeles (Colosenses 2:8, 18-23; 1 Timoteo 4:1-3), mientras que otros abogaban por 

todo tipo de inmoralidad y rebelión en nombre de la "libertad" (2 Pedro 2:1-3, 10-22; Judas 4,8, 10-13, 16). Una 

y otra vez los apóstoles se encontraron emitiendo severas advertencias contra tolerar a los falsos maestros y a los 

"falsos apóstoles" (Romanos 16:17-18; 2 Corintios 11:3-4, 12-15; Filipenses 3:18-19; 1 Timoteo 1:3-7; 2 Timoteo 

4:2-5), porque estos habían sido la causa de desviaciones masivas de la fe, y el alcance de la apostasía aumentaba 

a medida que avanzaba la era (1 Timoteo 1:19-20; 6:20-21; 2 Timoteo 2:16-18; 3:1-9,13; 4:10,  Una de las últimas 

cartas del Nuevo Testamento, el Libro de los Hebreos, fue escrita a toda una comunidad cristiana al borde del 

abandono total del cristianismo.  

Volviendo a nuestro texto, Pablo declaró en 2:3 que dos eventos tenían que suceder antes de que el día del Señor 

viniera en juicio: [1] la rebelión, y [2] la revelación del hombre de iniquidad. En los puntos de vista más pesimistas 

de las últimas cosas, las posiciones del amilenialismo, el premilenialismo histórico y el dispensacionalismo, 

frecuentemente usan este pasaje como evidencia del empeoramiento de las condiciones mundiales hasta la 

apostasía final. 

La palabra griega "apostasía" en el versículo 3 aparece solo aquí y en Hechos 21:21 en el Nuevo Testamento. La 

mayoría de las traducciones modernas lo traducen como "la rebelión" o "la revuelta". De acuerdo con la 

Concordancia de Strong, es una palabra que puede significar [una] revuelta (rebelión) o deserción/partida 

(apartarse). ¿Predijo Pablo una apostasía espiritual? Esta es una idea popular, pero esta palabra también puede 

indicar una rebelión social o política. Pero, ¿a cuál se refiere aquí? ¿Se refiere a una futura apostasía mundial de 

la fe cristiana? El amilenialista William Hendriksen escribe que esto enseña que "en general, la Iglesia visible 

abandonará la verdadera fe". El dispensacionalista Constable comenta: "Esta rebelión, que tendrá lugar dentro de 

la iglesia profesante, será una desviación de la verdad que Dios ha revelado en Su Palabra". ¿O la apostasía se 

refiere a una rebelión política de algún tipo?  

Creo que habla de la apostasía/rebelión judía contra Roma. El historiador judío Josefo habla de la guerra judía 

como una apostasía contra los romanos (Josefo, Vida 4). Probablemente Pablo fusiona aquí los dos conceptos de 

apostasía religiosa y política, aunque enfatizando el estallido de la guerra judía, que fue el resultado de su apostasía 

contra Dios.  

La "apostasía" se refiere entonces a la de los judíos después de la ascensión de Cristo, más que a la de la Iglesia 

al final de esta era. 

3. La figura que Pablo tiene en mente es una persona que está viva en el momento 

de escribir esta carta – 2:3b-5 

El "hombre de iniquidad o pecado" ha sido moldeado por los maestros y escritores modernos de profecía en una 

imagen compuesta y se le han dado muchos títulos, entre los más notables está el del Anticristo. Pero no se 

menciona que esto sea El Anticristo. Él está en contra de Cristo, sin duda. 

¿Cuál es el significado del título de "hombre de iniquidad"? Es muy probable que Pablo estuviera diciendo que 

este hombre pisotearía la Ley de Moisés y cometería libremente pecados bajo la ley. El hecho de que se sentaría 

en el templo es otra pista sobre el significado de la "iniquidad" porque el templo era fundamental para la práctica 

de la ley mosaica. Esto también confirmaría que él fue revelado mientras la ley todavía se practicaba (Hebreos 

8:13), es decir, antes de que el templo fuera destruido en el año 70 d.C. 

Para Tim LaHaye, y muchos otros supuestos "expertos en profecías", el "hombre de iniquidad" en 2 Tesalonicenses 

2 es "el rey de Babilonia" (Isaías 14:4), "Lucifer" (Isaías 14:12), "el hijo de destrucción" (2 Tesalonicenses 14:12). 

2:3), "el príncipe que ha de venir" (Dan. 9:26), "el cuerno pequeño" (Dan. 7:8; 8:9), "la bestia" (Apocalipsis 13), 

el Anticristo y varios otros personajes bíblicos, todo en uno. LaHaye afirma: "Se le dan muchos títulos al Anticristo 

en las Escrituras, al menos veinte en número". Este Anticristo compuesto futurizado supuestamente se dará a 

conocer durante el período de siete años de la Tribulación, después del rapto de la iglesia. LaHaye sostiene que él 

es europeo, específicamente romano, ya que surge de en medio de los "diez cuernos" sobre la cabeza de la "cuarta 

bestia" (Dan. 7:7-8, 19-26). Se dice que la cuarta bestia, al igual que el cuarto reino en el sueño de Nabucodonosor 

(Dan. 2), es un futuro lejano, un Imperio Romano revivido. Esta es la misma bestia que se levanta del mar en 

Apocalipsis (13:1-10).  



82 

 

Como hombre de paz, el Anticristo hará un pacto con los judíos garantizándoles la paz y la seguridad en su propia 

tierra. A la mitad del período del pacto, romperá su acuerdo y se volverá contra los judíos. Entonces hará la guerra 

a los santos judíos y los vencerá (Apocalipsis 13:17; Daniel 7:21). Según LaHaye, durante este período de tiempo 

de tres años y medio, dos tercios de los judíos que viven en Palestina serán asesinados (Zacarías 13:8-9). Aunque 

esta era mi posición hace muchos años, no lo es ahora. De hecho, creo que esta visión de la historia ha hecho 

más para impedir el evangelio victorioso del avance y el impacto del reino que quizás cualquier otra cosa. 

A. El Que Frena Es Conocido y Será Quitado – 2:6-7 – En su descripción del hombre de iniquidad, Pablo 

deja claro que tenía en mente una figura contemporánea. Primero, les dice a los tesalonicenses que "el misterio de 

la iniquidad ya está actuando" (2 Tesalonicenses 2:7).  

En segundo lugar, los tesalonicenses sabían lo que en ese momento estaba restringiendo al hombre de iniquidad: 

"Y vosotros sabéis lo que le detiene ahora" (2:6). Pablo no escribe: "Tú sabes lo que lo detendrá". Además, Pablo 

afirma que "solo el que ahora se detiene, lo hará hasta que sea quitado de en medio" (2:7). Aunque hay una gran 

cantidad de especulación sobre la identidad del restrictor, a partir de estos pasajes del texto del tiempo sabemos 

que él estaba restringiendo en los días de Pablo. Sin haber podido identificar nunca al hombre de iniquidad, 

podemos concluir que apareció y desapareció en el primer siglo. 

Por favor, tengan siempre esto en cuenta cuando hablemos de los judíos. Esta fue una acusación del primer siglo 

contra una sola generación de judíos. La ira de Dios se descargó en el año 70 d.C. No tenemos derecho a cargar 

los pecados de los judíos del primer siglo o de cualquier otro siglo sobre el pueblo judío de hoy.  

El "misterio de la iniquidad" era probablemente una referencia al movimiento zelote que había estado ganando 

fuerza desde que Ezequías el Zelote se levantó en el año 47 a.C., y especialmente desde que su hijo, Judas el 

Galileo (Hechos 5:37), lideró una rebelión fallida en el año 6 d.C. El objetivo de este movimiento era recuperar 

para Israel la plena independencia que había sido ganada por los macabeos entre 164 y 142 a.C., pero que se perdió 

tras la invasión de Pompeyo el Grande en el 63 a.C. Su rebelión, planeada desde hace mucho tiempo, finalmente 

explotó en una guerra a gran escala alrededor de agosto del año 66 d.C. 

1. ¿Quién era el que detenía?" Se han hecho muchas sugerencias para identificar a la persona o fuerza que 

restringe de los versículos 2:6-7. Estos incluyen: (1) el gobierno romano; (2) predicación del evangelio; (3) la 

atadura de Satanás; (4) la providencia de Dios; (5) el Estado judío; (6) la Iglesia; (7) el Espíritu Santo; (8) Miguel, 

el arcángel, (9) la presencia de los creyentes en Jerusalén cuyo líder era Santiago. 

He llegado a creer que los que lo restringieron fueron, colectivamente, los sumos sacerdotes judíos que lideraron 

el movimiento por la paz en Jerusalén. Josefo, en las Guerras de los Judíos, escribió mucho acerca de cómo eran 

una espina en el costado para los zelotes, a veces impidiendo que los zelotes hicieran plenamente lo que quisieran. 

Cuando comenzó la guerra judeo-romana en el año 66 d.C., este movimiento por la paz fue liderado por Ananus 

y Jesús ben Gamaliel. Josefo dijo que Ananus "prefería la paz sobre todas las cosas", era "un hombre astuto para 

hablar y persuadir al pueblo" y "ya había obtenido el dominio de aquellos que se oponían a sus planes o 

estaban a favor de la guerra" (Guerras 4.5.2). Ananus y Jesús fueron asesinados, junto con otros sacerdotes, 

durante el asedio del Templo Zelote de febrero-marzo del año 68 d.C. Creo que fue entonces cuando se quitó el 

retenedor "del camino". Sus muertes marcaron un punto de inflexión significativo para Jerusalén, según Josefo. 

B. El hombre de iniquidad es revelado – 2:4, 8-10 – Se han usado galones de tinta para escribir opiniones 

sobre la identidad del hombre de iniquidad. Van desde el emperador romano Calígula, Nerón, Mahoma, el Papa, 

Hitler, Henry Kisinger, etc. hasta el infinito. 

Durante la guerra judeo-romana, hubo dos líderes zelotes que ocuparon su lugar en el templo: el primero, Eleazar 

ben Simón, hizo del templo, incluido el patio interior, su cuartel general durante unos 3,5 años (desde la caída del 

año 66 d.C. hasta abril del 70 d.C.). Fue asesinado en Jerusalén en el año 70 d.C. El segundo se hizo cargo del 

atrio interior unos cinco meses antes de que el templo fuera destruido, precisamente cuando el general romano, 

Tito, llegó y comenzó su asedio contra Jerusalén (de abril a agosto del año 70 d.C.). Fue capturado, llevado a 

Roma y condenado a cadena perpetua. Ese era Juan Leví de Gischala. 

Creo que Juan de Giscala, el hijo de Leví, contemporáneo de Pablo, era el hombre de la iniquidad. El relato de 

Josefo, un historiador judeo-romano, documenta de manera veraz e imparcial su traición y su papel crítico en la 

desaparición de Jerusalén. Nadie más en la historia, Calígula, Nerón, Tito o Domiciano, se acerca tanto a cumplir 

esta profecía como este influyente y engañoso líder zelote, Juan de Giscala (Gischala era un pueblo en Galilea). 
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Después de la muerte de Anas y Jesús, los zelotes no se detuvieron. "Cayeron sobre el pueblo como sobre un 

rebaño de animales profanos y les cortaron la garganta". Otros soportaron "terribles tormentos" antes de encontrar 

finalmente la muerte. Al menos 12.000 personas murieron en esa masacre (Guerras 4.5.3). Juan de Gischala, 

quemó los almacenes de grano que contenían suficiente grano para resistir varios años de asedio por parte de los 

romanos, y envenenó gran parte del agua almacenada. 

Se hizo cargo de las fuerzas de los hombres abandonados por Dios, demonizados, y se paró en el Templo 

exaltándose a sí mismo por encima de todo lo que se llama Dios. Se puso a sí mismo por encima de Dios y del 

César.  No tenía en cuenta ni las leyes de Dios ni las del hombre.  

C. El Fin del Hombre de la Anarquía – 2:8b – "... a quien el Señor Jesús matará con el aliento de su boca 

y reducirá a la nada con la apariencia de su venida".  

Cuando "ese inicuo" sea revelado, "el Señor lo matará" "con el aliento de su boca, y lo exterminará con la aparición 

de su venida" (2 Tesalonicenses 2:8). Pablo usa un lenguaje descriptivo del Antiguo Testamento para describir el 

juicio de este usurpador de la autoridad de Dios. El lenguaje de Pablo es similar al de Isaías 11:4: "Y herirá la 

tierra con la vara de su boca, y con el aliento de sus labios matará a los impíos". Note que en el contexto del 

Antiguo Testamento Jehová no aparece en forma corporal. Obviamente, el lenguaje está destinado a ser 

interpretado en sentido figurado, ya que Dios no tiene boca ni labios. Un lenguaje similar se encuentra en Oseas 

6:5: "Por tanto, los he cortado en pedazos por los profetas; Los he matado con las palabras de mi boca".  

¿Dónde está la evidencia histórica de que los judíos usaron "señales y prodigios" para engañar a la gente? Josefo 

escribe: "Y ahora estos impostores y engañadores persuadieron a la multitud a seguirlos al desierto y fingieron 

que exhibirían maravillas y señales manifiestas, que serían realizadas por la providencia de Dios. ... Además, por 

este tiempo salió de Egipto a Jerusalén uno que decía ser profeta, y aconsejó a la multitud de la gente común que 

lo acompañara al monte de los Olivos. Dijo además que les mostraría desde allí cómo, a su orden, caerían los 

muros de Jerusalén; Y prometió que les procuraría una entrada en la ciudad a través de aquellos muros, cuando 

fueran derribados". 

En otro lugar, Josefo habla de un falso profeta "que había hecho una proclamación pública en la ciudad... que Dios 

les ordenó que subieran al templo y que allí recibirían señales milagrosas de su liberación, escribe Josefo, de "una 

estrella semejante a una espada, que estaba sobre la ciudad, y un cometa que continuó todo un año". Había "una 

becerra, que era llevada por el sumo sacerdote para ser sacrificada, dio a luz un cordero en medio del templo". 

Las expectativas escatológicas se intensificaron a medida que la guerra de Jerusalén con Roma llegaba a un punto 

crítico. Muchos creían que el Mesías regresaría para liberarlos. Los falsos profetas se aprovecharon de esta 

expectativa espuria y engañaron a muchos. Dios les había enviado "una influencia engañosa para que creyeran lo 

que es falso, a fin de que fueran juzgados todos los que no habían creído en la verdad, sino que se complacían en 

la maldad" (2 Tesalonicenses 2:11-12). Este pasaje es paralelo a 1 Reyes 22:19-22, donde Acab es tentado a subir 

y bajar en Ramot de Galaad. De la misma manera, el Israel del primer siglo fue atraído a subir y luchar contra los 

romanos y caer en Jerusalén.  

Conclusión  

Basándonos en este breve estudio de 2 Tesalonicenses 2, podemos concluir que Pablo no está describiendo a un 

futuro Anticristo que hará un pacto con los judíos durante un período popularmente descrito como la Gran 

Tribulación. Tal punto de vista es pura especulación que no tiene base en los hechos bíblicos. El hombre de 

iniquidad de Pablo fue revelado en su día y en las palabras de B.B. Warfield: "Dios lo ha llevado por la tierra". 
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Capítulo 13 

 

¡La seguridad que proporciona la fe en el Evangelio! 
 

2 Tesalonicenses 2:13-17, "Pero siempre debemos dar gracias a Dios por vosotros, hermanos amados por el 

Señor, porque Dios os escogió como primicias para ser salvos, mediante la santificación por el Espíritu y la fe en 

la verdad. A esto os llamó por medio de nuestro evangelio, para que alcanceis la gloria de nuestro Señor 

Jesucristo. Así que, hermanos, manténganse firmes y aférrense a las tradiciones que les enseñamos, ya sea por 

nuestra palabra o por nuestra carta. Que nuestro Señor Jesucristo mismo, y Dios nuestro Padre, que nos amó y 

nos dio consuelo eterno y buena esperanza por medio de la gracia, conforte sus corazones y los confirme en toda 

buena obra y palabra".  
 

La primera carta de Pablo a los tesalonicenses, en el capítulo 1:2-5, da un testimonio impresionante de cómo 

habían respondido salvadoramente al llamado del evangelio, pero no estaban viviendo en la seguridad que 

proporciona la fe en el evangelio.  

De acuerdo con el versículo 2, estaban siendo sacudidos mentalmente y alarmados. Estaban perdiendo la 

estabilidad, la fuerza y la calma que los cristianos deben tener en tiempos de dificultad. 

Su primer enfoque para restaurar esta pérdida de equilibrio fue enseñar a los tesalonicenses alguna verdad que 

eliminara el engaño que yacía en la raíz de su inestabilidad. De acuerdo con el final del versículo 2, habían caído 

en la idea errónea de que el Día del Señor había llegado y ellos habían sido dejados atrás. Entonces, ¿cuál es la 

solución para el miedo paralizante al futuro? Pablo les señala el evangelio y la salvación segura que proporciona. 

El evangelio del reino de Dios se ocupa de los tres tiempos de la vida: pasado, presente y futuro.  

1. Sabiendo que en la eternidad pasada, Dios nos eligió para ser salvos – 2:13b 

"Pero siempre debemos dar gracias a Dios por vosotros, hermanos amados por el Señor, porque Dios os escogió 

como primicias  para ser salvos, mediante la santificación por el Espíritu y la creencia en la verdad." 

En su mayor parte, Pablo está reafirmando o volviendo a enfatizar los puntos que ya ha hecho, ya sea en persona 

o en la primera carta. En muchos aspectos, 2:13-14 (que se refiere al amor, la elección y el llamado de Dios, la 

salvación y la santificación, la obra del Espíritu y la gloria del Señor Jesús) son una condensación de 1 

Tesalonicenses 1:4-8 y 2:12-13. Aquí, como allí, Pablo basa su consejo acerca de los problemas presentes en su 

experiencia pasada. También implica que una forma de lidiar con la aprensión sobre el futuro es recordar lo 

que Dios ha hecho en el pasado. 

En la eternidad del pasado, Dios nos amó antes de que tuviéramos existencia física y nos eligió para ser salvos. 

Luego, efectivamente, nos llamó a tiempo, haciéndonos escuchar el evangelio, creer en la verdad y ser santificados 

por el Espíritu, con el fin de que compartamos la gloria de Cristo en la eternidad del futuro. En una sola frase, la 

mente del apóstol recorre desde "el principio" hasta "la gloria". No hay lugar en tal convicción para los temores 

sobre el futuro. Que el diablo lance su ataque más feroz contra el santo más débil, que el Hombre de iniquidad sea 

revelado y que estalle la rebelión, sin embargo, contra la inestabilidad de nuestras circunstancias y nuestros 

caracteres, establecemos la estabilidad eterna del propósito de Dios. Echamos un vistazo a 2 Tesalonicenses 3:3 y 

declaramos con Pablo: "Fiel es el Señor, y él os fortalecerá y os protegerá". 

En 2 Tesalonicenses 2:13-14, Pablo repasó los rasgos de la salvación, señalando que los creyentes son "amados 

por el Señor", elegidos para la salvación desde la eternidad pasada (cf. Ap 13:8; Ap 17, 8), apartados del pecado 

por el Espíritu, y llamados a la gloria eterna, es decir, a la participación de la misma "gloria de nuestro Señor 

Jesucristo". El punto principal de Pablo en esta sección era recordarles a los tesalonicenses que no había necesidad 

de agitarse o turbarse (2 Tesalonicenses 2:2), pensando que se habían perdido la Venida Final del Señor y que 

estaban experimentando el Día del juicio del Señor. Estaban destinados a la gloria, no al juicio. 
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Fíjese en el resumen de la experiencia de salvación que el evangelio de Dios había proporcionado: 

A. Dios los amó - 2 Tesalonicenses 2:13a; 2:16b - La obra de salvación de Dios comenzó con Su amor soberano, 

no influenciado e inmerecido. Jesús y el Padre amaron a los creyentes desde toda la eternidad. No es solo el amor 

lo que nos salva, porque Dios tiene un amor general por todo el mundo, y sin embargo, el mundo entero no se 

salva. Pero los que se salvan son los objetos de su amor especial.   

Debido a que ese amor fue dado permanente e irrevocablemente a los creyentes, podemos vivir seguros y 

protegidos de todas las alarmas, con el consuelo eterno y la buena esperanza de que el que comenzó una buena 

obra en nosotros la cumplirá. ¡La gracia nos ha traído y continuará guiándonos y finalmente a casa! "Dad gracias 

a Jehová, porque es bueno, porque su misericordia es eterna." (Salmos 136:1.) 

B. Dios los escogió - 2 Tesalonicenses 2:13b - El amor de Dios fue la base para Su elección de creyentes (Efesios 

1:4-5). El amor electivo de Dios no está condicionado por ningún mérito o moral en sus destinatarios, como 

Moisés le recordó a Israel: "El Señor no puso su amor en ti ni te eligió porque fueras más numeroso que cualquiera 

de los pueblos, porque eras el más pequeño de todos los pueblos. Pero porque el Señor os amó y cumplió el 

juramento que había hecho a vuestros padres, os sacó con mano fuerte y os redimió del lugar de servidumbre, del 

poder del faraón, rey de Egipto. (Deuteronomio 7:7-8).  

Fluyendo del amor predeterminado de Dios está Su elección soberana de los creyentes, a quienes Él ha elegido... 

desde el principio para la salvación. Dios "nos escogió en él desde antes de la fundación del mundo" (Efesios 1:4); 

Él "nos ha salvado y nos ha llamado con vocación santa, no según nuestras obras, sino según su propósito y gracia 

que nos fue concedida en Cristo Jesús desde toda la eternidad" (2 Timoteo 1:9). Los redimidos son aquellos cuyos 

nombres fueron "escritos desde la fundación del mundo en el libro de la vida del Cordero que fue inmolado" 

(Apocalipsis 13:8; cf. 17:8).  

La doctrina del amor soberano y electivo de Dios tiene muchos beneficios prácticos. Lo más relevante para el 

propósito de Pablo en este pasaje es que proporciona seguridad (Filipenses 1:6, "estando seguro de esto mismo, 

que el que comenzó en vosotros la buena obra, la perfeccionará hasta el día de Jesucristo"). 

C. Dios los apartó - 2 Tesalonicenses 2:13c - La palabra santificar significa "apartar". Hay una santificación 

progresiva que nos hace más semejantes a Jesucristo (1 Tesalonicenses 5:23). Pero la santificación que Pablo 

mencionó aquí probablemente se refiere a la obra del Espíritu para guiar al incrédulo a la fe en Cristo. "Escogidos 

según la presciencia de Dios Padre, mediante la santificación del Espíritu" (1 Pedro 1:2). Es la obra del Espíritu 

Santo traer convicción al pecador (Juan 16:7-11).  

La descripción de Pablo de la fe cristiana revela un cristianismo que está lejos de ser pasivo. Cuando abrazamos 

a Jesucristo como Señor, comenzamos un viaje de vida de fe activa. Nuestro viaje comienza cuando ejercemos fe 

creyendo en la verdad (2:13). Progresa a medida que agresivamente "nos mantenemos firmes" y "nos aferramos" 

a la verdad (2:15). No descansaremos hasta que lleguemos a nuestro destino final cuando "alcancemos la gloria 

de nuestro Señor Jesucristo" (2:14). Esto describe perfectamente la obra de santificación del Espíritu. Él nos 

santifica posicionalmente cuando respondemos al evangelio y somos salvos. Él nos santifica progresivamente a 

medida que nos sometemos a Él y somos transformados a la semejanza de Cristo. Seremos perfecta o totalmente 

santificados cuando recibamos la recompensa de nuestra fe y estemos en la presencia del Rey Jesús. 

D. Dios los llamó - 2 Tesalonicenses 2:14a - Para que Dios cumpliera Su plan eterno, envió a Pablo, Silas y 

Timoteo a Tesalónica para predicar la Palabra de Dios. Lo que fue ordenado en la eternidad se cumplió en el 

tiempo. Dios usó instrumentos humanos para llevar el Evangelio a los perdidos; y al confiar en Cristo, estas 

personas demostraron su "elección de Dios" (1 Tesalonicenses 1:4). El llamado de Dios se extendió a toda la 

ciudad, pero solo fue eficaz en aquellos que creyeron en la verdad y confiaron en Cristo. Hay una llamada general 

seria y sincera que acompaña al anuncio del Evangelio. Pero a los únicos que responden se les hace una llamada 

especial y eficaz que crea en su oyente un deseo tanto de querer como de hacer por su buena voluntad. 

E. Dios les dio gloria - 2 Tesalonicenses 2:14b - Todas esas realidades del evangelio conducen a la meta final del 

plan redentor de Dios que los creyentes puedan obtener la gloria de nuestro Señor Jesucristo (cf. 1:10, 12). Esa 

firme declaración de la seguridad de la salvación revela que Dios amó, eligió, llamó y transformó a los creyentes 

con el propósito de reflejar eternamente la gloria de Cristo para ellos y a través de ellos (cf. 1 Juan 3:1-2; Romanos 

8:29; 1 Corintios 15:42-49; Filipenses 3:21). Puesto que ningún propósito suyo puede ser frustrado (Job 42:2), 

nada puede separar a los creyentes de su amor salvador (Romanos 8:35-39). Lo que comenzó en la eternidad 
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pasada alcanza su clímax en la eternidad futura: compartimos la gloria de Dios (Juan 17:24; Romanos 8:29-30). 

Lo que comienza con la gracia siempre conduce a la gloria.  

Así, en los versículos 13 y 14 tenemos "una teología sistemática en miniatura", un maravilloso resumen del alcance 

de los propósitos de Dios con su pueblo creyente. Él nos ha mostrado que la salvación "se origina en una elección 

divina, se realiza por el poder divino, se hace efectiva mediante un mensaje divino y se perfeccionará en la gloria 

divina". 

¡Hablando de increíble! Lo que el pecado hace imposible, la gracia lo hace posible. Lo que nunca podríamos hacer 

por nuestra cuenta, Dios lo hace por nosotros a expensas de Cristo. Pablo describe la fuente de nuestra salvación 

cuando escribe estas palabras a Timoteo: "Él nos ha salvado y nos ha llamado con vocación santa, no según 

nuestras obras, sino según su propósito y gracia, la cual nos fue dada en Cristo Jesús antes de los tiempos de los 

siglos" (2 Tim 1:9). 

Los creyentes tesalonicenses necesitaban la seguridad que solo Dios podía dar. Dios los escogió para la salvación 

"desde el principio". Debido a que sus nombres estaban grabados indeleblemente en el Libro de la Vida del 

Cordero (Apocalipsis 13:8), no corrían peligro de experimentar la ira de Dios. Si el futuro de los tesalonicenses 

dependía de ellos, entonces tenían todas las razones para temer. Pero Pablo trató de tranquilizarlos diciéndoles 

que su futuro dependía de Dios, y como les dice repetidamente en ambas cartas, Dios es más que capaz de llevar 

a cabo la obra que comienza. 

A través del evangelio, los tesalonicenses tenían al Dios Trino de su lado. Dios el Padre los eligió y los llamó, el 

Señor Jesús murió para redimirlos, y el Espíritu Santo los estaba santificando. Armados con un entendimiento de 

su seguridad futura, los creyentes tesalonicenses no tenían razón para desanimarse por las afirmaciones de los 

falsos maestros. 

2. Saber que en la responsabilidad del presente, debemos permanecer firmes en la 

Palabra de Dios – 2:15 

"Así que, hermanos, manténganse firmes y aférrense a las tradiciones que les enseñamos, ya sea por nuestra 

palabra o por nuestra carta". 

El factor humano en la elección y regeneración soberana y amorosa de Dios es la fe en la verdad. La salvación es 

"por gracia... por la fe" (Efesios 2:8). Son los que "creen en el Señor Jesús los que serán salvos" (Hechos 16:31).  

A los romanos, Pablo escribió: "Si confiesas con tu boca que Jesús es el Señor, y crees en tu corazón que Dios le 

levantó de los muertos, serás salvo; porque con el corazón cree el hombre, que es para justicia, y con la boca 

confiesa, para salvación" (Romanos 10:9-10). 

Anticipando si había dicho lo suficiente para vencer el temblor y la alarma en la iglesia de Tesalónica acerca de 

los tiempos venideros de apostasía, con sus poderes sobrenaturales de engaño, Pablo continúa construyendo la 

verdad del evangelio en sus mentes que desalojará los errores e inculcará la seguridad y estabilidad que necesitan. 

¿Qué da esta seguridad, estabilidad y calma de alma que Dios quiere que tenga su pueblo? Pablo nos dice 2:15: 

"... Manténganse firmes y aférrense a las tradiciones que les enseñamos, ya sea de palabra o por carta". 

Así que cuando surgen circunstancias que te alarman, cuando la maldad está en las alturas, y cuando los vientos 

del error comienzan a sacarte de tu estabilidad, la clave es aferrarte a algo y aferrarte a ello, es decir, las tradiciones 

que fueron enseñadas por los apóstoles del siglo I, es decir, la verdad del evangelio de Dios. En otras palabras, 

¡aprende a predicarte el evangelio a ti mismo a diario!  

"A estos creyentes, conmocionados y temerosos de los futuros, se les exhorta a que permanezcan firmes y se 

aferren a las tradiciones que se les enseñaron, ya sea de palabra o por carta de Pablo y sus compañeros (cf. 1 

Tesalonicenses 3:8).  

La tradición no es necesariamente mala, pero puede ser mecanicista y puede llegar a ser legalista. Puede ser una 

forma de tratar de MANEJAR una relación con Dios en lugar de TENER una relación con Dios. En el caso de la 

tradición, depende de cuál sea la tradición y del motivo que la haya. 

Por cierto, Pablo no tenía en mente un cuerpo de tradición extrabíblica que es igual a la revelación de Dios en las 

Escrituras; de hecho, la Biblia condena tal tradición humana (Isaías 29:13; Mateo 15:3, 6; Marcos 7:8–9, 13; 
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Colosenses 2:8). La cuestión de la tradición era un tema crítico entre los fariseos y Jesús. Lo reprendieron por 

romper con algunas de sus tradiciones más preciadas con respecto al sábado (Lucas 6:1-11) y los rituales asociados 

con comer (Marcos 7:1-16). Jesús hizo una clara delimitación entre "las tradiciones de los hombres" y "los 

mandamientos de Dios". 

La palabra griega traducida tradiciones significa literalmente "cosas transmitidas" y se refiere aquí a la revelación 

divina (cf. 3:6; 1 Corintios 11:2), ya sea dada de palabra o por carta. Los tesalonicenses debían aferrarse a lo que 

Dios había transmitido, tanto oralmente como por escrito, a través de Pablo y los otros apóstoles. Los creyentes 

deben aferrarse a la "fe que fue dada una vez para siempre a los santos" (Judas 3; cf. 1 Timoteo 6:20; 2 Timoteo 

1:14). (John MacArthur) 

3. Saber que en la seguridad del futuro, podemos vivir en el eterno aliento de la 

buena esperanza a través de la gracia – 2:16-17 

"Y que nuestro Señor Jesucristo mismo, y Dios nuestro Padre, que nos amó y nos dio consuelo eterno y buena 

esperanza por medio de la gracia, conforte vuestros corazones y los confirme en toda buena obra y palabra." 

El pronombre traducido como "Él mismo" se encuentra en la posición enfática en el texto griego, que podría 

traducirse: "Que ahora sea él mismo nuestro Señor Jesucristo y Dios nuestro Padre". El pronombre gobierna tanto 

al Señor Jesucristo como a Dios nuestro Padre, considerando a ambos como la fuente de consuelo. Eso proporciona 

una poderosa evidencia de la deidad de Cristo; Él es totalmente igual al Padre en persona, poder y respeto. 

A. Tres Componentes del Apoyo de Dios – 2:16 – (1) nos amó; (2) nos dio consuelo eterno; (3) nos dio 

buena esperanza. 

La NKJV dice en el versículo 16 que Dios nos ha dado "consuelo eterno". La palabra griega es "paraklēsin". Esta 

es la palabra que se usa para denotar el Espíritu Santo en Juan 14:16, 26. Esta palabra se usaba para referirse al 

abogado de uno en un pleito, y llevaba la idea de alguien llamado a fortalecer, alentar y apoyar. Así, Dios, en 

Cristo, ha actuado de una vez por todas para darnos su fuerza y apoyo. El adjetivo "eterno" subraya aún más el 

hecho de que el apoyo de Dios hacia nosotros nunca puede ser debilitado o retirado bajo ninguna circunstancia. 

El apoyo de Dios nos proporcionó "buena esperanza por gracia". En una época de creciente desesperación y 

desesperanza, necesitamos experimentar diariamente cuán poderosa es la "buena esperanza, fundada en la gracia" 

de Dios. Su esperanza nunca nos decepcionará ni nos defraudará. 

De estos tres componentes del apoyo de Dios, hay dos productos continuos:  

1. Consolar (en) nuestros corazones – 2:17a, "John Gill dice acerca de este versículo: Debemos aplicar el 

consuelo dado, y hacer que se reciba, la cual la incredulidad tiende a rechazar; y aumentarla, derramando el amor 

de Cristo y del Padre; por los descubrimientos de la gracia perdonadora; por la aplicación de las promesas del 

Evangelio; por la palabra y las ordenanzas, que son pechos de consolación; y complaciéndose con la presencia 

misericordiosa y la cómoda comunión del Padre, el Hijo y el Espíritu. Esta petición se opone a un ser turbado y 

angustiado por la repentina venida de Cristo, como lo hace la siguiente a un ser sacudido en su mente por ese 

motivo, 2 Tesalonicenses 2:2. 

2. Establecimiento en toda buena palabra y obra - 2:17b,- Una vez más nos apoyamos en John Gill por sus 

percepciones sobre esta frase: "El que ha sido fiel en el pasado demostrará ser fiel en el futuro, y esto nos da valor 

y esperanza para permanecer fieles en el presente. Tranquilizados por lo que Dios ha hecho y fortalecidos por lo 

que el Espíritu Santo está haciendo ahora (2:13; cf. 1 Tes 1:6; 4:8), perseveramos en la esperanza, mirando hacia 

el tiempo en que la fe se convertirá en vista, en el momento en que el Señor Jesús se revelará en todo su esplendor 

y gloria. 

B. La fuerza para las buenas obras y palabras viene al orar para que Dios haga que la Palabra sea 

efectiva en nuestras vidas – 2 Tesalonicenses 2:15-17  

En el versículo 15 Pablo nos dice que nos mantengamos firmes y nos aferremos a la Palabra. Luego, en los 

versículos 16-17, ora para que Jesús y el Padre nos fortalezcan en toda buena obra y palabra. Así que muestra que 

hay una conexión entre aferrarse a la Palabra y orar para que Dios haga que la Palabra sea efectiva. 
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¿Pregunta? ¿Existe una manera concreta y práctica por la cual Dios imparte el tipo de aliento y esperanza de los 

que habla Pablo, o simplemente viene de alguna manera mística? En otro lugar, Pablo aclara esta cuestión al decir 

que Dios da aliento y esperanza a su pueblo a través de su verdad en las Escrituras: "Porque todo lo que se escribió 

en otro tiempo se escribió para enseñarnos, a fin de que por la paciencia y el consuelo de las Escrituras tengamos 

esperanza. Que el Dios que da paciencia y aliento os dé un espíritu de unidad" (Romanos 15:4-5). La confianza 

del cristiano en la salvación presente y futura está inseparablemente ligada a la conciencia de la Palabra de Dios. 

Sin embargo, debemos tener esto en mente, la Palabra de Dios, sin la ayuda de Dios a través de la Palabra, no es 

suficiente, en 2:16, Pablo habla una bendición. Nótese que él le pide a Dios que haga el consuelo y el 

fortalecimiento. Así que en el versículo 15 nos dice: "Estad firmes". ¿Cómo? ¡Al aferrarse a la Palabra! Pero en 

el versículo 17 dice: "Señor Jesús y Dios Padre, fortalécelos para toda buena palabra y obra". Entonces, ¿cómo se 

da nuestra fuerza para las buenas obras y las buenas palabras? ¿Solo por el estudio de la Biblia y la meditación en 

las Escrituras? No. ¿Solo por la oración? No. Con la oración para que Dios haga efectiva la Palabra en nuestras 

vidas. Palabra y Espíritu. 

Juan Calvino resume lo que Pablo ha escrito de una manera muy tranquilizadora, cuando escribe: "Pero cuando 

Dios nos llama a la salvación y nos extiende su mano, cuando Cristo se ofrece a nosotros para que lo disfrutemos 

mediante la enseñanza del Evangelio, y cuando el Espíritu nos es dado como sello y prenda de vida eterna,  No 

debemos desanimarnos, aunque los cielos se caigan. ... El llamado de Dios debe defendernos contra todas las 

ocasiones para tropezar de tal manera que ni siquiera la destrucción total del mundo debería sacudir, y mucho 

menos destruir, nuestra constancia". 
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Capítulo 14 
 

 

¡La mentalidad de corer el evangelio! 
 

2 Tesalonicenses 3:1-5, "Por lo demás, hermanos, orad por nosotros, para que la palabra del Señor se adelante 

y sea honrada, como sucedió entre vosotros, y seamos librados de hombres malos y malvados. Porque no todos 

tienen fe. Pero el Señor es fiel. Él te confirmará y te protegerá contra el maligno. Y tenemos confianza en el Señor 

acerca de ustedes, de que están haciendo y harán las cosas que les mandemos. Que el Señor dirija vuestros 

corazones al amor de Dios y a la firmeza de Cristo".  
 

En la película de 1994 Forrest Gump, Jenny Curran le dice a Forrest Gump: "¡Corre, Forrest! ¡Corre!" Corre, pero 

los matones en bicicleta lo persiguen, lo que hace que se le rompan los aparatos ortopédicos de las piernas. Una 

vez libre de los aparatos ortopédicos, Forrest es capaz de correr muy rápido. "Ahora no me creerías si te lo dijera, 

pero podría correr como sopla el viento. A partir de ese día, si iba a algún lugar, ¡estaba corriendo!" Y durante 

años, toda su vida es la de correr rápido a través de una experiencia de vida tras otra. Finalmente, después de 

correr de un lado a otro por los Estados Unidos, con una gran multitud de corredores siguiéndolo, y después de 

correr durante tres años, dos meses, 14 días y 16 horas, Forrest se da la vuelta y mira a los corredores detrás de él. 

Uno de los corredores dijo: "¡Silencio, silencio! ¡Va a decir algo!" Forrest Gump dijo: "Estoy bastante cansado... 

Creo que me iré a casa ahora". 

He titulado esta enseñanza "La Mentalidad de Correr el Evangelio" basándome en lo que Pablo escribió en 2 

Tesalonicenses 3:1: "Por lo demás, hermanos, orad por nosotros, para que la palabra del Señor corra 

rápidamente y sea glorificada, así como entre vosotros".   

El "finalmente" de Pablo es como el "finalmente" de muchos predicadores: ¡no significa que el sermón esté a 

punto de terminar! En 1 Tesalonicenses 4:1, Pablo dice "finalmente" y luego continúa por dos capítulos más. La 

frase significa: "En lo que concierne al resto" o "además". 

Así que en estos versículos, tenemos una petición de oración en dos partes (3:1-2); una expresión de confianza en 

dos partes (3:3-4); y una oración/bendición en dos partes (3:5). Voy a esbozar con el énfasis en dónde se encuentra: 

la ORACIÓN. 

1. Ore por el pronto éxito del mensaje del Evangelio – 3:1 

"Por lo demás, hermanos, orad por nosotros, para que la palabra del Señor corra pronto y sea glorificada, tal 

como es entre vosotros." 

Pablo ha estado escribiendo acerca del amor que elige a Dios. Ahora pide que se haga una oración a Dios por la 

salvación del pecador. En el entendimiento de muchas personas, piensan que la elección y la oración por la 

salvación de los perdidos son ideas incompatibles, pero Pablo las pone una al lado de la otra, como lo hacen otros 

autores bíblicos. Pablo y otros escritores del Nuevo Testamento yuxtaponen nociones de soberanía divina y 

responsabilidad humana sin siquiera dar una pista de que haya alguna tensión. Así, Jesús dice: "Nadie conoce al 

Padre, sino el Hijo y aquellos a quienes el Hijo escoge revelarlo" (Mateo 11:27), y luego, casi al mismo tiempo, 

"Venid a mí todos los que estáis cansados y agobiados, y yo os haré descansar" (Mateo 11:28). Pablo hace lo 

mismo a lo largo de sus epístolas. En Romanos 10:1 dice: "Hermanos, el deseo de mi corazón y mi oración a Dios 

por los israelitas es que sean salvos", sin embargo, solo unos versículos antes dice que la salvación "no depende, 

pues, del deseo o esfuerzo del hombre, sino de la misericordia de Dios" (Romanos 9:16). De hecho, Pablo ordena 

a su rebaño que "ore continuamente" (1 Tesalonicenses 5:17) y luego dice que "el que [Dios] los llama es fiel y 

lo hará" (1 Tesalonicenses 5:23-24). Lo que la Biblia ha unido, que nadie lo separe. Por lo tanto, si bien es cierto 

que Dios elige a las personas, los santos deben orar por la evangelización de la humanidad perdida porque las 

Escrituras les dicen que lo hagan. Jesús y sus portavoces apostólicos respaldan ambas ideas por igual. 
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A. Ore para que la palabra del Señor se difunda rápidamente a través del evangelio que se recibe.  

Ore para que la palabra de Dios continúe difundiéndose rápidamente como ya lo había hecho.  

Hechos 6:7, "Entonces se difundió la palabra de Dios, y el número de los discípulos se multiplicó en gran manera 

en Jerusalén..." 

Hechos 12:24, "Pero la palabra de Dios crecía y se multiplicaba".  

Hechos 13:48-49, "Cuando los gentiles oyeron esto, se regocijaron y glorificaron la palabra del Señor. Y creyeron 

todos los que estaban destinados a la vida eterna. Y la palabra del Señor se difundía por toda la región".  

La "palabra del Señor" es básicamente un sinónimo del evangelio, considerado como el mensaje que procede del 

Señor, o concerniente a  él. La palabra del Señor se utiliza para revelar que es el evangelio de Dios. Él es su autor. 

No es un mensaje que Pablo o cualquier otro apóstol u hombre haya concebido. Más bien, es "la palabra del 

Señor". Viene del Señor y se centra en el Señor. Es la buena noticia de que Dios se hizo hombre en Jesucristo. Él 

vivió la vida que nosotros deberíamos haber vivido y murió la muerte que nosotros deberíamos haber muerto (en 

nuestro lugar).  Tres días después resucitó de entre los muertos, demostrando que era el Hijo de Dios y ofreciendo 

el don de la salvación y el perdón de los pecados a aquellos que se arrepienten y creen en él.  

En el Evangelio se revela el pensamiento del Señor, su tratamiento del problema más grave del hombre y sus 

condiciones para recibir sus beneficios. Pablo probablemente tenía en mente el Salmo 147:15 Él envía Su 

mandamiento a la tierra; Su palabra corre muy rápido. El verbo en tiempo presente representa literalmente el 

evangelio de Dios como corriendo en una carrera en la que se representa como si siguiera siendo fuerte y activo. 

La descripción aquí no es de Pablo "corriendo la carrera" de la vida cristiana para ganar el premio, como en 1 

Corintios 9:24-27, sino del evangelio mismo corriendo por el premio, es decir, la victoria sobre los corazones de 

las personas y sobre las religiones y filosofías falsas que han competido con el evangelio y anteriormente tenían 

a los paganos en sus manos. El obispo Lightfoot traduce "puede tener una carrera triunfal".  Dios demostrará antes 

de que termine la historia que el evangelio de Cristo es más fuerte que las mentiras del diablo; que el evangelio es 

el verdadero "ganador" en la historia contra todas las cosmovisiones que compiten y, por lo tanto, es la única fe 

verdadera y viva. 

Así que Pablo está pidiendo las oraciones de los creyentes en Tesalónica para la difusión y el éxito del evangelio. 

Esta es la oración tan necesaria para que el pueblo de Dios esté orando continuamente. Debemos entender que el 

éxito del evangelio no depende de gigantes evangelísticos como el apóstol Pablo. La palabra del Señor había 

tenido éxito en el ministerio de Pablo, no por su habilidad, sino por su disponibilidad. La bendición de Dios es lo 

que causa la difusión y el éxito del evangelio. Los tesalonicenses mismos fueron evidencia de la bendición de 

Dios al asegurar que su palabra se ejecutara y hasta ahora había seguido funcionando con éxito.  

Mirando hacia atrás a 1 Tesalonicenses 2:13, Pablo les había dicho que estaba alabando a Dios porque "cuando 

recibisteis la palabra de Dios, la cual oísteis de nosotros, no la recibisteis como palabra de hombres, sino como 

lo que realmente es, la palabra de Dios que actúa en vosotros los creyentes". Ahora les pide que se preocupen por 

la difusión continua y el éxito del evangelio al ser diligentes en la oración por él en sus esfuerzos misioneros.  

El pastor Stephen Cole tenía razón cuando añadió: "Para que la palabra del Señor se difunda y sea glorificada, 

debe ser el verdadero evangelio y no una perversión del mismo. 

"Desde los primeros tiempos, Satanás se ha infiltrado en la iglesia con maestros que promueven un falso 

"evangelio" que en realidad es una mala noticia, no una buena noticia. En las iglesias de Galacia, los judaizantes 

habían llegado con el mensaje: "Pablo básicamente tenía razón: somos salvos por la gracia de Dios a través de la 

fe. Pero también debes circuncidar y guardar la ley del Antiguo Testamento". Muchos estaban siendo descarriados 

por esta aparentemente "ligera" alteración del evangelio. Pero Pablo escribió enérgicamente (Gálatas 1:8-9): "Pero 

si nosotros, o un ángel del cielo, os anunciare un evangelio contrario al que os hemos anunciado, ¡será anatema! 

Como hemos dicho antes, así lo repito ahora: si alguno os predica un evangelio contrario al que recibisteis, ¡será 

anatema!" 

Aun así, hoy en día hay muchos falsos "evangelios": "¡Cree en Jesús y Él te dará riquezas y salud!" "Cree en Jesús 

y bautízate, y serás salvo". "Cree en Jesús y añade tus buenas obras, para que con el tiempo ganes el mérito 
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suficiente para salir del Purgatorio". Así que oren para que el evangelio que se está proclamando sea el verdadero 

evangelio, no una perversión del mismo. 

Antes de continuar, haríamos bien en escuchar al profesor Ligon Dugan cuando dijo: "Una de las formas en que 

sabes que el Evangelio se ha apoderado de tu corazón es que te importa que el Evangelio se apodere del corazón 

de otras personas. Si no te importa la difusión del evangelio, si no te importa que otras personas lleguen a la fe en 

Cristo a medida que el evangelio cambia sus corazones y sus vidas, es dudoso que tu vida haya sido realmente 

cambiada por el evangelio; porque aquellos que han sido transformados por la gracia de Dios, que han 

comprendido el perdón inmerecido de Dios, comprado por Cristo, quieren que todos experimenten eso". 

2. Ore por la seguridad de los mensajeros del Evangelio – 3:2 

"y para que seamos librados de los hombres malvados y malos. Porque no todos tienen fe". 

Pablo identificó la fuente del peligro como hombres malvados. Malvado o perverso (atopos) significa literalmente 

"fuera de lugar", y denota lo que es impropio o inapropiado (cf. Lucas 23:41; Hechos 25:5; 28:6). Aquí se refiere 

a hombres que eran impropios, injustamente fuera de lugar, injustos. Como para subrayar lo peligrosos que eran 

esos hombres, Pablo los describió además con el adjetivo malvado (poneros), que significa "maligno" o 

"agresivamente malvado". Deseaba ser liberado de las amenazas y del poder de los enemigos del Evangelio a 

quienes Satanás utilizaba para impedir que sus compañeros y él predicaran el mensaje salvador (cf. 1 

Tesalonicenses 2:18). 

Pablo no estaba tratando tanto de salvar su propio pellejo, sino que quería ver que el evangelio continuara 

difundiéndose. Si los mensajeros están protegidos de los hombres malvados, tienen más libertad para proclamar 

el mensaje. Por supuesto, Pablo evangelizó a la Guardia Pretoriana mientras estaba prisionero en Roma. Y los 

testimonios de muchos mártires han resultado en que muchos lleguen a la fe a través de sus muertes. Pero no hay 

nada de malo en pedir oración para que los que llevan el evangelio a zonas hostiles lo protejan de la persecución. 

El objetivo principal es que la palabra del Señor se extienda. 

Nótese la prominencia de "el Señor" en los versículos 1-5. En el versículo 1, es "la palabra de Jehová". En el 

versículo 3, "el Señor es fiel". En el versículo 4: "Tenemos confianza en el Señor". En el versículo 5: "Que el 

Señor dirija vuestros corazones..." En tiempos de prueba o persecución por causa del evangelio, es importante 

recordar que Jesús es el Señor, el soberano del universo. Nadie puede hacerte daño o matarte a menos que sea en 

el propósito bueno y amoroso de Dios para Su gloria. 

Los eruditos difieren sobre quiénes eran estos hombres perversos y malvados que no tenían fe. Algunos piensan 

que Pablo se estaba refiriendo a los judíos incrédulos en Corinto, como se registra en Hechos 18:12-17.  

Pero otros eruditos argumentan que se refería principalmente a los falsos creyentes en la iglesia, que estaban 

promoviendo la falsa doctrina o cuyas vidas no respaldaban su profesión de fe. A menudo, estas personas pueden 

causar más daño a la iglesia desde adentro que aquellos que están fuera de la iglesia. Jesús advirtió (Mateo 7:15) 

acerca de los falsos profetas que entran al rebaño disfrazados de ovejas, pero que en realidad son lobos rapaces. 

Pablo advirtió a los ancianos de Éfeso (Hechos 20:29-30): "Sé que después de mi partida entrarán en medio de 

vosotros lobos feroces, que no perdonarán al rebaño; y de entre vosotros se levantarán hombres, hablando cosas 

perversas, para arrastrar tras sí a los discípulos". También dijo (2 Corintios 11:14-15) que incluso Satanás se 

disfraza de ángel de luz, y sus siervos de siervos de justicia. 

3. Ore por fuerza y protección del Maligno - 3:3 

"Pero el Señor es fiel. Él te confirmará y te guardará contra el maligno".  

Aquí hay buenas noticias con las que todo creyente puede contar: sin importar las dificultades que enfrentaran, 

Pablo sabía que el Señor sería fiel para cumplir Sus propósitos para ellos. Dios es tan fiel que, al confiar en sus 

provisiones espirituales, los creyentes siempre podrán manejar los asaltos del sistema malvado del mundo: "Fiel 

es Dios, que no permitirá que seáis tentados más de lo que podáis, sino que con la tentación os dará también la 

salida, para que podáis soportarla" (1 Corintios 10:13). 

Pablo quiere que todos los creyentes, entonces y ahora, tengan muy claro que estamos involucrados en una guerra 

espiritual mortal con una fuerza sobrenatural, personal, que tiene un ejército de demonios bajo su mando que 

quiere destruirnos (lea 2 Tesalonicenses 2:9). Pero quiere que sepamos que el diablo y sus demonios ya han sido 
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derrotados en la cruz y están limitados en lo que pueden hacer. Así que los creyentes pueden vivir confiados en 

que el Señor nos librará del maligno.  

¿Pregunta? ¿Alguna vez tenemos en cuenta esta realidad? En las luchas que experimentamos en la vida, ya sea en 

el matrimonio, la familia, la vocación o algún otro ámbito, ¿tenemos en mente (y en oración) que el maligno está 

tratando de destruir al pueblo de Dios? No estoy hablando de echar la culpa o de encontrar un demonio debajo de 

cada eructo y detrás de cada arbusto. Pero estoy hablando de reconocer la realidad de un diablo sobrenatural y 

demonios en este universo que quieren destruirnos, matarnos, robar y destruirnos; "león rugiente, que busca a 

quien devorar" (1 Pedro 5:8). ¿Nos damos cuenta de que no es solo nuestro pecado y la oposición del mundo a lo 

que tenemos que estar atentos? El mundo, la carne y el diablo están todos alineados contra el cristiano. Cuando 

nos demos cuenta de esto, cambiará la forma en que oramos contra la oposición: reconoceremos que estamos en 

una batalla que solo el Señor puede ganar. Solo si sabemos esto apreciaremos verdaderamente lo que Pablo está 

diciendo aquí: que confía en que el Señor nos confirmará y nos protegerá contra el maligno. Él está con nosotros; 

Él no nos dejará ni nos abandonará. Él nos protegerá. Y esa es una verdad tremenda, que tan a menudo olvidamos 

justo cuando necesitamos recordarla. 

Pablo nos asegura que nuestro fiel Señor nos fortalecerá y protegerá. El Señor aquí es una referencia a nuestro 

Señor Jesús. Él es capaz de fortalecer y proteger a su pueblo en todo el mundo cuando están bajo ataque, lo que 

demuestra que Él es Dios. Pero la palabra de seguridad de Pablo plantea un problema: si el Señor promete 

fortalecer y proteger a su pueblo, ¿por qué sufren terriblemente bajo la persecución? ¿Por qué hay mártires si el 

Señor los protege? 

Necesitamos entender que la promesa del Señor de protección no es una garantía de liberación de todo enemigo. 

En Lucas 21:16-18, Jesús dice: "Pero aun vosotros seréis entregados por vuestros padres, hermanos, parientes y 

amigos, y matarán a algunos de vosotros, y seréis aborrecidos de todos por causa de mi nombre. Sin embargo, ni 

un cabello de tu cabeza perecerá". Al decir: "ni un cabello de vuestra cabeza perecerá", Jesús no estaba 

prometiendo inmunidad contra la muerte, lo que acaba de decir que les sucederá a algunos. Más bien, quiere decir 

que si somos fieles al Señor bajo persecución, incluso si matan el cuerpo, no pueden tocar el alma (Lucas 12:4-

5). 

Martín Lutero, en su gran himno, declaró esta verdad tan poderosamente:  

Porque todavía nuestro antiguo enemigo procura hacernos daño. Su astucia y poder son grandes y están armados 

de crueldad y odio. En la tierra no es su igual. 

¿Confiamos en nuestras propias fuerzas que nuestro esfuerzo sería en vano? ¿No estaba el Hombre correcto de 

nuestro lado, el Hombre de la propia elección de Dios?  

¿Te preguntas quién puede ser? Cristo Jesús, es Él el Señor Sabaoth Su Nombre - De edad en edad, el mismo - Y 

Él debe ganar la batalla 

Esa palabra por encima de todos los poderes terrenales No, gracias a ellos, permanece. El Espíritu y los dones 

son nuestros por medio de Aquel que está con nosotros.  

Dejen ir los bienes y los parientes, y también esta vida mortal. El cuerpo que pueden matar, la verdad de Dios 

permanece, todavía, ¡Su Reino es para siempre! 

4. Ore por firmeza en la fe y obediencia a la verdad – 3:4-5 

"Y tenemos confianza en el Señor acerca de ustedes, que están haciendo y harán las cosas que les mandemos. Que 

el Señor dirija vuestros corazones al amor de Dios y a la firmeza de Cristo". 

Hoy en día, muchos cristianos profesantes creen que si enseñas la necesidad de obedecer los mandamientos de 

Dios, eres legalista. Afirman que la gracia de Dios y sus sentimientos los eximen de la obediencia. 

Pablo deseaba que continuaran en su crecimiento espiritual, por lo que pidió que el Señor dirigiera sus corazones 

hacia ese objetivo. El término "directo" significa "enderezar", y es la misma palabra que se usa en 1 Tesalonicenses 

3:11 para indicar la remoción de todos los obstáculos y obstáculos cuando alguien abrió un camino. Pablo no 

quería que su progreso espiritual se detuviera, sino que el Señor despejara el camino para que sus corazones o 

personas internas entraran en el amor de Dios. 
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La frase "de Dios" en el griego puede ser ya sea en el amor de Dios por el creyente, o en el amor del creyente por 

Dios. En este versículo, la frase es probablemente tanto objetiva como subjetiva. Pablo deseaba que su audiencia 

fuera por el camino más y más profundo en el amor de Dios por ellos, lo que a su vez haría que lo amaran más y 

más. 

En segundo lugar, el apóstol deseaba que Dios dirigiera los corazones de los tesalonicenses para que se 

fortalecieran en la firmeza de Cristo. Pablo quería que los tesalonicenses entendieran cada vez más cómo Jesús ya 

había soportado por ellos y por nosotros, para que pudiera empatizar con nosotros en las cosas muy reales que 

tenemos que soportar, incluso mientras nos hace señas y nos asegura que podemos salir adelante. Pero no solo 

eso, lo que él soportó fue mucho, mucho más grande que cualquier cosa que nosotros estemos llamados a soportar 

como creyentes. Y es sobre esa base que podemos saber que realmente podemos resistir, con la fe y la obediencia 

intactas. Él nos ama. Él ha perdurado antes que nosotros y por nosotros. Y él es fiel en establecernos y protegernos. 

Por lo tanto, podemos orar con gozo y trabajar para que la palabra del Señor avance rápidamente y sea honrada, 

independientemente de las fuerzas que se alineen contra nosotros. 

Hugh Latimer fue un predicador protestante en Inglaterra en el siglo XVI. Cuando la reina María ("Bloody Mary") 

llegó al trono, intentó devolver Inglaterra a la Iglesia Católica Romana. Latimer protestó y fue encarcelado junto 

con su amigo Nicholas Ridley. Condenados por herejía, fueron condenados a ser quemados en la hoguera. La 

sentencia se ejecutó el 16 de octubre de 1555. A medida que se acercaban a la hoguera, Ridley retrocedió asustado. 

Latimer consoló a su amigo con palabras que han resonado a través de las generaciones: "Tenga buen ánimo, 

maese Ridley, y juegue a ser un hombre, porque hoy encenderemos una vela en Inglaterra que confío que por la 

gracia de Dios nunca se apagará". Y así encendieron una vela para Dios con su prueba de fuego. Esta es la 

perseverancia alegre. Siempre fiel. 

¡Así que corre el evangelio, corre! Corre por el corazón de los pecadores, corre por el hogar, la iglesia, la 

comunidad, la ciudad, el país. Lleva al Cordero la recompensa por su sufrimiento. 

Apocalipsis 7:9-10, "Después de esto miré, y he aquí una gran multitud que nadie podía contar, de todas las 

naciones, de todas las tribus, pueblos y lenguas, de pie delante del trono y delante del Cordero, vestidos de ropas 

blancas, con ramas de palma en las manos, y clamando a gran voz: "La salvación es de nuestro Dios que está 

sentado en el trono,  y al Cordero!"  
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Capítulo 15 
 

 

Conducta desordenada en la Iglesia 
 

 

2 Tesalonicenses 3:6-16, "Pero nosotros os ordenamos, hermanos, en el nombre de nuestro Señor Jesucristo, que 

os apartéis de todo hermano que anda desordenadamente y no conforme a la tradición que recibió de 

nosotros. Porque vosotros mismos sabéis cómo debéis seguirnos, porque no estuvimos desordenados entre 

vosotros; Y no comíamos gratuitamente el pan de nadie, sino que trabajábamos con trabajo y trabajo de noche y 

de día, para no ser una carga para ninguno de vosotros, no porque no tuviéramos autoridad, sino para hacernos 

ejemplo de cómo debéis seguirnos. Porque aun cuando estábamos con vosotros, os ordenamos esto: Si alguno no 

quiere trabajar, tampoco comerá. Porque oímos que hay algunos que andan entre vosotros de manera 

desordenada, sin trabajar en absoluto, sino que son entrometidos. A los que son tales, les mandamos y exhortamos 

por medio de nuestro Señor Jesucristo a que trabajen en quietud y coman su propio pan. Pero vosotros, hermanos, 

no os canséis de hacer el bien. Y si alguno no obedece nuestra palabra en esta epístola, fíjate en esa persona, y 

no te juntes con ella, para que se avergüence. Sin embargo, no lo consideres como a un enemigo, sino amonéstalo 

como a un hermano. Que el mismo Señor de la paz os dé siempre la paz en todo sentido. Que el Señor esté con 

todos vosotros".  
 

La conducta desordenada en el estado de Georgia es un delito menor que puede incluir una variedad de 

comportamientos que perturban la paz, amenazan la vida pública o crean alarma o ira en los demás. 

Antes de que Pablo pueda firmar su segunda carta a la iglesia en Tesalónica, el Espíritu Santo lo constriñe a 

abordar un problema de conducta desordenada que está perturbando la paz y el propósito de la iglesia. 

Él escribe en 2 Tesalonicenses 3:6: "Pero nosotros os ordenamos, hermanos, en el nombre de nuestro Señor 

Jesucristo, que os apartéis de todo hermano que anda desordenadamente y no según la tradición que él recibió 

de nosotros".  

La ESV usa la palabra "ociosidad" en lugar de "desordenado", que es más una interpretación que una traducción, 

porque la palabra griega "ataktos" significa "comportarse desordenadamente". Significa "fuera de servicio"; no 

en orden de batalla, no en el puesto de trabajo, indisciplinado, irregular, sin ley y desordenado. Ciertos creyentes 

estaban actuando de acuerdo a su propia voluntad y eran entrometidos ociosos debido a su creencia de que la 

Segunda Venida de Cristo estaba cerca o ya había sucedido (2 Tesalonicenses 2:2). Pablo les recuerda que él no 

abandonó su rango o puesto de deber, sino que mantuvo su lugar y cumplió con sus deberes en todo momento y 

lugar como un verdadero y probado soldado de Jesucristo (2 Tesalonicenses 3:7). 

Sorprendentemente, uno de los mayores peligros para la iglesia tesalonicenses no era un ataque descarado de la 

gente de afuera, sino el descuido y la pereza de la gente de adentro. Pablo se refiere a estos individuos como 

aquellos que se comportan "desordenadamente" (3:6, 11). Eran los miembros rebeldes de la iglesia que estaban 

causando problemas a todos los demás. 

Cuando Pablo escribió su primera carta a la iglesia de Tesalónica, advirtió a los entrometidos ociosos que se 

pusieran a trabajar (1 Tesalonicenses 4:11). Exhortó a los líderes de la iglesia a "advertir a los rebeldes" (1 

Tesalonicenses 5:14). La palabra rebelde (la misma palabra que desordenado u ocioso) significa "un soldado 

fuera de rango". Aparentemente, estos alborotadores no se arrepintieron, porque Pablo dedicó la última parte 

importante de su segunda carta a este problema. 

Las malas interpretaciones y malas aplicaciones de las verdades de la Palabra de Dios pueden causar problemas 

sin fin. La historia registra la insensatez de las personas que fijaron fechas, vendieron sus posesiones y se sentaron 

en las cimas de las montañas esperando que el Señor regresara. Cualquier enseñanza que nos anime a desobedecer 

otra enseñanza divina no es enseñanza bíblica. 
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1. Las interpretaciones erróneas de las verdades de la Palabra de Dios deben ser 

corregidas 

En nuestro texto – 2 Tesalonicenses 3:6-15 – la principal preocupación de Pablo era que estos hermanos rebeldes 

no estaban trabajando, sino que actuaban como entrometidos (2 Tesalonicenses 3:11). Muchos traducen su juego 

de palabras como: "no están ocupados, pero son entrometidos". Les ordena que trabajen para mantenerse a sí 

mismos. 

¿Cuál era el problema? ¿Por qué no funcionaban? Algunos miembros de la asamblea habían malinterpretado las 

enseñanzas de Pablo sobre el regreso de Cristo, habían dejado sus trabajos y vivían de la generosidad de la iglesia. 

Estaban ociosos mientras otros trabajaban. Sin embargo, esperaban que la iglesia los apoyara. Es posible que este 

grupo de santos perezosos fuera la fuente de la falsa enseñanza que Pablo mencionó en 2 Tes. 2:2. También estaban 

difundiendo chismes acerca de la gente de la iglesia. Tenían tiempo en sus manos y chismes en sus labios, pero se 

defendieron argumentando: "¡El Señor vendrá pronto!" 

A Pablo le preocupaba tanto la tensión que esto creaba en la iglesia como el mal testimonio que daba a los 

forasteros, que pensarían que los cristianos son mercachifles religiosos. Por lo tanto, dedica esta sección extendida 

a tratar este problema. 

Desafortunadamente, esta mentalidad no desapareció en el siglo I. Aunque renunciar a sus trabajos ya no es la 

forma principal en que este problema se manifiesta, sin embargo, continúa obstaculizando a la Iglesia en hacer 

discípulos de todas las naciones. La enseñanza de que los últimos días de la historia están sobre nosotros todavía 

está causando aislamiento, aislamiento e indiferencia hacia la Iglesia para tener algún impacto cultural. 

Gary DeMar escribe: "La razón principal por la que las civilizaciones anticristianas sobreviven y parecen prosperar 

es que los cristianos no se han comprometido con una cultura alternativa competitiva ni la han construido. Además, 

muchos cristianos no creen que pueda haber una civilización cristiana. El cristianismo siempre ha entrado en el 

mundo en lo profundo del hedor del paganismo y la oscuridad. En el pasado, tales condiciones han sacado lo 

mejor de la cosmovisión cristiana. El cristianismo infundió al mundo con la luz del evangelio y su llamado a la 

redención de los pecadores y su mundo manchado de pecado. Esta visión del cristianismo parece perdida para 

muchos de los cristianos de hoy. 

Un experto en profecías lo dijo de esta manera: "La iglesia no está en el negocio de quitarle nada a Satanás, sino 

las almas de los hombres. El mundo es un Titanic que se hunde, listo para el juicio, no para la perfección del 

Jardín del Edén". 

Michael Rench dio en el blanco cuando dijo: "Los esquemas proféticos populares fomentan una mentalidad no 

bíblica en la comunidad cristiana. Los cristianos ya no están construyendo el Reino de Dios, sino que están 

cavando trincheras tratando de resistir la Segunda Venida.  

"Aunque hay algunas excepciones esperanzadoras, en general no hay movimientos cristianos a largo plazo para 

establecer las instituciones de misericordia por las que los cristianos fueron famosos una vez: instituciones como 

hospitales, universidades, catedrales con sus ministerios de misericordia para inmigrantes, indigentes, centros de 

recuperación para prostitutas, escuelas cristianas con una visión históricamente cristiana y bíblicamente ortodoxa 

del mundo y del futuro.  

"Ahora le ponemos una curita a algo y lo llamamos ministerio, pensando que realmente estamos haciendo una 

obra para Dios. Ya no hay una educación descarada y decididamente cristiana de líderes, portavoces, 

investigadores, poetas, historiadores, educadores, pastores y predicadores, y médicos, etc., como había en las 

generaciones anteriores de cristianos. Mayormente, nos contentamos con pensar en términos de testificar en las 

calles durante los próximos tres o cuatro años, ya que tememos que es todo el tiempo que nos queda. La mayoría 

de los entusiastas del rapto tienen dificultades para tratar de terminar cuatro años de universidad.  

"Cuando finalmente despertemos después de 10, 20, 30, 40 años, y Jesús no nos haya arrebatado de este mundo 

malvado del gobierno de Satanás, y no nos hayamos casado ni tenido hijos (porque "quién quiere traer hijos a este 

mundo cuando podrían perderse el rapto y pasar por la Gran Tribulación"), descubriremos que hemos 

desperdiciado muchas oportunidades de bendiciones y que hemos fallado en construir un legado piadoso para 

nosotros. las generaciones venideras.  
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"Ay de la cultura evangélica del rapto por su esperanza superficial en un Evangelio débil sobre un Jesús afeminado 

que los lanzará por los aires en cualquier momento, para que sus adherentes no tengan que cambiar otro pañal. 

Hemos estado tan aclimatados a esta mentalidad, a esta teología de escape de pañales, durante los últimos 180 

años que es casi imposible para la mayoría de nosotros darnos cuenta de que los cristianos de antaño, los cristianos 

creyentes en el Evangelio y amantes de Jesús, no pensaban en el futuro de esa manera".  

2. Las exhortaciones de la tradición del apóstol deben ser obedecidas – 2:6 

Pablo, al referirse a "la tradición que recibisteis de nosotros..." (3:6b), se refiere a las doctrinas o preceptos que 

habían recibido del apóstol, ya sea cuando estaba con ellos, o después de que los dejó; ya sea comunicada por 

predicación personal o por carta. Este pasaje no puede proporcionar ninguna autoridad para sostener las 

"tradiciones" que han descendido desde la antigüedad, y que profesan haber sido derivadas de los apóstoles. 

La Iglesia Católica Romana ha puesto las "tradiciones" a la par con las Escrituras. De hecho, la tradición anula las 

Escrituras en muchos casos. En casi todas esas tradiciones, solo un número minúsculo, si es que hay alguno, tenía 

algo que ver con los doce apóstoles. La mayoría de ellos son manifiestamente tan insignificantes, falsos y 

contrarios a los escritos de los apóstoles, que no podrían haber sido liberados por ellos. 

Con verdadera autoridad apostólica dada por el Señor Jesucristo, Pablo había usado esta poderosa palabra 

mandamiento en su primera carta a los Tesalonicenses (1 Tesalonicenses 4:2, 1 Tesalonicenses 4:11); y lo 

encontramos anteriormente en este capítulo (2 Tesalonicenses 3:4). Lo usó de nuevo en 2 Tesalonicenses 3:10, 2 

Tesalonicenses 3:12. La palabra significa "una orden militar dictada por un oficial superior". Pablo consideraba 

que la iglesia era como un ejército; y si el ejército no obedece las órdenes, no puede haber orden. 

Desafortunadamente, algunos de los santos estaban "fuera de rango" ("rebeldes" en 1 Tesalonicenses 5:14, y 

"desordenados" en 2 Tesalonicenses 3:6-7 y 2 Tesalonicenses 3:11). 

¿Cuál es el comando? "Si alguno no quiere trabajar, que tampoco coma"? (2 Tesalonicenses 3:10, traducción 

literal) 

¿Qué autoridad tenía Pablo para dar ese mandamiento?  Él tenía la autoridad del nombre del Señor Jesucristo. 

Por lo menos veinte veces en las cartas a los Tesalonicenses, Pablo usó este título completo del Salvador. Jesús 

significa "Salvador" y es Su nombre humano (Mateo 1:21). Cristo es Su título divino; significa "Mesías, el 

Ungido". Otras personas podrían usar el nombre de Jesús (la forma hebrea es "Josué"); y otras personas podían 

afirmar ser ungidas, como profetas, sacerdotes y reyes. Pero los dos nombres, Jesucristo, se definen además con 

el nombre SEÑOR, que no significa nada menos que "Jehová Dios". 

¿Qué enseña la Biblia sobre el trabajo manual (o mental)? Por un lado, el trabajo era parte de la vida del 

hombre antes de que  el pecado entrara en escena. Dios le dio a Adán la tarea de vestir y guardar el Jardín (Génesis 

2:15). Aunque el pecado convirtió el trabajo en un esfuerzo casi sin esperanza (Génesis 3:17-19), nunca se debe 

pensar que la necesidad de trabajo es el resultado del pecado. El hombre necesita trabajo para la realización de su 

propia persona. Dios lo creó para obrar. 

Leon Morris observa: "Pablo no está hablando de los que no pueden encontrar trabajo, ni de los que por lesión o 

enfermedad no pueden trabajar, sino de los que deliberadamente eligen no trabajar". 

En resumen, Pablo afirma, implícita o explícitamente, dos puntos en este pasaje: las congregaciones tienen la 

obligación de cuidar a los miembros necesitados, y las personas que pueden trabajar tienen la obligación de hacerlo 

para evitar convertirse en una carga para los demás. Este segundo punto no es para Pablo un asunto menor: negarse 

a trabajar es una falta de conducta lo suficientemente grave como para justificar la imposición de disciplina. 

¡No trabajar para mantener a tu familia cuando puedes hacerlo es un pecado grave! Pablo escribió (1 Timoteo 

5:8): "Pero si alguno no provee para los suyos, y mayormente para los de su casa, ha negado la fe y es peor que 

un incrédulo". No conozco ningún otro lugar, excepto en el caso del hombre corintio inmoral que estaba teniendo 

relaciones con la esposa de su padre (1 Corintios 5:1), donde Pablo se refiere a un pecado como peor que el de los 

incrédulos. Incluso la mayoría de los incrédulos que nunca han oído hablar de Cristo, trabajan para proveer para 

sus familias. Si un cristiano profesante no trabaja cuando puede, es un mal testimonio para el mundo incrédulo. 

 

 

about:blank
about:blank
about:blank


100 

 

3. Se debe seguir la imitación de modelos bíblicos – 3:7-10 

Pablo llamó a los creyentes de Tesalónica a imitarlo (cf. 2Th_3:9; 1Th_1, 6), porque imitó el ejemplo de Cristo 

(cf. 1Co_4, 16; 1Co_11:1; Eph_5:1). 

Pablo les recuerda (2 Tesalonicenses 3:7) que él y sus colaboradores "no se comportaron de manera indisciplinada 

entre vosotros". A modo de contraste, se enfrenta a los rebeldes (2 Tesalonicenses 3:11), "Porque oímos que 

algunos de vosotros llevan una vida indisciplinada, no se esfuerzan en nada, sino que se comportan como 

entrometidos". El dominio propio o la autodisciplina es un fruto del Espíritu Santo (Gálatas 5:23), que todo 

creyente debe estar desarrollando. Estos hermanos rebeldes no trabajaban porque eran indisciplinados. 

Pero para corregir a un hermano o hermana pecador, debes dar un ejemplo de piedad. No puedes exhortar a alguien 

a hacer algo que tú no estás haciendo. En los versículos 7-10, Pablo se refiere a su propio ejemplo de trabajar para 

proveer para sus propias necesidades cuando estaba en Tesalónica. Como apóstol, tenía el derecho de ser apoyado 

en sus labores del evangelio, como lo fueron otros apóstoles (v. 9; cf. 1 Corintios 9:3-14), pero dejó a un lado este 

derecho para proporcionar un ejemplo a estos nuevos creyentes y para sofocar cualquier acusación de que estaba 

predicando el evangelio para estafar a la gente con su dinero. En 1 Timoteo 5:17, Pablo les dice a las iglesias que 

apoyen a los ancianos que trabajan arduamente en la predicación y la enseñanza. El apóstol Juan anima a las 

iglesias a apoyar a los misioneros y evangelistas (3 Juan 5-8). Así que no hay nada de malo en que un obrero 

cristiano reciba apoyo. Pero Pablo hizo un esfuerzo adicional para proporcionar un ejemplo de trabajo duro a estos 

nuevos conversos. 

Cuando Pablo dice que no comió el pan de nadie sin pagarlo, ¡no quiere decir que pagó a los que lo invitaron a 

comer! Más bien, no presumió de la hospitalidad de estos nuevos creyentes esperando que cubrieran su 

alojamiento y comida. Él era un ejemplo para ellos de integridad financiera y, por lo tanto, tenía una plataforma 

para exhortarlos al mismo nivel de integridad. 

Por lo tanto, si usted está consciente de alguien que está despreciando irresponsablemente a los demás y no toma 

la iniciativa de conseguir un trabajo, debe acercarse a él con amor, mostrarle lo que la Biblia enseña sobre trabajar 

para ganarse la vida y exhortarlo a buscar trabajo. Pero, ¿qué pasa si él no responde a tu exhortación? 

4. Las tentaciones de dejar de hacer el bien deben ser rechazadas – 3:11-15 

3:13, "En cuanto a vosotros, hermanos, no os canséis de hacer el bien." Esta es la segunda vez que esto se 

encuentra en los escritos de Pablo (Gáls.  6:9, "Y no nos cansemos de hacer el bien, porque a su tiempo segaremos, 

si no nos damos por vencidos".  

A. Dedicación a hacer el bien  -  Pablo percibió que los cristianos fieles de Tesalónica estaban desanimados 

por la conducta de los santos descuidados que se negaban a trabajar. Los creyentes trabajadores estaban cansados 

de tener que apoyar a los perezosos, y estaban dispuestos a dejar de ayudar a los necesitados, renunciando a toda 

caridad. Pablo les recordó que los verdaderamente necesitados seguían necesitando ayuda y que los tesalonicenses 

no debían ser negligentes con ellos. 

A. Disciplina para los que hacen el mal - Puesto que el trabajo es una responsabilidad dada por Dios, no 

permita que un creyente rebelde continúe en sus caminos irresponsables.  

2 Tesalonicenses 3:10: "Si alguno no quiere trabajar, tampoco debe comer". Es posible que necesite asistencia 

temporal para ponerse de pie. Es posible que necesite algo de orientación sobre cómo conseguir un trabajo. Pero 

debería hacer de su trabajo de tiempo completo buscar un trabajo hasta que lo consiga. Si está siendo irresponsable, 

no permitas que continúe en sus caminos dándole comida o dinero. No dejes que te culpe: "¡Si fueras cristiano, 

me amarías y me ayudarías!" Más bien, si se niega a conseguir un trabajo, debería sufrir las consecuencias. ¡Esto 

se aplica incluso a los miembros de la familia! Permitir sus caminos irresponsables no es amor. 

1. Disociación y vergüenza – 3:6, "... que te alejes de todo hermano que anda en ociosidad y no está de acuerdo 

con la tradición que recibiste de nosotros".  2 Tesalonicenses 3:14-15, "Si alguno no obedece a lo que decimos 

en esta carta, noten en esa persona, y no tengan nada que ver con ella, para que se avergüence. No lo consideres 

como a un enemigo, sino adviértele como a un hermano".   

El retraimiento, el "señalar" a la persona y el evitar la compañía, no eran lo mismo que el rechazo. Realmente no 

sabemos cómo se iba a "señalar" o "marcar" a la persona. Pero mientras que tal persona debía ser evitada dentro 

about:blank
about:blank
about:blank
about:blank
about:blank
about:blank
about:blank


101 

 

de la comunidad, a los creyentes se les instruye a relacionarse con la persona problemática no "como un enemigo" 

sino "como un hermano". 

Parece haber un nivel más severo de disciplina, como se indica en 1 Corintios 5:9-11, el único otro lugar en el 

Nuevo Testamento donde se usa el verbo griego que significa "no tener compañía". Allí el asunto gira en torno a 

aquellos que profesan abiertamente la fe, pero que son "fornicarios, o avaros, o idólatras, o maldicientes, o 

borrachos, o extorsionadores". A los cristianos corintios se les ordenó, no solo que evitaran estar en compañía de 

tales, sino que "ni siquiera comieran con tales personas" (1Co_5:11). Este pasaje indica situaciones en las que las 

personas deben ser excluidas de cualquier nivel de relación en la comunidad. 

En 2 Tesalonicenses, se indica un enfoque menos severo. La disciplina tiene un objetivo redentor. Su objetivo 

esencial es "que se avergüence". Es llevar a la persona a un verdadero sentimiento de culpa. Hoy se nos dice que 

nunca debemos tratar de hacer que las personas cambien creando culpa. Pero hay una culpa genuina que existe y 

debe ser expuesta para que un creyente experimente el perdón y la restauración a la plena comunión con Cristo y 

su iglesia. 

En los días de Pablo, la iglesia era esencialmente la única fuente de comunión cristiana, y las iglesias eran pocas 

y distantes entre sí. Además, los costos sociales asociados con la pertenencia a la comunidad cristiana (como la 

pérdida de relaciones, el ostracismo social o incluso la persecución) fueron generalmente altos. Esto significaba 

que las personas que se unían al movimiento cristiano tenían una alta inversión personal en el grupo y, por lo 

tanto, generalmente tenían una fuerte motivación para mantener su asociación con él. En tales circunstancias, la 

amenaza de exclusión de la congregación del pueblo de Dios es una poderosa herramienta disciplinaria. 

En vista de esta amplia gama de circunstancias en las que uno podría enfrentar el desafío de aplicar las pautas de 

Pablo con respecto a la disciplina, se vuelve de vital importancia tener en cuenta el propósito y la meta de la 

disciplina. (1) El propósito de la acción disciplinaria, como se señaló anteriormente, es redentor, no punitivo. (2) 

El objetivo de disciplinar al hermano o hermana que yerra, quien a lo largo del proceso debe ser considerado como 

un hermano o hermana, no como un enemigo (3:15), es la restauración a la plena comunión, no la expulsión de 

ella. Con el fin de lograr estos objetivos, puede ser necesario adaptar o modificar (¡pero no abandonar!) los medios 

de disciplina a la luz de las diversas circunstancias en las que puede ser necesario. 

Disciplina eclesiástica. Muchas (si no la mayoría) de las iglesias estadounidenses hoy en día han abandonado la 

enseñanza del Nuevo Testamento sobre la disciplina con respecto a los miembros de la congregación. Las razones 

por las que esta práctica es tan ampliamente ignorada incluyen el miedo a las demandas, la preocupación de 

parecer crítico o vengativo, el deseo de evitar conflictos o turbulencias y el deseo de evitar estereotipos históricos 

o tradicionales. Para muchas congregaciones, puede deberse a que el esfuerzo involucrado parece inútil (¿por qué 

molestarse, cuando la persona que está siendo disciplinada simplemente se va y se une a otra congregación, 

evadiendo así la fuerza de la acción?). Otras iglesias no consideran que ningún pecado sea lo suficientemente 

grave como para justificar la disciplina.  

5. Las bendiciones para la Iglesia deben ser recibidas – 3:16-18 

Estos versículos han sido llamados "un cierre pacífico de una epístola tormentosa". En ella, Pablo ora para que los 

santos sufrientes de Tesalónica conozcan la paz del Señor de paz en todo tiempo y de todas las maneras. 

El cristiano no depende de nada en este mundo para su serenidad. Se basa enteramente en la Persona y obra del 

Señor Jesús. El mundo no puede darla ni quitársela. Pero debemos apropiarnos de ella en todas las circunstancias 

de la vida. "La paz no es el cese de la persecución, sino la calma de corazón que proviene de la fe en Dios y que 

es independiente de las circunstancias". 

En resumen del tema de las personas que trabajan o no trabajan, quiero recordarles que Dios no nos ha dado 

trabajos para apoyar  el ministerio, sino trabajos para hacer el ministerio. Nuestro trabajo no pretende ser una 

distracción de las "cosas importantes" que hacemos en nuestro tiempo libre. El tiempo que pasamos con el Cuerpo 

de Cristo en el lugar donde su iglesia se reúne en nuestra comunidad no es el foco de su plan. Ese tiempo tiene la 

intención de prepararnos para el trabajo que hacemos con todas las demás personas en todos los demás lugares 

del mundo "normal". Debemos trabajar como cristianos que tienen la intención de transformar su lugar de trabajo 

para Cristo. 
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